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HEO m estará
enta

mattestaeim
UCD ha hecho publico un coraunicadó en 
el que se pronuncia en relación con la 
manifestación del proximo siete de di
ciembre.El partido mubernaraental afirma 
que apoya las reivindicaciones de carácter 
estrictamente agrario,pero muestra su discon
formidad con las "modificaciones introduci
das.

(Ultima pagina)

a los rehenes
A Lo ha confirmado
* el ministro iraní de

Asuntos Exteriores

i Los cañones de la flota 
estadounidense ya casi 
apuntan a las costas persas

Los estudiantes iraníes van a juzgar a los rehenes 
de la Embajada norteamericana en Irán. El anuncio 
lo ha hecho ayer el propio ministro de Asuntos 
Exteriores del régimen de Jomeini.

La dramática noticia ha sido acogida en 
Norteamérica con.el consiguiente disgusto, al 
tiempo que el Pentágono divulgaba la noticia de 
que sus grandes barcos de guerra ya están

prácticamente a un tiro de piedra de las costas 
iraníes.

Mientras tanto, en Teherán, hay algunos 
moderados que dicen que Jomeini está yendo 
demasiado lejos en el asunto de ios rehenes. Pero al 
imán chiíta no parece que haya, por el momento, 
quien le haga cambiar de actitud en torno a esta
grave cuestión. (páginas 11 y 24)
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Jimmy Carter, tras reconocer que los Estados Unidos atraviesan "tiempos sombríos" a causa de 
la crisis con Irán, ha anunciado formalmente su candidatura a la reelección para la Presidencia en 
1980.

Con voz firme declaró que "intentará obtener la postulación del Partido Demócrata" y conducir 
a ese partido a la victoria de 1980
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Por el secuestro de Rupérez

Suárez. 
"preocupailo 
pero firme"

• El Gobierno no negociará con ETA, pero 
evitará aquello que innecesariamente pueda 
poner en peligro la vida del diputado

A causa de la crisis con Iran, 
que entra en su trigésimo segun
do día sin que se vislumbre la 
liberación de los norteamerica
nos en poder del ayatolláh Jo
meini, Carter mantuvo la cere
monia de su anuncio en un "to
no bajo" y canceló su aparición 
en una cena de sus seguidores 
para recoger fondos de campaña 
y un viaje por varios estados.

Carter a sus 55 años y con 
un aspecto algo más envejecido 
que cuando llegó a la Casa Blan
ca por primera vez en las elec
ciones de 1976, reconoció que 
en estos cuatro años "ha come
tido algunas equivocaciones".

"Pero —añadió— he apren
dido a base de ellas y, aunque 
llevo algunas marcas, estoy or
gulloso de las mismas".

Precisamen te la crisis de Irán 
le ha valido a Carter un aumen
to en popularidad en las últimas 
semanas y el acortar la distancia 
de dos a uno que, según las en
cuestas, le separaba del otro as
pirante, el senador Kennedy.

¿SE LO
LLEVO
UN
OVNI"?

Frank Fontaine de 19 
años de edad sale de la 
Comisaría acompañado 
por dos gendarmes fran
ceses en esta localidad 
situada al noroeste de 
París. Fontaine, el cual 
ha sido objero de una 
intensa búsqueda por la 
policía desde el pasado 
26 de noviembre, apare
ció en el lugar exacto de 
donde desapareció ha
ce una semana. A las 
4 de la madrugada del 
26 de noviembre Fon
taine y dos amigos vieron 
una luz brillante del ta
maño de una pelota de 
tenis a la derecha de su 
automóvil. La luz se 
hizo poco a poco más 
grande hasta que lle
gó a cubrir el automóvil 
por completo cegándoles 
los ojos. Desde ese mo
mento Fontaine desapa
reció y ahora no puede 
recordar nada de lo que 
le ha sucedido. (Telefoto 
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1 corrección
VIAJES

POLITUR

Disfrute ios fines de semana en ANDORRA
FIN DE ANO
Salidas (Id día 26 al .30 de diciciiibrc

EGIPTO, 11 días - MIAMI-ORLANDO, 9 días - NUEVA 
YORK, 9 días - BRASIL, 13 días - ÎNDIA-NEPAL-THAI- 
LANDIA, 18 días - LISBOA, 4 días - ANDALUCIA, 7 días 

- BENIDORM, 4 días j

VIAJES ESPECIALES Estancia en hotel | 
PARA JUBILADOS primera categoría । 

VIAJES POIATIR, S. A. k
A.V.G.A.T.- 35 I

Independencia, 9. Teláronos 212803 y 216133 b
Marcos Zapata, 2 (esquina avenida Madrid, 90) 

Teléfono 3 34642. ZARAGOZA |
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ONHOncmUSIMD
PEREZ - VARELA

TODOS VEN
i 
ííg A PORTUGAL

i

MADRID, 5

USTED perdone, mi querido amigo, pero ten
go entre manos o entre folios unos cien, fo
lio arriba o abajo— el libro de la prensa en la demo

cracia. Quedan ciento cincuenta folios por escribir 
y unas cien citas por localizar. Lo demás está he
cho Incluidos los nombres de los personajes de 
carne y hueso. Incluidos los "affaires" que ha 
silenciado la prensa, a pesar de que el "dossier" 
estaba sobre la mesa del despacho del director. 
Incluidos los fondos reptiles a las empresas y 
los periodistas. Incluidas las dificultades y las fati
gas. Tengo cien folios y editor. Pero a veces me 
pregunto: ¿Valdrá la pena? Oh, pobre de mí. 
¿Saldrá bien parado el emoeño?

i Los socialistas, atentos

i

Soy tan pobre y tan dubitativo en este asunto, 
como los socialistas españoles cuando ven hacia 
allá hacia el oeste portugués. Alfonso Guerra, por 
ejemplo, pidió el frasco de las sales, aquí en su 
despacho de Madrid, después de conocer los resul
tados de las elecciones portuguesas. Y algún dipu
tado UCD ¿digo el nombre? miró de reojo 
hacia su estudio del centro derecha. Aquel estudio 
que puso en fas maños de un "íntimo de Adolfo y 
que nunca llegó a su destino". Al ala derecha de 
UCD le está tentando la experiencia portuguesa, 
y dicen que Fernández Ordóñez ha vuelto a co- 
nectár-corf los socialístas moderados - ¿verdad 
Múgica?-- para hacer lo de Portugal, pero en lugar 
de hacia el centro derecha, hacia el centro izquier
da. Sin embargo, el problema verdadero, en este 
momento, es para el conjunto del Partido Socia
lista Español: ¿por qué perdieron votos los socia
listas portugueses en favor de los comunistas? ¿Es 
la misma situación aquí y allí? Para descifrarlo, 
Alfonso Guerra, el mandamás en ausencia de 
Felipe, ha enviado un equipo del partido a estu
diarlo in situ. Allá, en mi adorado Portugal.

i

s

i

1

i

i
i
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Documento importante i

------ -------- ------- ... - ........... - ,

Ayer quedó declarado en la Comisión Constitucional
■ ■ ' —--------------------------------------------------------- ---- ---------------------------------------------------------------------------- -

ELPLDyMdel'poji^
autónomas" al plEno

MADRID, 5 (Agencias).— La comisión constitucional 
del Congreso de los Diputados, que preside el centrista Emi
lio Attard, dictaminó ayer el proyecto de Ley Orgánica so
bre Policías de las Comunidades Autonómas, con ligeras 
modificaciones respecto al informe emitido por la ponencia.

El debate más importan
te del proyecto se produjo 
en su artículo séptimo, rela
tivo a las Juntas de Seguri
dad, y concretamente en su 
apartado quinto, que esta
blece que las Juntas de Se
guridad serán presididas por 
el delegado del Gobierno en 
el territorio de la respectiva 
Comunidad Autonóma, de 
conformidad con el artículo 
154 de la Constitución.

Los grupos socialista , 
comunista y Minoría Cata
lana defendían diversas en
miendas a este apartado, 
bien pidiendo su supresión, 
bien proponiendo fórmulas 
alternativas. En resumen, la 
tesis defendida por la oposi
ción es que el órgano deja 
de ser paritario entre la co
munidad y la administración 
al introducir esta presiden
cia, si tuviera voto de cali
dad.

El centrista Joaquín Sa- 
trústegui, aunque afirmó 
que su grupo reconsideraría

mentales y la integración de 
los disminuidos en la Socie
dad, Señaló asimismo que 
la puesta en marcha de esta 
ley puede suponer una in
versión de 60.000 millones 
en cuatro años y otros 
43.000 millones anuales pa
ra mantenimiento.

Esta proposición de ley 
será sometida a la considera
ción del Pleno de la Cámara 
y supone una base de traba
jo para afrontar estos pro
blemas.

ORDEN DEL DIA DEL 
PROXIMO PLENO

licías de las Comunidades 
Autonómas.

— Estatuto del Trabaja
dor.

— Apreciación de la ur
gencia de la prórroga del 
decreto-ley antiterrorista. '

— Votación de las mo
ciones sobre creación de una

comisión de encuestra sobre 
trato a los detenidos (no ha
brá turnos de explicación de 
no voto, ni debate).

— Proposiciones de ley 
sobre las Tablas de Daimiel 
y el Río Almanzora y

- Propuesta de ratifica
ción de varios convenios in
ternacionales.

En el Pleno del 27 pueden 
quedar aprobados

■ LOS PRESUPUESTOS
ALSE/VADO

Entonces, pobre de mí otra vez, quiero decir 
que menudo follón hemos levantado con eso de 
que Rupérez estará en casa antes de Navidad. Pero 
no se asusten. No hubo desmentido. Mejor para el 
personal, porque si mis meigas me son propicias, 
a lo peor traigo a estas páginas un documento im
portante en donde se demuestra, a simple vista, 
cómo y dónde hubo la negociación. Por hoy, creo, 
lo mejor es cerrar la fuente en este asunto.

Los rumores

i

i

el tema en el pleno, de mo
mento era partidario de de
jar este apartado, así ya que 
en los Estatutos de los años 
32 y 36 la Junta de Seguri
dad tenía estas mismas 
competencias, y por decreto 
de abril del 33 se otorgó la 
presidencia de las mismas 
al ministro de la Goberna
ción.

No obstante, el diputado 
de UCD Martín ViUa presen
tó una enmienda “in voce” 
que añade, en este apartado, 
lo siguiente: “si las Juntas 
de Seguridad se constituyen 
de acuerdo con lo estableci
do en este artículo, serían 
presididas por el goberna
dor civil”.

En el artículo cuarto, re
lativo al ámbito territorial, 
se aceptó una enmienda re
fundida de Fraga (Coalición 
Democrática) y Martín Villa 
(UCD), que establece que en 
casos de catástrofe o simila
res las policías autonómas 
podrán actuar fuera de su 
ámbito territorial.

APROBADA LA 
PROPOSICION DE LEY 
SOBRE MINUSVALIDOS

La Junta de Portavoces 
del Congreso ha fijado en su 
reunión de ayer el orden del 
día de la sesión plenaria de 
la Cámara, que se celebrará 
de martes a viernes de la se
mana próxima.

El orden del día de este 
pleno sera el siguiente:

—Proyecto de Ley de Po

MADRID, 5 (Efe).- El proyecto de ley de Presupuestos Genera
les del Estado para 1980 será sometido a la aprobación del Pleno del 
Senado el próximo día 27, según ha manifestado a "Efe" Francisco 
Villodres, portavoz del grupo parlamentario centrista del Senado.

El proyecto, que fue aprobado por el Pleno del Congreso en la 
madrugada del viernes de la pasada semana, entrará en el Senado 
hoy, miércoles.

Por otra parte, fuentes parlamentarias han indicado a "Efe" que 
ésta será la primera ocasión en la nueva etapa democrática en que 
los presupuestos serán aprobados dentro del plazo legalmente pre
visto.

LA NORMATIVA DEL MINISTERIO 
FISCAL, AL CONSEJO DE MINISTROS

MADRID, 5 (Agencias).— El pro
yecto de ley del Ministerio Fiscal será 
estudiado en el próximo Consejo de Mi
nistros, según informan a “Efe” fuentes 
cercanas a la secretaría de Estado para el 
desarrollo constitucional.

Asimismo, el Consejo estudiará la 
transferencia de competencias a la Junta 
Balear y Canaria, así como la concesión 
de diversos créditos extraordinarios a la 
empresa nacional Bazán.

Gomo se sabe, la semana anterior no

se celebró la habitual reunión del gabi
nete ministerial.

EL REY DESPACHO CON SUAREZ

El rey don Juan Carlos recibió en 
despacho celebrado en el palacio de La 
Zarzuela, al presidente Suarez, según ha 
sabido “Efe”.

En círculos comentados no descartan 
que don Juan Carlos y el presidente Suá
rez hayan tratado del viaje que los ^e- 
yes realizarán a Guinea la semana pró
xima.

Ya termino pero antes no hay más remedio que 
recoger el penúltimo rumor de esta Villa y Corte: 
"Abril Martorell ha presentado la dimisión. Suárez 
se la ha aceptado, pero le ha pedido tiempo para el 
cambio". Me enteré en la mañana de ayer, día 4 
de diciembre, festividad de San Juan Damasceno. 
Como pueden imaginar, a estas horas, ya de no
che, todavía me estoy riendo.

Lo que ya no son rumores son estas dos noti
cias contrastadas. Definitivamente, Graullera será 
nombrado embajador en Guinea. El hombre que 
ya se ha hecho el uniforme y está comprando 
calzado adecuado para evitar ios pinchazos de no 
sé qué mosquito que transmite una enfermedad 
dolorosa. Manuel Ortiz nuestro embajador en La 
Habana, ya está en Madrid. El señor Ortiz, gracias 
a Dios ha mejorado notablemente de su enferme
dad tropical. Tiene buen aspecto y muchas espe
ranzas... Esperanzas de volver a La Habana, la se
mana próxima si, en este tiempo, no se produce 
un cambio brusco en el timón de este pequeño 
barco de papel.

i

I

La Comisión especial del 
Congreso de los Diputados 
para el estudio de los pro
blemas de los disminuidos 
fisícos y mentales ha apro
bado la proposición de ley 
de integración social de los 
minusválidos.

Esta proposición de ley 
se inspira en el artículo 49 
de la Constitución, con vis
tas a su completa realización 
personal y a su total integra
ción social. La sesión fue 
presidida por el titular de la 
comisión,Ramón Trías Lar
gas, de la Minoría Catalana.

A lo largo de la sesión, 
el presidente “Insersó”, Luis 
Santonja, informó a los 
miembros de la comisión de 
los planes de la Administra
ción para la prevención de 
las deficiencias, físicas y

■ CONFERENCIA DE LOS ESTADOS 
MAYORES PENINSULARES

MADRID. Se inició en Madrid la XXV Conferencia de Estados Mayores Peninsu
lares, en una reunión presidida por los generales dn Juan Somoza por el Estado 

Mayor español y D. Artur Bairao, por el portugués. (Foto Europa Press).
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t - EN RELACION CON EL SECUESTRO DE RUPEREZ

Suárez "prGDCupaifo
Por decreto 
del Alcalde

HIPER- 
GRANADA

pero firme»
MADRID, 5 (ARAGON/ex

pres).— Jesús Viana, diputado de 
UCD por Alava y líder de dicho 
partido en Euskadi, manifestó 
que el presidente del Gobierno 
está “preocupado, pero firme”, 
en relación con el secuestro de 
Javier Rupérez,tras su entrevista 
con él.

“Es un tema, añadió Viana, 
que no puede quitarse de la ca
beza, pero le he visto que no es
tá ni dubitativo ni dramatizando 
la situación. Me ha negado tam
bién rotundamente que el Go
bierno haya negocrado ni vaya a 
hacerlo en absoluto con ETA, 
sin que esto quiera decir que no 
se vayan a evitar cosas que inne
cesariamente puedan poner en 
peligro la vida de Rupérez.

Se trató el tema de la identi
dad de UCD dentro del País 
Vasco, coincidiendo plenamente 
las dos posturas sobre el tema. 
UCD de Euzkadi, dijo Viana, “va 
a ser un partido vasquista, enor

•
 El Gobierno no negociará con ETA pero evitará 
aquello que innecesariamente pueda poner en
peligro la vida del diputado centrista

memente autonomista, pero sin 
admitir la mínima ambigüedad 
sobre nuestra identidad de ser 
españoles y sobre la unidad de 
España”. Con estos tres princi
pios, agregó, creemos que se cu
bre un espectro político impor
tante en el País Vasco.

INQUIETUD EN ANDALUCIA

SEVILLA, 5 (Efe).- “Si el 
presidente del Gobierno incum
ple la palabra dada al presiden
te de la Junta de Andalucía de 
que el referéndum sobre la ini
ciativa autonómica se celebra
rá el 28 de febrero, las próximas
visitas que Suárez realice a An

dalucía se desarrollarán en el cli
ma de tensión de las efectuadas 
al País Vasco, y tendrá que ro
dearse de fuertes medidas de 
protección”.

En estos términos se ha ex
presado el Secretario General de 
la Federación Socialista de An
dalucía (FSA) del PSOE, José 
Rodríguez de La Borbolla, du
rante una rueda de prensa.

Rodríguez de La Borbolla 
puso de manifiesto el respaldo 
de la FSA hacia la postura adop
tada por el presidente de la Jun
ta de Andalucía, el socialista Ra
fael Escuredo, de presentar su di
misión si el primer referéndum 
andaluz no se celebra en la fecha

prevista.
El secretario general 

FSA-PSOE afirmó que el
de la
minis-

tro Clavero, diputado de UCD 
por Sevilla y presidente regio
nal del partido centrista, tendría 
que dimitir si no se celebra el re- 
ferendúm y, “si fuera coherente 
—dijo—, abandonar la UCD”.

Diversas fuerzas políticas con
sultadas por “Efe” han dejado 
entrever la posibilidad de convo
car nuevamente al pueblo anda
luz si en última instancia, se 
confirmara el frenazo a la auto
nomía andaluza, al tiempo que 
los mismos partidos señalan co
mo muy probable la radicaliza- 
ción política de los andaluces.

W’

SERA 
DEMOLIDO

GRANADA, 5 (Lo- 
qos).— El alcalde de 
Granada, Antonio Jara 
Andreu, ha firmado un 
decreto por el que se 
ordena la demolición de 
"Hiper-Granada" com
plejo comercial de coo
perativistas que fue cons
truido ilegalmente en te
rrenos de protección 
agrícola enclavados en 
La Vega, Junto a la au
topista de Badajoz. El 
decreto establece un 
plazo de cinco meses 
para la demolición.

Con este decreto en
tra en una nueva fase 
polémica el caso de "hi- 
per-Granada" que entre 
otras cosas, ha causado 
la dimisión del anterior 
alcalde, Antonio Cama
cho.

En ocho días: retorno a Euskadi

LEIZAOLA
Con el apoyo de 
manifestaciones Comisiones

YATIENE 
PASAPORTE 
ESPAÑOL

PARIS, 5 (Efe).- El consulado español en Pan’s ha he
cho entrega ayer de un pasaporte ordinario a Jesús María de 
Leizaola, presidente del Gobierno Vasco en el exilio, quien 
se propone regresar a España el próximo día 15.

no arroja la toafía

•
 Camacho: "No nos resignamos a que el Estatuto 
de los Trabajadores, salga del Pleno como está"

Para realizar los trámites 
relativos al documento, las 
autoridades consulares espa
ñolas tuvieron la deferencia 
de desplazar al Cónsul Ad
junto, Carlos Bárcena, a las 
oficinas de la Delegación de 
Euskadi en París.

Leizaola, que salió de 
San Sebastian la víspera de 
la entrada de los nacionales 
en la guerra civil, ha vivido 
en Francia desde 1936 y co
mo recuerdo conserva un 
pasaporte de la República, 
su último documento espa
ñol.

Leizaola departió con el 
funcionario español casi du
rante una hora y al anun
ciarse su vuelta al País Vas
co español, dijo que se irá 
en tren por “horrorizarle 
el avión”

EL C.G.V. “SEGUIRA” 
el secuestro de 
RUPEREZ

BILBAO, 5 (Logos).— 
El_ tema de la participa
ción ciudadana en los 
®y^.*}tamientos y la desig
nación de una Comisión 
formada por los conseje
ros políticos y el presiden
te del Consejo General Vas
co para estudiar cuantos 
acontecimientos se produz
can en el desarrollo del 
secuestro de Javier Rupérez 
y poder tomar decisiones o 
determinadas posturas en su 
caso, fueron los acuerdos 
más importantes de la últi

ma reunión del ente preau
tonómico vasco.

El consejero Juan Mana 
Bandrés planteó al Consejo 
el tema del respecto a los 
derechos humanos, lo que 
dio origen a una reunión 
celebrada independiente
mente del Consejo por el 
presidente y los consejeros 
políticos, Benegas, Bandrés 
Isasi y Viana.

Al término de dicha reu
nión el Consejo acordó 
nombrar una comisión que 
estudie todas las incidencias 
que se registren en torno al 
secuestro de Javier Rupérez. 
En cfrculos políticos se es
pecula con que dicha comi
sión podría estudiar tam
bién como asuntos relacio
nados con el tema del se
cuestro, al de las torturas en 
Euskadi.

SE REUNIO LA 
EJECUTIVA DE A.P.

MADRID, 5 (Logos).- 
E1 Comité Ejecutivo de 
Alianza Popular, presidido 
por Manuel Fraga Iribarne, 
ha celebrado su última reu
nión preparatoria del pró
ximo Congreso Nacional del 
partido, que se celebrará los 
días 14,15 y 16 de diciem
bre.

Entre otras cosas, se ha 
acordado que la comisión 
organizadora se ocupe de to
dos los trabajos sobre las en
miendas que se van a presen
tar a las distintas ponencias.

MADRID, 5 (Agencias).- “Nosotros no nos resignamos 
a que el proyecto de Estatuto de los Trabajadores salga co
mo está, pues es malo para los trabajadores y para el país , 
dijo el diputado comunista y secretario general de CC.OO, 
Marcelino Camacho, en el curso de una rueda de prensa.

Tratamos —añadió Camacho— de hacer un penúltimo es
fuerzo para que el Estatuto salga con más contenido, anun
ciando a este respecto que los comunistas han cursado una 
invitación al PSOE para mantener reuniones a un doble ni
vel: de grupos parlamentarios y de Comités Ejecutivos —con 
los secretarios generales al frente— a fin de llegar al máxi
mo de acuerdos posibles”.

“No hemos arrojado la 
toalla, el Estatuto es mejora- 
ble y una garantía para que 
se mejore en el Pleno es el 
entendimiento de la izquier
da”, dÿo Enrique Curiel, 
secretario general del grupo 
parlamentario comunista.

Los comunistas mantie
nen para su defensa en el 
Pleno dos enmiendas a la to
talidad —en una se pide la 
devolución del actual pro
yecto y otra es sustitutiva 
del mismo— y 106 al articu
lado.

EL PC SOLICITA 
ELECCIONES 
SINDICALES

El PCE ha presentado a 
la mesa del Congreso la tra
mitación de una proposición 
no de ley sobre convocato
ria de elecciones sindicales, 
con el deseo de que la citada 
moción se debata ante el 
Pleno.

Según la proposición, el 
proyecto de ley de Estatuto 
de los Trabajadores fija la 
norma de. elección y las fun
ciones de los representantes 
de los trabajadores, estable
ciendo que la duración del 

mandato electoral será de 
dos años.

El PCE, tras considerar 
que finaliza el mandato elec
toral de los actuales repre
sentantes, solicita la convo
catoria que —dice— se reali
zaran “entre cuarenta y se
senta días desde la fecha de 
convocatoria, previo acuer
do del Gobierno con las 
Centrales sindicales.

CONVENIO MARCO:
SE ACERCAN LAS 
POSICIONES

Sin acuerdo finalizó la 
reunión entre la CEOE, 
UGT y CC.OO. sobre el con
venio marco, aunque, al pa
recer, con una mayor flexi
bilidad en los planteamien
tos y a la espera de las con
clusiones del Comité Ejecu
tivo y la Junta Directiva de 
la CEOE.

Ayer mañana por fin no 
se celebró Pleno de las par
tes que negocian el conve
nio y tan sólo lo hizo la Co
misión de Salarios.

UGT y CC.OO. han lleva
do una plataforma conjunta 
que contempla una subida 
salarial del 14 al 17 por 
ciento mientras que la pa

tronal ha ofrecido del 12 al 
15 por ciento, según CC.OO.

En cuanto a la jomada, 
siempre según CC.OO,, la 
CEOE ha ofrecido Uegar a 
las 40 horas semanales en 
tres convenios sucesivos 
siempre que aquellos traba
jadores que ya las tengan ya 
no rebajen sus horarios en 
este periodo, término que 
no ha sido aceptado por las 
centrales sindicales.

CHRYSLER: PERSISTE 
EL CIERRE PATRONAL

Más de diez mil trabaja
dores de Chrysler han cele
brado una asamblea en el 
campo de fútbol de Villa- 
verde en la que han decidi
do presentar “toda la oposi
ción posible” a la decisión 
de cierre patronal tomada 
por la dirección.

Un portavoz de Chrysler 
ha manifestado a “Efe” que 
el problema por el que atra
viesa la factoría será estudia
do durante la reunión que se 
celebra del convenio marco, 
entre CC.OO. UGT y CEOE.

LOS METEOROLOGOS 
DESCONVOCAN SU 
HUELGA ______

Hacia las 13 horas de ayer 
la Asociación Sindical de 
Funcionarios de Meteorolo
gía ha decidido desconvocar 
la huelga iniciada el lunes y 
que debía prolongarse du
rante todo el día de ayer. La 
razón para esta desconvoca
toria ha sido, según ha mani
festado a Logos uno de sus 
portavoces, “la incalificable 
presión ejercida por el Mi
nisterio de Transportes me

diante un télex remitido a 
todas las jefaturas de los dis
tintos centros de trabajo”.

HUELGA EN LOS 
CLINICOS

Personal de los hospitales 
clínicos de Madrid, Santia
go, Salamanca, Sevilla, Va- 
lladohd, Zaragoza y Valen
cia, ha iniciado la segunda 
fase de la huelga en petición 
de mejoras laborales, apoya
da por Delegaciones de mé
dicos, Comités de empresa 
y Federaciones de Sanidad 
de CC.OO. UGT y USO.

LA PATRONAL DE 
ENSEÑANZA NO 
NEGOCIARA SU 
CONVENIO

La Confederación Espa
ñola de Centros de Enseñan
za (C.E.C.E.) no iniciará 1^ 
negociaciones del Convenio 
Colectivo Nacional de la En
señanza Privada para 1980 
hasta que el Gobierno no ar
bitre soluciones para el gre
mio no estatal.

JESUS GARCIA 
CANDIDATO A LA 
CNT

El militante del Sindicato 
de Seguros de Barcelona y 
actual Secretario de Relacio
nes Internacionales de la 
C.N.T., Jesús García, es el 
más firme candidato a ocu
par la Secretaría General, 
luego del congreso que ten
drá, lugar en Madrid entre 
el sábado 8 y el domingo 
16 del corriente mes, según 
han manifestado- a Efe fuen 
tes de esa central sindical.
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Desde ayer

EL CONCORDATO 
ABROGADO

OREJA: "Iniciamos un tiempo nuevo, de 
cooperación e independencia recíprocas: un 
tiempo de libertad
MADRID, 5 (Logos).- El minis

tro de Asuntos Exteriores, Marcelino 
Oreja, afirmó que se iniciaba una nue
va época en las relaciones Iglesia-Esta
do, en las palabras pronunciadas en el 
palacio de Viana, con motivo del inter
cambio de instrumentos de ratificación 
entre España y la Santa Sede, que de
roga el Concordato vigente desde 
1953 el ministro dijo: “termina hoy, 
señor Nuncio, un proceso de cambio 
en el régimen jurídico de las relaciones 
entre la Iglesia Católica y España. El 
canje de notas de ratificación de los 
acuerdos específicos firmados en Ro
ma el pasado día 3 de enero represen
ta, en efecto, el último paso de un ca
mino iniciado el 13 de julio de 1976, 
tan sólo cinco días después de consti
tuirse el primer gobierno Suárez, con 
la carta que su majestad don Juan Car
los envió a Su Santidad, Pablo VI, y el 
posterior acuerdo de 28 julio de 1976, 
por el que la Santa Sede y España re
nunciaban, respectivamente, a los 
privilegios de presentación de obis
pos y al fuero eclesiástico.

Permítanme que en este momento 
haga presente mi honda satisfacción 
personal y que exteriorice, también 
mi profundo pesar porque no pueda 
acompañarnos hoy, personalmente, en 
un acto que no tiene otro sentido ni 
otra justificación que el logro de nue
vos ámbitos de cooperación y de li
bertad, una persona que siempre co
laboró conmigo en el camino que he

mos recorrido, en especial en sus pri
meros pasos, y que siempre dio ejem
plar testimonio de compromiso perso
nal en la búsqueda de las libertades; Ja
vier Rupérez.

INDEPENDENCIA Y 
COOPERACION

Pero este no es sólo un acto de sen
timientos y de emociones personales 
sino, además, un momento de esperan
za colectivas.' Ha caído el telón del 
Concordato de 1953 y hemos adopta
do un nuevo régimen jurídico, plena
mente conforme con las exigencias de 
un tiempo nuevo, adaptado tanto a los 
esfuerzos renovadores del Concilio 
Vaticano II como a las aspiraciones del 
pueblo español expresadas en nuestra 
Constitución. Han desaparecido ios 
privilegios y hemos iniciado una nueva 
época. De ahí estos acuerdos específi
cos cuyos criterios básicos, como ha 
dicho el presidente de la Conferencia 
Episcopal Española, cardenal Enrique 
y Tarancón, son la independecia y la 
cooperación recíprocas entre la Igle
sia y el Estado, principios que hizo 
suyos desde su formación UCD y que 
permiten contemplar con esperanza el 
futuro incluso de los temas aparente
mente más conflictivos.

La Iglesia Católica busca y quiere 
un espacio de libertad desde el que 
consagrase a su misión de servicio. Ese 
espacio de libertad tiene plena cabida

en nuestro sistema constitucional, 
no solo porque “los poderes púbh- 
cos tendrán en cuenta las creencias re
ligiosas de la sociedad española y 
mantendrán las consiguientes relacio
nes de cooperación con la Iglesia Ca
tólica y las demás confesiones”, sino 
también porque nuestra Constitución 
proclama que “la dignidad de la per
sona, los derechos inviolables que le 
son inherentes, el libre desarrollo de 
la personalidad... son el fundamento 
del orden político y de la paz social”

En el servicio al hombre, como ha 
firmado su Santidad Juan Pablo II 
en su alocución ante la Asamblea Ge
neral de las Naciones Unidas el pasa
do dos de octubre, coinciden la Igle
sia y el poder político. En el servicio 
al hombre se encuentran la Iglesia 
Católica y el Estado, en una situa
ción de cooperación y no de confron
tación, porque las misiones de una y 
otro coinciden en contribuir a la 
liberación progresiva de la persona 
humana, en colaborar en la defensa 
y promoción de la dignidad de todo 
ser humano.

Lejos de todo espíritu exclusivis
ta y cerrado, hemos recibido siempre 
el aliento hacia más apertura, hacia 
más libertad, porque la Iglesia cus
todia en el corazón de cada hombre 
la verdad de la misma libertad.

Una libertad para, más que una li
bertad de. En estas palabras de su 
Santidad Juan Pablo II ante el Cole
gio Cardenalicio encuentro, señor Nun
cio, un símbolo para caracterizar la 
nueva etapa que se abre ante noso
tros, el nuevo régimen jurídico que he
mos'acordado para un tiempo nuevo: 
un tiempo de cooperación e indepen
dencia reciprócas, un tiempo de li
bertad”

Fernández Ordóñez, en Barcelona

•Ho loí milsgro 
nos sujiie ás l3 crisis^i

(Sino nuestro propio esfuerzo)
BARCELONA, 5 (Efe).- “Nadie 

puede hacernos creer que un milagro o 
cualquier utopia puede sacarnos de la 
crisis, si ésta no se apoya en nuestro pro
pio esfuerzo”, manifestó el ex-ministro 
de Hacienda, Francisco Fernández Or- 
dóñez, en el transcurso de una confe
rencia pronunciada en la Escuela Supe
rior Técnica de Ingenieros Industriales 
de Barcelona.

Fernández Ordóñez abordó en su 
disertación el tema del "Desarrollo In
dustrial” en el próximo futuro. Inició su 
conferencia señalando que a partir de 
1948 se abrió para la Humanidad un 
proceso de cambio tecnológico y econó
mico sin precedentes.

"Esta situación —agregó el diputado 
ucedista— nos acostumbró a un creci
miento sostenido, cuyos primeros sinto
mas de cansancio se iniciaron hacia 
1970”.

Calificó la actual crisis como "esta
ble y larga”, tras lo cual definió las po- 
posibles alternativas a la misma, que pa
sarían por un incremento del crecimien
to económico; por una redistribución 
más equitativa de las consecuencias que 
plantea la propia crisis; o por una adap
tación a los nuevos valores que la actual 
situación comporta. En este sentido, el 
ex-ministro señaló que "España v^a a te
ner que jugar su carta en las tres Imeas”.

Definió, a continuación, las caracte
rísticas más destacables de dicha cri
sis. Tras reconocer que tenían una par
te de razón los marxistes al señalar que 
la Humanidad sufre una “crisis de so
breproducción”, indicó que las causas

profundas había que buscarlas también 
en la relación entre costes fijos y va
riables; en la ruptura entre inversión y 
empleo; y en la lucha por el reparto del 
producto social entre las organizaciones 
empresariales y centrales sindicales.

Se refirió, en otro momento, al pro
blema de la energía, indicando que "en 
España empleamos el 50 por ciento 
de nuestras exportaciones en comprar 
productos energéticos, convirtiéndose 
en el primer país del mundo que se en
cuentra en esta situación”. Ello plantea, 
continuó diciendo, una importante "cri
sis de oferta”.

Francisco Fernández Ordóñez expu
so las líneas de actuación en el futuro, 
afirmando que durante este período se 
registraría "un gigantesco trasvase de 
tecnología”. Ante esta situación propu
so que el uso de la tecnología se hiciera 
de forma abierta y de acuerdo con la 
realidad presente, ya que "la tecnología 
no es mala en sí misma, sino en la for
ma como se usa”.

A nivel industrial afirmó que en los 
próximos años adquiriría una gran pre
ponderancia la bioindustria, así como 
todas aquellas investigaciones tendentes 
al descubrimiento de las riquezas deposi
tadas en los océanos. También se refirió 
al auge de la electrónica.

Terminó su conferencia señalando 
que no era posible un cambio global de 
la sociedad, ya que ésta se mueve de 
forma gradual.

"El conjunto de las reformas paula
tinas —finalizó— son las que han hecho 
mover al país”

• El recluso más solicitado 
de las cárceles españolas

"EL LUTE"
GANA MUCHO
DINERO

MADRID, 5 (Efe).- 
Urios cuatro telegramas 
se reciben semanalmente 
en la Dirección General 
de Prisiones para pedir 
que Eleuterio Sánchez 
participe en algún acto 
público, lo que hace de 
“El Lute” el recluso más 
solicitado de todas las 
prisiones españolas, infor
man a “Efe” fuentes pe
nitenciarias.

Los telegramas suelen

proceder de editoriales, 
casas discográficas, revis
tas y de diversos organis
mos culturales. La men
cionada Dirección Gene
ral no ha puesto, de mo
mento, ningún obstáculo 
para estas salidas, salvo 
cuando la petición se fi
jaba en el extranjero o 
zonas muy alejadas de la 
capital de España.

“El Lute’’ está re
cluido en la cárcel abierta 
de Alcalá de Henares. Tra
baja en un despacho de 
abogados laboralistas de 
Madrid y todos los dtas 
sale de la prisión a las 
nueve de la mañana para 
estar, de vuelta a las nue
ve de la noche. Ante una 
supuesta salida de “El 
Lute” de la cárcel de Al
calá, fuentes penitencia
rias consultadas por 
“Efe” señalaron que “a 
Eleuterio sólo puede sal
varlo un indulto, si no 
puede estar ast toda la 
vida ’ ’.

Eleuterio Sánchez co
bra unas veinticinco mil 
pesetas por articulo pu- 

‘blicado en revistas, y últi
mamente, una cadena de 
televisión inglesa le solici
tó una entrevista a reali
zar en la cárcel de Alcalá 
de Henares sobre su vida. 
“El Lute” le exigió para 
realizarla varios millones 
de pesetas, a lo que la 
mencionada televisión se 
negó.

Por la Audiencia Nacional

CUATRO “ETARRAS” 

CONDENADOS
MADRID, 5 (Agencias).— La sección primera de lo pe

nal de la Audiencia Nacional ha condenado a cuatro miem
bros de ETA por su participación en diversos actos terro
ristas, según ha podido saber “Efe”.

Miguel Lopetegui Olasagarre y Julián Galarza Ochoa he 
sido condenadoa a penas que suman para cada uno quince 
años y dos días de privación de libertad. José Erancisco 
Elores Airegui es condenado a siete años, seis meses y dos 
días de cárcel y José Manuel Pellejito Echalecu a un año.

Según declara probado la 
sentencia, Lopetegui, Flores 
y Galarza, el 5 de agosto de 
1978 colocaron cargas ex
plosivas en el poste de la an
tena del repetidor radiotele
fónico de la Guardia Civil, 
instalado en el Monte Aralar 
(Navarra), que causaron da
ños valorados en 13.560 pe
setas.

En la carretera de subida 
al monte, depositaron en la 
cuneta un cubo con diez ki
los de “gonia-2”, que no 
llegaron a explotar.

El 27 del mismo mes, Lo
petegui y Galarza colocaron 
cargas explosivas en las ins
talaciones del Centro Emi
sor de TVE de San Miguel 
de Aralar, que causaron da
ños valorados en 413.500 
pesetas, en perjuicio de la 
I)iputación E'oral de Alava.

Lopetegui, Elores y (¡a- 
lar/a, el 3 de octubre del

mismo año, se apoderaron, 
a mano armada, de un coche 
en Aísasua. Después, en el 
lugar denominado puente de 
la salud abandonaron al pro
pietario del vehículo, al que 
dejaron encapuchado y ata
do de pies y manos.

Posteriormente, el coche 
fue localizado por la Guar
dia Civil, deteniendo a sus 
ocupantes y resultando heri
dos, en un tiroteo, Lopete
gui y (íalarza. A los deteni
dos les fueron ocupadas pis
tolas, metralletas y muni
ción.

Sobre Pellejero, la sen
tencia dice que con el pro
pósito de prestar su colabo
ración a ETA, en varias oca
siones y cumpliendo órde
nes de Lopetegui, fue por 
tador de mensajes escritos, 
para ser entregados en una 
librería de Biarritz, donde 
se encargaban de hacerlos 
llegar a otros miembros de

la organización de refugia
dos en Francia.

Por no haber sido proba
do que tuviese la misma in
tervención que Pellejero, 
aunque se la imputara el fis
cal, la sentencia absuelve a 
José Carlos Olio Ascariz.

UN“GRAPO” 
CONDENADO

La sección primera de lo 
penal de la Audiencia Nacio
nal ha condenado a Victor 
Rodríguez Rico, miembro 
di GRAPO, a dos penas de 
un año de cárcel cada una y 
ha absuelto a Josefa Mar
tín Luna.

Según la sentencia. Ro
dríguez, cumpliendo orde
nes de su inmediato jefe de 
organización, desaparecido 
y declarado rebelde, colocó 
artefactos en el Gobierno 
Civil de Cádiz y en el cuartel 
de la Guardia.Civil de la mis
ma localidad, los días 6 de 
octubre y 5 de diciembre, 
respectivamente.

El texto judicial declara 
que no ha sido probada la 
intervención o colaboración 
de Josefa que imputaba el 
fiscal. Los explosivos causa
ron daños de menor impor
tancia.
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Tras /as vio/encías de/ D ía de Anda/ucía Ayer en El Ferrol

ŒK1 fim MB
MALAGA, 5 (Efe).- Diversas acusaciones contra “Fuer

za Nueva" se vertieron ayer tarde en una rueda de prensa 
celebrada por los partidos convocantes de la manifestación 
del pasado domingo con motivo del Día de Andalucía.

La rueda informativa se convocó ante la denuncia formu
lada por un militante del PCE afiliado a CC.OO,^Juan Gar
cía Chacón.

En dicha denuncia, como ya informó “Efe" el señor Gar
cía Chacón asegura que el pasado domingo fue agredido por 
militantes de Fuerza Nueva cuando pasaba ante la sede de 
dicho partido en la calle Tejón y Rodríguez.

Al término de la rueda de 
prensa fue entregado un co
municado firmado por los 
partidos convocantes con 
excepción de U.C.D.

En el comunicado se vier
ten contra Fuerza Nueva los 
siguientes conceptos;

“A.- El día uno, ha- 
cía las nueve y media 

de la tarde, ataque violento 
a militantes del PSA, amena
zándoles y destruyéndoles 
las banderas andaluzas que 
portaban, proviniendo la 
agresión de la mesa que 
usualmente sitúa Fuerza 
Nueva en la calle Larios.

•
 B.— Provocación con

tinua a los participan
tes de la manifestación del 
; Día de Andalucía, especial
mente a la altura del cruce 
de la plaza en la que desem
boca la calle en la que se 

encuentra la sede de Fuer
za Nueva.

•
 C.— Agresión a Juan 

García Chacón, mili- 
tante del PCE, que al regre- 
sar de la manifestación, por
tando una bandera de Anda
lucía y en moto, fue agredi
do en la misma puerta de 

la sede de Fuerza Nueva por 
unos 15 militantes del refe
rido grupo, provistos, cada 
uno de ellos, de diversos ma
teriales contundentes, cau
sándole traumatismo craneal 
con pérdida de conocimien
to, así como diversas heri
das de consideración en la 
cara y otras zonas del cuer
po que tuvieron que serles 
suturadas.

dante Benítez, rótulo que 
horas después sería retirado 
por la Policía.

Por la mañana un redu
cido grupo de miembros 
del P.C.E. y CC.OO. acu
dió al cementerio de San 
Miguel para depositar una 
corona de flores en la'tum
ba del joven. No se regis
traron incidentes. Horas des
pués, unas 200 personas 
miembros de grupos políti
cos minoritarios, acudieron 
también al cementerio y de
positaron también una co
rona y un ramo de flores, 
en la tumba de García Ca
parrós.

FUERZA NUEVA SE 
QUERELLA CONTRA EL 
ALCALDE DE 
CORDOBA

También se refirieron en 
sus declaraciones a la deten
ción de miembros, directi
vos y militantes de “Fuerza 
Nueva”, dos de los cuales se 
encuentran en grave estado 
a causa de las puñaladas re
cibidas.

El partido ultraderechista se 
querella contra el alcalde 
de Córdoba

8.000 
PERSONAS SE 
MANIFESTA

RON CONTRA 
EL ESTATUTO

•
 D.— Que en la noche 

del día 3 se han pro
ducido violentas agresiones 
a las sedes de CC.OO, con la 
quema de una bandera de 
^dalucía en la primera, y 
diversos daños materiales 

en ambas”.
. En el comunicado se 

pide el esclarecimiento total 
de los hechos, exigiéndose 

clausura del local de 
Fuerza Nueva.

Se apuntó en la rueda de 
prensa la posibilidad de una 
interpelación ante el Con
greso por los parlamentarios 
andaluces para pedir que 
Fuerza Nueva sea declarada 
ilegal.

de la 
muerte de un joven 
en el “DIA DE 
ANDALUCIA”

Diversos actos e inciden- 
555, registraron ayer en 
Malaga con motivo de cum
plirse el segundo aniversario 
“C la muerte del joven José

García Caparrós, 
militante del P.C.E. y afi
liado a CC.OO. que falle
ro por heridas de bala el 
A de diciembre de 1977, en 

celebró el primer 
Día de Andalucía”.

En la madrugada de ayer 
miembros del S.A.T. colo
caron un rótulo con el 
^°mbre de José Manuel Gar
cía Caparrós en el lugar que 
muñó, avenida del Coman

CORDOBA, 5 (Efe).- 
Fuerza Nueva ha presen
tado una querella crimi
nal contra el alcalde de Cór
doba, Julio Anguita Gon
zález (PCE), por las decla
raciones hechas por éste en 
las que calificó a dicho par
tido como terrorista, bár
baro y vándalo, con moti
vo de los sucesos acaecidos 
en Córdoba en la manifesta
ción del “Día de Andalu
cía”. '

Así lo han comunicado 
ayer en una rueda de pren
sa celebrada en esta capital 
los dirigentes nacionales de 
“Fuerza Nueva” Antonio 
Muñoz Perea, miembro del 
Comite Político Nacional, y 
Luis Fernández Villamir, se
cretario general de Prensa de 
dicho partido, que llegaron 
a Córdoba acompañados 
de Juan Servando Balaguer, 
miembro también del Con
sejo Político, y de José Ma
ría del Nido, jefe provin
cial de Sevilla y consejero 
regional.

El secretario nacional 
de Prensa de “Fuerza Nue
va” explicó que habían ve
nido a Córdoba por deseo y 
en representación de Blas 
Piñar, no para evaluar las 
responsabilidades que pu
diera tener el partido en los 
sucesos del domingo, sino 
para exigir responsabilida
des.

Agregaron que todos 
los sucesos fueron origina
dos por la presencia en la 
manifestación de la ban
dera nacional. Dijeron ade
más que Andalucía ha vi
vido una jornada revolucio
naria absoluta apoyada 
por el Gobierno, y protes
taron por la calificación de 
terroristas, bárbaros y ván
dalos que han recibido por 
parte del alcalde comunis
ta de Córdoba, Julio Angui
ta.

“Lo que defendimos —di
jo el secretario nacional de 
F.N.— fue la presencia en la 
manifestación de la bandera 
española, que debía figurar 
en ella según acuerdo del 
presidente de la Junta de 
Andalucía, el socialista se
ñor Escuredo. Sin embargo, 
aparecieron banderas repu
blicanas”.

HERIDOS EN EL DIA DE ANDALUCIA
CORDOBA.- Arriba Carlos José Pericet, abajo Juan Suárez Herera, dos de los heridos de gravedad 
en ios incidentes registrados en Córdoba durante la manifestación del Día de Andalucía. (Foto 

Europa Press).

“Están pues detenidos 
varios militantes de “Fuerza 
Nueva”, clausuradas las se
des de una organización le
gal, que incluso tiene re
presentación parlamentaria. 
Mientras tanto se adoptan 
estas medidas discriminato
rias, en el Norte de España^ 
un diputado ha sido agredi
do por miembros de parti
dos extremistas y no se ha 
cerrado ninguna sede. Cree
mos que el Gobierno, con el 
cierre de las sedes de Fuer
za Nueva en Córdoba y en 
Sevilla, ha atendido más a 
la galería, al tendido de sol. 
No somos, pues, terroristas 
como nos califica el alcal
de de Córdoba Somos ser
vidores de unas ideas y 
amantes sobre todo de Es
paña”.

Los representantes nacio
nales de Fuerza Nueva se 
personaron en la Ciudad Sa
nitaria “Reina Sofía” para 
visitar a los heridos y asi
mismo se entrevistaron con 
el gobernador civil.

Terminada la rueda de 
prensa emprendieron viaje 
a Sevilla para celebrar otro 
acto similar.

GALLEGO
EL FERROL, 5 (Efe).- 

Unas ocho mil personas 
—diez mil según los organi
zadores— tomaron parte a 
las siete de la tarde de ayer 
en una manifestación unita
ria convocada por centrales 
sindicales y partidos políti
cos de izquierdas, contra el 
Estatuto Gallego y por una 
auténtica autonomía.

Después de un recorrido 
de casi una hora por varias 
calles de la ciudad, se con
centraron en la plaza del 
Ayuntamiento, desde cuyo 
balcón portavoces de los par
tidos y centrales convocan
tes dieron lectura a comuni
cados.

Alrededor de las nueve 
de la noche, después de can
tar el himno gallego, se disol
vió la concentración, y un 
grupo de participantes se 
trasladó al lugar donde mu
rió Moncho Reboiras, mili
tante de UPG, depositando 
en el lugar una bandera ga
llega con crespón negro.
GALICIA: MANIFESTA
CIONES CONTRA 
EL ESTATUTO________ _

VIGO (Logos). Unas 
ciento cincuenta mil perso
nas según los organizadores 
y de treinta a treinta y cinco 
mil, según la Policía Munici
pal de Vigo participaron 
anoche en la manifestación 
contra el estatuto y por una 
auténtica autonomía con 
vocada por el Partido Socia
lista Obrero Español de 
Galicia, Partido Comunista 
de Galicia, Unidade Galega, 
Partido del Trabajo de 
Galicia, Xuventudes Galegas 
Socialistas, todas las cen 
traies sindicales, a excepción 
de las nacionalistas y la 
coordinadora feminista. Hu
bo manifestaciones también 
en otras ciudades gallegas.

En el centro de la marcha 
de Vigo figuraba un grupo 
que portaba un ataúd, sobre 
el que iban cuatro cirios 
negros encendidos y en el 
quese leía: "RIP Estatuto 
de*Autonomía Precedía al 
féretro una pancarta en for
ma de esquela

Concluida la marcha, los 
manifestantes se concentra
ron en la explanada del 
Naútico, en el mismo lugar 
donde se habían concentra
do hace dos años, en la ma
nifestación convocada 
entonces por todas las fuer
zas políticas de Galicia y, al 
igual que entonces, una lo- 
cutora profesional leyó el 
texto de la convocatoria 
unitaria.

ARDIO LA IGLESIA

CORDOBA.- Iglesia de Santiago en el barrio cordobés del mismo nombre tras un incendio 
allí registrado que afectó gravemente a las obras de valor existentes. Esta es la segunda iglesia 

cordobesa que arde en el plazo de dos años. (Foto Europa Press).
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Para ace/erar /as negociaciones comunitarias

SUAREZ IRA A BRUSELAS
BRUSELAS, 5 (Efe).- En el curso de sus contactos 

regulares con las autoridades comunitarias, el ministro espa
ñol para las Relaciones con la “CEE", Leopoldo Calvo Sote
lo, visitó la Comisión Europea.

Calvo Sotelo se entrevistó con el presidente de la Comu- 
• nidad Económica Europea, Roy Jenkins, y con el vicepresi
dente Lorenzo Natali, encargado de las Relaciones con Espa
ña.

Al final de sus conversa
ciones, el ministro informó 
que en sus conversaciones 
se dio un repaso general a 
la actual situación de las re

Mantedrá con Roy Jenkins 
un “diálogo sin límite de 
tiempo y sin temario 
preestablecido”

laciones CEE-España y se 
entró en consideración de 
los principales problemas de 
la actualidad comunitaria.

SUAREZ A BRUSELAS

Calvo Sotelo anunció que

se habían fijado las fechas 
del 14 y 15 de diciembre 
para una visita del presiden-

Cedida por la Caja de Ahorros 
de Zaragoza, Aragón y Rioja

SE INAUGURO EN CALATAYUD
LA ESTACION TERMINAL OE
AUTOBUSES INTERURBANOS

> En la misma jornada se recibieron, terminadas, las
instalaciones de la agencia urbana núm. 1

Databa de antiguo el pro
blema de los autobuses in
terurbanos de Calatayud, tra
dicional centr£> comercial y 
de gestiones para numerosas 
locaUdades situadas a su alre
dedor.

El Excelentísimo Ayun
tamiento de la Ciudad era 
consciente de que urgía bus
car alguna solución, y esta 
inquietud la transmitió a la 
Caja de Ahorros de Zarago
za, Aragón y Rioja.

Hubo conversaciones y, 
naturalmente, un rápido en
tendimiento, que comenzó 
a materializarse cuando la 
Institución construyó el edi
ficio “Congreso”, donde ya 
se venía colaborando con 
Calatayud, pues se facilitó a 
la Corporación el uso del sa
lón de actos y se le cedió un 
local para oficina de infor
mación municipal.

Como el espacio disponi
ble en el edificio “Congre
so” no era suficiente, se to
mó contacto con los pro
pietarios de una finca colin
dante, y todas estas gestio

nes han fructificado en la 
construcción de la estación 
de autobuses interrurbanos, 
cuyo acto de cesión gratuita 
al Ayuntamiento, por veinti
cinco años prorrogables, se 
celebró el pasado 1 de di
ciembre con asistencia del 
Alcalde de la Ciudad y pri
meras autoridades locales.

Representó a la Caja el 
subdirector general de Clien
tes, don jesús Gracia Ca- 
rrión, a quien acompañaban 
el jefe del departamento de 
Obras, don Antonio Villa- 
rroya; director de la Oficina 
de Calatayud, don Octavio 
Corchón; antiguo director 
— hoy destinado en las ofi
cinas centrales- don Angel 
Urbiola y otros ejecutivos 
de la Institución.

Ofició la bendición el pá
rroco de San Juan, Mosen 
Felipe, y seguidamente hizo 
el ofrecimiento de las insta
laciones el señor Gracia Ca- 
rrión, que representaba al 
director general de la Caja.

Es habitual en la Institu
ción -dijo llevar a cabo 

realizaciones de carácter so
cial allí donde presta servi
cio, y la estación terminal 
que ^inauguramos hoy está 
en la línea de colaboración 
con que hemos hecho el sa
lón de actos, la oficina in
formativa o, por citar lo más 
reciente, el museo e institu
to “Camón Aznar” de Zara
goza. El espíritu de la Caja 
es servir, primero como en
tidad de crédito y ahorro y, 
después, mediante sus obras 
sociales.

Describió luego, breve
mente, cómo se había hecho 
realidad la estación termi
nal, destinada a favorecer a 
Calatayud, y concluyó agra
deciendo la presencia de los 
invitados, así como la labor 
de cuantos hen contribuido 
al buen fin de las obras.

Habló a continuación el 
Alcalde de la Ciudad, don 
José Galindo Antón, y mos
tró su satisfacción, como 
bilbilitano, porque ahora 
C'alatayud puede recibir y 
despedir a los viajeros con 
dignidad, en unas instalacio

nes adecuadas en cuanto a 
comodidad y organización, 
que por añadidura están ubi
cadas en el centro urbano.

Dio las gracias a la Caja 
por esta realización, que 
contribuye a estrechar los 
lazos entre Calatayud y las 
localidades de la comarca, 
aunque esto no es una no
vedad, pues “la Caja siempre 
estuvo abierta a las aspira
ciones de los bilbilitanos”.

Finalmente declaró inau
guradas las instalaciones.

Los invitados recorrieron 
a continuación las depen
dencias de la estación termi
nal, sobre cuyos pormenores 
fueron informados por el in
geniero director de las obras, 
don Bernardo Alvarez Beis-

Con anterioridad a este 
acto se recibieron las obras, 
terminadas, de la urbana 
núm. 1, situada en Sixto Ce- 
lorrio, y que prestará servi
cio en una de la.s barriadas 
más prósperas de la Ciudad 
del jalón.

te Adolfo Suárez a la Comi
sión europea para mantener 
con su presidente, Roy Jen
kins,^ “un diálogo amplio, 
sin límite de tiempo, infor
mal y sin un temario prees
tablecido”.

La entrevista, que res
ponde a una invitación del 
propio Jenkins, se produce 
“en un momento especial
mente oportuno porque las 
negociaciones de ingreso al
canzaron ya su velocidad de 
emeero”, explicó Calvo So
telo.

Aunque se preveía que el 
tema de la pesca, principal 
problema actual en las rela
ciones hispano-comunita- 
rias, resultaría destacado en 
las conversaciones a alto ni
vel político del ministro es
pañol, Calvo Sotelo decla
ró que no se habían produ
cido elementos nuevos.

El pasado viernes, las de
legaciones negociadoras de 
ambas partes .se separaron 
sin entendimiento- sobre la 
base de partida para fijar 
el régimen pesquero de 
1980 para los barcos espa
ñoles que faenan en aguas 
comunitarias.

El ministro para las Rela
ciones con la “CEE” ma
nifestó que se había ratifi
cado en la oposición de la 
delegación española e insis
tió en los argumentos para 
evitar una reducción de cuo
tas de capturas y licencias.

“Tenemos la impresión 
que, en este sector, España 
está afectada por un cont-'n- 
cioso más amplio que los 
propios comunitarios no 
lograron solucionar toda
vía” declaró Calvo Sotelo.

También puntualizó, a 
preguntas de los periodistas, 
que la visita que emprende 
mañana a Madrid el vicepre
sidente de la Comisión Eu
ropea y encargado de la agri
cultura y pesca, Finn Olav 
Gundelach, no está relacio
nada con el tema pesquero, 
sino con la preparación de la 
posición negociadora comu
nitaria en el capítulo de la 
agricultura para el ingreso 
de España en la “CEE”

Finalmente se declaró 
convencido que la prórroga 
por un mes (enero de 1980) 
del actual régimen pesquero 
concedido por la “CEE” a 
España permitirá un mar
gen de tiempo suficiente 
para llegar a un entendi
miento en las negociaciones.

NEGOCIACIONES A 
RITMO NORMAL
■“W —"

Refiriéndose a su entre
vista y almuerzo con el pre- 

sidente Jenkins, Calvo Sote- t' 
lo informó que había abor-^ 
dado, como era natural, el¿ 
tema pesquero y se pasó re-^ 
vista al desarroÚo de las ne-^ 
gociaciones de ingreso, que?/ 
siguen su curso normal, fe?

En el ámbito comuni-® 
tario, examinaron los pro-b 
blemas institucionales de la¿ 
“CEE”, el resultado de laR 
“cumbre” de Dublin, el^ 
informe de los “tres nota-/: 
bles” sobre la ampliaciónj-' 
de la Comunidad, y los pro
blemas del presupuesto ge-i 
neral de la Comunidad.

Un portavoz de la Co
misión europea informó^ 
que la visita del ministro'W 
español se enmarca en los 
contactos regulares con los 
responsables comunitarios 
para analizar la situación ge
neral de las relaciones his- 
p ano-comun itarias.

También puso de mani
fiesto que las conversaciones 
se habían desarrollado con 
normalidad y permitieron, 
“profundizar los conoci
mientos para un mejor de
sarrollo de las relaciones en 
todos los ámbitos.”

FINCAS
FINCAS Olave. Uncela, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

VENTAS
Se vende el periódico se
manal "Z/D" y el diario 
ARAGON/expres en Ba- 
llovar. Cómprelo a José 
M. Rausa.

BAR-RESTAURANTE 
EL MOLINO ’

Sito en Zuera titular D. 
Antonio Aisa Abío, pæ 
sa a la titularidad de D. g 
Ignacio Aribas Bordona- 
ba.
-- ;--------'S 

CASA-HUESPEDES | 
EL MOLINO I

Sita en Zuera titular D. 
Antonio Aisa Abío, pæ j, 
sa a la titularidad de D. | 
Ignacio Aribas Bordona- a 
ba. í
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Setecientas ochenta mil pesetas 
de una Caja de Ahorros

ATRACO
EN GUECHO

GUECHO (Vizcaya), 5 (Efe).— A 780,000 pe
setas asciende el botín de un atraco perpetrado en la 
Caja de Ahorros vizcaína de la localidad de Guecho 
por un único individuo armado con pistola.

El atracador espero a que abriesen la sucursal el 
director de la misma y un empleado, y después de 
intimidarles esperó a que se abriese la caja-de retar
do, y se apoderó de la citada cantidad.

Posteriormente, huyó en un "R-4" de color ver
de que le esperaba en las inmediaciones con otro in
dividuo al volante.

TRES MUERTOS EN LA AUTOPISTA 7

BARCELONA, 5 (Efe).— Son tres las personas 
muertas a consecuencia del accidente registrado en 
la autopista A-7, a la altura de Sant Cugat del Va
llès, en el que se vieron implicados dos camiones 
y dos turismos.

ROCK TRAGICO

CINCINNATI.— La policía cubre los cadáveres de dos de los nueve muertos en el exterior del Riverfront Coliseum de 
Cincinnati a causa de la avalancha de gente que pretendía entrar en el coliseum para asistir a un concierto de Rock. 

(Telefoto Ap-Europa Press).
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Las palmas, S (Logos) 
Ha salido con destino a 
Casablanca el armador del 
buque ‘‘Corvisa I” con base 
en el puerto de Las Palmas 
y matriculado en Viso, que 
fue capturado y ametrallado 
hace 11 días por una patru
llera marroquí cuando la ci
tada embarcación faenaba al 
sur de Villa Cisneros. Pre
cisamente en el puerto de 
esta ciudad marroquí per
manece detenido el barco 
con la tripualción a bordo 
la cual estuvo incomunicada 
a lo largo de nueve días. El 
arrnador negociará la libe
ración del barco.

Nadie comprende como 
se ha podido producir de 
esta forma el apresamiento, 
dado que precisamente, 
hasta la fecha, la flota de 
Las Palmas faenaba tran

quilamente sin ser moles
tada por las lanchas marro 
guíes tras que Mauritania 
renunciara al territorio de 
la parte meridional del Sá- 
hara.

No se descarta que pro- 
bablemente- el ametralla- 
miento de esta embarcación 
pudiera haberse originado 
como consecuencia de un 
error. Se comentá que el 
“Corvisa I” una vez dete
nido por la patrullera ma
rroquí. hizo probablemente 
alguna' maniobra falsa que 
motivó el que la citada pa
trullera disparara varias rá 
fagas con el. Afortunada
mente en la tripulación, 
gran parte de cuyos miem
bros son canarios, no hay 
que lamentar heridos aun 
que los daños originados 
en el barco son de gran im
portancia.

CINCINNATI, Ohio, 5 (Efe). On
ce personas, por lo menos, resultaron 
anoche muertas y otras muchas heridas 
cuando una multitud se disputo atro
pelladamente los asientos para presen
ciar la actuación del conjunto de rock 
británico “The Who”, informó la 
policía.

Testigos presenciales dijeron que 
las víctimas cayeron al suelo y fueron 
pisoteadas por las personas que inten
taban coger los asientos en el colegio 
Riverfront de Cincinnati.

UN NUEVO JACK 
“EL DESTRIPADOR”

NUEVA YORK, 5 (Efe).- La po
licía de Nueva York inició una amplia 
operación de captura de un maniaco 
sexual que en el estilo de Jack “El 
Destripador” asesinó durante el fin de 
semana a dos jóvenes prostitutas en 
un hotel del centro de Nueva York.

La policía descubrió los cadáveres

H Once muertos en un concierto 
de "The Who" en Estados Unidos

desnudos de las dos jóvenes con la 
cabeza y las manos amputadas y con 
varias palabras tatuadas a cuchillo en 
la espalda.

El ensañamiento del criminal que 
roció con gasolina los cadáveres y les 
prendió fuego hizo cundir el pánico 
entre las prostitutas de la zona centro 
de la ciudad, donde ocurrió el asesina
to.

La policía teme que se trate de un 
maniaco sexual que puede intentar 
cometer nuevos asesinatos.

QUIERE MATAR A NKOMO

SALISBURY, 5 (Efe-Reuter).- La 
policía rhodesiana está investigando 
una supuesta conspiración para 
asesinar al líder guerrillero Joshua 
Nkomo y su ayudante Cephas Msipa.

La esposa de Msipa casi fue alcanzada 
anoche por un disparo mientras se 
encontraba acostada en su dormitorio.

Pocos minutos después, Msipa reci
bió una llamada telefónica de un indi
viduo que le dijo, en falso acento nor
teamericano, que leyese un anuncio 
publicado hoy en la sección de 
compra-venta de armas del diario 
“Herald”. El anuncio dice lo siguiente, 
“rifle norteamericano M16 de gran 
velocidad con dos balas. Será utilizado 
dos veces”, y a continuación aparece 
el numero de teléfono de Msipa.

Msipa ha declarado a la policía que 
el individuo le dijo por teléfono que 
las dos balas serán usadas contra él y 
Nkomo que actualmente asiste a las 
conversaciones de Londres para encon
trar una solución al problema de Zim
babwe-Rhodesia.

fg TEATRO PRINCIPAL
¿EATR£NACIOINA£_D^_ZARAGOZA

Cipe líncovskC
COMO

ISADOl

HOY - NOCHE, 10,45

y Dirección; lINBSAf HEMP
Director Adjunto: CELESTINO CORONADO presentado por; lORDI MOREll

i ¡CINCO UNICOS DIAS!!
horarios.

HOY; NOCHE,10,45
MAÑANA: TARDE, 7,30 - NOCHE, 10,45
VIERNES: NOCHE, 10,45
SABADO: TARDE, 7,30 - NOCHE, 10,45 
DOMINGO: ¡¡ULTIMO DIA!!
UNICA FUNCION - TARDE, 7,30

Zaragoza: culpable, la niebla 

DOSMUEfíTOS 
YTRESHEfí/DOS 
E/VACC/DE/\/TE 
DE TfíA F/CO

ZARAGOZA, 4 (ARAGON/expres).— Con un trá
gico balance de dos muertos y tres heridos leves, tuvo 
lugar un accidente automovilístico, ocurrido a las 
5,50 horas de la madrugada en el kilómetro tres de la 
autopista Zaragoza-Barcelona, tramo Alfajarín.

La causa principal del accidente fue la densa niebla 
que hizo que cuatro turismos y dos camiones choca
ran en cadena, resultando muertos en el instante el 
conductor del Seat 127, Z-2366-E José Luis del Cam
po Aban, de 26 años y el ocupante del mismo vehícu
lo Victorio González Peral, de 49 años, y resultando 
con heridas leves los conductores dos vehículos más 
y la ocupante de uno de los mismos.

Las persistentes nieblas de estos días hacen reco
mendables, a la hora de salir a la carretera o autopis
ta, todas las preocupaciones, ya que los accidentes 
por tal motivo, se están produciendo con inquietante 
frecuencia.

QUINCE ATENTADOS 
EN MEDIA HORA

PADUA (Italia), 5 (Efe).— Quince atentados de poca considera
ción fueron perpetrados el lunes en las localidades italianas de Pa
dua, Vicema y fíovigo, en apenas media hora.

Ob/etivo fundamental de estos atentados han sido un par de pe
riódicos — "ti Giornale de Vicema" y el "Ga^^etlno , de Rovigo— 
atacados ambos con "cocktails molotov ', y varias agencias inmo
biliarias y de seguros.

Los autores de esas acciones incendiaron también seis auto
móviles, asaltaron un supermercado y una sede de la Democracia 
Cristiana en Padua, donde se oyeron algunos disparos, aunque no 
hubiera victimas.

tOAQ

HUYA DEL 
FRIO

IX TEMPORADA DE VACACIONES INVERNALES

ALICANTE
De Enero a Marzo salidas quincenales.

2 SEMANAS 10.650 PTAS.
4 SEMANAS 19.085 PTAS. 

Habitaciones dobles,baño privado,com idas en ruta 
pensión completa,viajes en autopullman de lujo.

TENERIFE
Playas,clima,turismo y compras. 

SALIDA DESDE ZARAGOZA; 21 DE ENERO.
TODO INCLUIDO: 17.675 PTAS.

Habitaciones dobles,baño privado,pensiones com- 
pletas,avión reactor, traslados en autopullman de 

lujo.
Plazas limitadas.

PLAZA HUESCA,2(Delicias) Tino.: 349766 
COSO,49 Tfno. :296823-Avda.Goya,56 Tfno.211440.
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ASESORIA AUTORADIO 
AUTO-RADIO

CALEFACCION HOY ESPECIALMENTE

PROBLEMAS 
CONTABLES 
y FISCALES

Solución 
'teh 221061

Y 
SERVICIO

Arzobispo Apaolaz^ 17 
Teléfono 354755 - ZARAGOZA

CALEFACTOR 
GALLO
SIMPLE 
SEGURO 
MOVIL

FABRICADO POR 
INDUSTRIAS

DISTRIBUIDOR PARA 
ARAGON J. MARTINEZ 
Gral. Franco, 55 
Teléf. 432638 
ZARAGOZA

Ventas al mayor. Colocación. 
Reparación. Un establecimiento 
al servicio total del Auto-Radio

II exclusivas

5 Simplex
Relojería industrial

CARPINTERIA COCINAS COPISTERIA
DECORACION 

DE 
INTERIORES 
EN MADERA

Recubrimiento de paredes en 
maderas nobles
Puertas de Estilo de interiores 
Cubrerradiadores.
Rodapiés en madera.

¡ C^RA,^A. j
’ D7jaime^43-3a

Teléf. 294070

* ENSEÑANZA

INGLES
- Nuevos cursos para prin

cipiantes en grupos de 6 alum
nos.

- También clases especiales 
para niños a la salida de los co
legios.

AVANCE®
PAZ, 11 DUPDO. TELEFONO 
226232. SECTOR MOLA- 
GOYA-T. FLETA.

Rdieo
MUEBLES

DE COCINA
Tenor Fleta, 

núm. 9 
. TeléfonosAÍJ -^8-77

ZARAGOZA

PAPELERIA
COPISTERIA L. FALCON

ESTABLECIMIENTO 
ESPECIALIZADO PARA EL 
ESTUDIANTE Y LA EMPRESA 

MATERIAL DE DIBUJO 
TECNICO Y OFICINA, 

FOTOCOPIAS, OFFSET 

TRAMAS Y LETRAS altee 
DE TODOS LOS TIPOS, 

Reproducciones ampliadas o 
reducidas sistema OFFSET 
(Si Vd. precisa 100 o más co
pias del mismo original consúl
tenos, se sorprenderá del pre
cio).

Reina Fábioía,'26 
Teléf. 416968 
ZARAGOZA

Calculadoras

I O A Máquinas 
de escribir

Servicio técnico propio
Pedro Alfonso, 6 

. Tel. 347154
ZARAGOZA-lO

MUEBLES
MUEBLES

DUQUE
Especialistas en 
Módulos cama y 
Mueble castellano

Avda. Valencia, 13-19 
(Frente gasolinera Agreda) 
Teléfono 350795
ZARAGOZA - 5

FILATELIA
Manuel 
Muplá

•

COMPRA VENTA DE SELLOS 
MATERIAL FILATELICO 
SERVICIO NOVEDADES

•

£spoz y Mina, 34

Teléf 22 77 07
ZARAGOZA

JDYERIA

JOYERIA- 
RELOJERIA

ARAGON

Gral. Franco, 7 
Teléf. 441872 
ZARAGOZA

OFICINA PELETERIA

LAVANDERIA

la Higiénica
PARA SU...

TOTAL COMODIDAD 
EN EL PROBLEMA 

DE LA ROPA SUCIA 
SERVICIO A DOMICILIO

Camino Torrecillas, 37 
Teléfono 390900
Contestador automático 
Teléfono 417931

PLATOS COCINADDS

LENCERIA

b
II exclusivas

£5 Simplex
Relojería Industrial

/ZosZcr,
Calculadoras

C I Q A ''Maquinas 
de escribir

Servicio técnico propio
Pedro Alfonso,6 
Tel. 347154 
ZARAGOZA-10

LAPIELCDNEL ESTILD 
LIBRE Y ELEGANTE DE

Cesáreo Alierta, 8 esc. izq. 
1^ derecha teléfono 216392 
ZARAGOZA

>4N&LL

POLLOS AL’AST

SERVICIO A DOMICILIO

AVOA. GOYA, SO
Tais, aa 3s 77 . ai ia

SEGURIDAD
Puertas 

blindadas 
CON SISTEIMS DE ALTA 

SEGMUOAO
LE INSTALAMOS EN EL DIA 
UNA PUERTA ANTIRROBO 
CERRA, MACIZA, BLINDADA 
POR LAS DOS CARAS, CON 
SISTEMAS DE SEGURIDAD 
Y DOCE PUNTOS DE CIE
RRE. GARANTIA Y SEGU
RIDAD.

CEPRA, S. A.
D. JAIME L 43. 3.* 
telefono 2D4070
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(información bursátil fa
cilitada por el Banco de Viz
caya).

MADRID
La primera sesión de la se

mana se ha desarrollado sin 
fuerzas y con un resultado 
irregular en cuanto a sectores, 
registrándose un nuevo índice 
general negativo. Destacan en lo 
positivo los grupos bancarios 
donde existen repeticiones y 
plusvalías, y en lo negativo so
bre todo el grupo eléctrico, don-

de en el comienzo de la amplia
ción de Hidrola su derecho que
da a 2,50 ptas. y la acción a 57. 
Las ganancias de más relieve en 
los bancos son de 8 puntos para 
el Santander, 5 para Vizcaya y 
Zaragozano y 4 para Bilbao, 
Central y Urquijo. En el grupo 
eléctrico, aparte de lo mencio
nado para Hidrola, había pérdi
das de 1 entero en Iberduero y 
Viesgo. Compensación de sig 
nos en el sector de construe 
ción e inmobiliarias, destacan
do únicamente el alza de 2,5 en
teros de Vallehermoso. Mal día 
para Monopolios con retrocesos 
de 2 enteros en Campsa y 1 en 
Telefónica que queda a 57,50. 
Algunas mejoras muy cortas pa
ra valores del automóvil y en las 
químicas diferencias mínimas al
ternativas, generalmente de 1 
entero. El cierre flojo y sin orien
tación especial: Indice: 80,67, 
-0,12. _________________  

|barcelona[
El inicio del ciclo semanal se

ANUNCIO OFICIAL
MINISTERIO DE AGRICULTURA

INSTIIUTO NtGIONAL DE REFORMA 
V DESARROLLO AGRARIO

ANUNCIO
ZONA REGABLE DE MONTEAGUDO DE LAS VICARIAS 

EN LAS PROVINCIAS DE SORIA Y ZARAGOZA
Solicitudes de excepción, reserva y adjudicación de tierras

MINERAS

Ponferrada . . 
Duro Felguera

Modificados por Real Decreto 406/1977, de 8 de fe
brero, los Decretos 1517/1971, de 17 de junio y 2.869/ 
1974, de 30 de agosto, que declaraban de interés nacio
nal y aprobaban el Plan General de Transformación de la 
zona regable de Monteagudo de las Vicarias, procede 
anular las solicitudes de excepción, reserva y adjudica
ción de tierras realizadas y proceder a conceder un nue
vo plazo de tres meses, contados a partir de la publica
ción de este anuncio en los Boletines Oficiales de las pro
vincias de Soria y Zaragoza, para que los propietarios 
de tierras incluidos en dicha Zona, acogiéndose a los be
neficios que les otorga el Decreto aprobatorio del Plan, 
puedan solicitar:

l .° La excepción de la aplicación de las normas de reser
va y exceso de las tierras que, en el día 18 ’de marzo de 
1977 (fecha de la publicación del Real Decreto 406/ 
1977), cumplan los requisitos exigidos en el artículo 111 
de la Ley de Reforma y Desarrollo Agrario.

2 .° La calificación de reserva mínima de las tierras ex
ceptuadas, que cumplan los requisitos exigidos en los pá
rrafos a) y b) del apartado 1.° del artículo 111 de la Ley, 
de acuerdo con lo dispuesto en el artículo 112, haciendo 
declaración expresa de aceptar, antes de concedérsele-la 
reserva, la imposición de una carga real, hasta un máxi
mo de 15 .000 ptas./Ila., sobre las tierras cuya reserva so
licita.

3 .” La reserva de las tierras que cultivan directamente, 
acogiéndose a los beneficios otorgados en el artículo 16 
del Decreto que aprueba el Plan General de Transforma
ción de la Zona, siempre que cumplan los requisitos fi
jados en el artículo 15 del referido Decreto.

4 .° La adjudicación de un complemento de reserva, has
ta completar las 10 Has. que constituyen la unidad fami
liar, a aquellos propietarios cultivadores directos y perso
nales a los que corresponda una reserva inferior a dicha 
unidad familiar, de acuerdo con lo dispuesto en el párra
fo primero del artículo 18 del Decreto.

5 .° La adjudicación de una unidad familiar a los arrenda
tarios o aparceros de tierras afectados por la transforma
ción prevista en el Plan, de acuerdo con lo expresado en 
el párrafo segundo del artículo 18.

6 ° La adjudicación de una unidad familiar para su culti

SIGUE SIN FUERZA
• Pérdidas en Madrid y sesión irregular en Bilbao y Barcelona

realiza con una sesión entonada 
y algo más activa que las prece
dentes. La oferta clara con que 
cerró la semana anterior ha re
mitido ligeramente, aunque el 
papel seguía presente en algu
nos valores, mientras el dinero 
hacía su aparición con tanteos 
en algunos títulos selectivos. En 
las químicas mejoras de 2 pun
to en Hidronitro y 1,25 en Ex
plosivos y pérdida de 3 enteros 
para Carburos. Este importe de 
3 enteros en baja también lo 
registra Campsa. Desgastes sua
ves en Papeleras, grupo del Me
tal e Inmobiliarias y en el arran
que del desdoble de Hidrola el 
cupón terminando en 2 ptas. 
Mejorados los departamentos 
de Bancos, sobre todo el de co
merciales donde se destacan los 
avances de 8 en Santander y 4 
en Central.

I BILBAO I

Desigual la sesión que abre la

semana con incremeniu en el vo
lumen de negocio. En franca de
cadencia las eléctricas con retro
cesos generalizados salvo Penosa 
que gana 0,5. Las pérdidas van 
de 4,75 enteros sin computar el 
derecho que cierra a 2 ptas, en 
Hidrola, con 3,50 Unión, 1,50 
Viesgo, 1 Sevillana, y 0,5 Iber
duero. Dos valores repuntan en 
siderúrgicas: Felguera con 2 y 1 
auxiliar, Nueva Montaña marca 
el 50 de su nominal, flexionan- 
do Cerrajera 1, Echevarría 0,5 
y 0,5 Tubacex, invariables ace
ros y Hornos, prosigue el com
portamiento alcista de los ban
cos ganando el Santander 6, 
3 Hispano y Urquijo, 2 el Cen
tral con 1 Popular y Guipuzcoa- 
no confirmando cambio, los 
demás a excepción del Pastor 
que declina 3. Firestone, a pesar 
de la nota informativa de la so
ciedad, baja 4, y Papelera 1. 
Contrariamente Explosivos as
ciende 2,50 y 1 Petróleos y 
Sniace 0,50. Fuerte castigo el 
de Telefónica y equilibrada Ta
bacalera. Cierre expectante.

vo directo, a los propietarios de la Zona que tengan sus 
tierras cedidas en arrendamiento o aparcería, de acuerdo 
con lo que dispone el párrafo tercero del artículo 18 del 
Decreto.

7 .° Los empresarios agrícolas no propietarios de tierras 
y los trabajadores agrícolas, que desarrollan sus activi
dades en los términos municipales afectados por la trans
formación en regadío de la Zona, podrán solicitar la ad
judicación de tierras para la constitución de alguna de las 
explotaciones a que se refiere el artículo 7.° del Decreto, 
de acuerdo con lo dispuesto en el artículo 19 del mismo.

Los escritos que al efecto formulen los interesados, 
por sí mismos, por quienes legalmente les representen, o 
por personas apoderadas a dicho fin, deberán ajustarse 
a los modelos oficiales (nE-109 y nE-113), que les serán 
facilitados por la oficina de la Jefatura Provincial de este 
Instituto en Zaragoza (Vázquez de Mella, 10) y la Jefa
tura Provincial de Soria (Segovia, 4), en los cuales los in
teresados deberán concretar las peticiones que les inte
rese hacer declarando todas la.s tierras de su propiedad en 
la Zona, con expresión de las que lleven en cultivo direc
to, así como también las que pertenecientes a otros pro
pietarios cultiven en arrendamiento aparcería, de acuer
do con lo que prescriban las disposiciones del Decreto 
2.869/1874, de 30 de agosto, que aprueba el Plan Gene
ral de Transformación de la zona.

Los referidos escritos, que deberán presentarse durante 
el plazo indicado, y precisamente en las Jefaturas Provin
ciales de este Instituto en Zaragoza y Soria, contendrán 
todos los datos exigidos por los artículo.s 104 y 107 de la 
Ley de Refonna y Desarrollo Agrario de 12 de enero de 
1973, y se unirá a ellos el títu.lo de adquisición, o en su 
caso, la certificación registral correspondiente a las tie
rras de su propiedad, enclavadas en la zona.

Se recuerda expresamente que, en virtud de lo dis
puesto en el artículo 108 de la Ley de Reforma y De
sarrollo Agrario, tendrán el carácter de excedentes y se
rán por tanto expropiables por este Instituto, todas las 
Lierra,s de la Zona pertenecientes a propietarios que den
tro del plazo indicado, no hubieran presentado la corres
pondiente solicitud, de acuerdo con lo (|ue en el pre.sente 
anuncio se previene.

Matlrid,4 tie septiembre de 1979 
EL PRf SIDIM I , l’.D.

(DIRE.CTOR DI fS 1 R( (' lU RAS A(.PARIAS)

BOLSA de

BANCOS

Banco Zaragozano ......................
Banco Exterior..............................
Banco Central . ............................
Banco Español de Crédito . . . . 
Banco Hispano Americano . . . . 
Banco de Santander ..................  
Banco Popular Español ...... 
.Banco de Bilbao...........................  
Banco de Vizcaya........................ 
Banco Industrial de Cataluña . . 
Banco Occidental........................ 
BancoiAtlántico.......................   .
Banéo Urquijo.............................. 
Banco Industrial del Sur..............

ELECTRICAS

Hidro Española . . 
Sevillana................  
Cantábrico ...........  
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero.............  
E. Reunidas........... 
Unión E. Madrileña 
Penosa................... 
Fecsa Í.OOO..........

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera' . 
Ebro . . . . 
Aguilas . . .

QUIMICAS

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados...............  
Urbis....................  
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

VARIOS

Telefónica..........
Galerías Preciados 
Campsa...............  
Tabacalera..........  
Unión Fénix . . .
Seat....................
Renta inmobiliaria

Precad. AYER

195 200
204 204
214 218
200 200
205 205
217 225
184 184
200 204
202 207
— —
.:'’3 2oo 123 

200
204 208
190 190

61 57
54,5 54
62,5 62
62 61
48,5 47,25
59,25 58,25
38 38
61,25 61
55,5 55
56,75 56,75

39 38
41 49

10,5 10,25
37 —

64'^ 62
245

54,5
247

54,5

112 113
26,5 
20 19

100 100
35 —
84 83
76 78,5

58,5 57,5
36 36

211 209
118 118
235 —
32 33
51 52

Cambios de la sesión de 
ayer facilitados por

flJfltXflHORBOS
D€ ZflBflCOZfl. flWKiOn Y RIOIfi

EL PRECIO DE LOS CARBURANTES 
CONGELARA EL PLAN DE AUTOPISTAS
PALMA DE MALLORCA, 5. (Logos).-“El plan de Autopis

tas se va a congelar solo, como consecuencia del creciente 
aumento de los precios de los carburantes”, ha manifestado 
el Director General de Estudios para la Energía,, Juan I'a- 
boury.

Después de señalar que el encarecimiento de los carbu
rantes sunpondrá un incremento en la demanda de trans
portes colectivos, afirmó la necesidad de encontrar un jus
to medio para que no sufra merma la producción de auto
móviles, ya que este sector absorbe elevadas cotas de mano 
de obra que podrían sufrir colapsos si se paralizase la venta 
de automóviles.
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Todo un país que malvive de la caridad internacional PORTUGAL:

Via libre a

POSTURA SOCIALISTA

Este año se está enviando bastan-

mn vain: la

El ex-jefe de la CIA surcoreana Kim Kae-Kyu prestó juramento antes de comenzar a responder a tas 
preguntas del fiscal en la sesión de apertura del juicio que se le seguía por el asesinato del ex-presi- 
dente Park Chung-Hee. El juicio se celebrará bajo las leyes militares en un cuartel de Seul y ha sido 

aplazado. (Telefoto ApJ.

mssFis mis exlremaila
OUAGADOUGOU (Alto Volta), 

5 (Efe-Reuter).— Rodeados por los 
resecos e infecundos matorrales del 
Alto Volta millones de campesinos 
agobiados por la pobreza intentan 
sobrevivir en uno de los países más 
desgraciados del mundo.

Sus hogares son pequeñas chozas 
de color pardo, construidas con la
drillos de barro de fabricación case
ra, cuyos tejados cónicos de paja 
están ennegrecidos por el humo de 
los hornillos interiores.

En Ouagadougou, la calurosa y 
polvorienta capital de este país del 
interior de Africa Occidental, miles 
de personas viven en míseros y 
rudimentarios habitáculos.

El Gobierno del Alto Volta y 
muchos de los países ricos del 
mundo, así como organismos de 
las Naciones Unidas, están haciendo 
un esfuerzo decidido por atacar los 
enormes problemas del país, pero, 
tienen ante sí un largo camino por 
recorrer.

El principal problema del Alto 
Volta reáde en su falta absoluta 
de recursos naturales, excepto man
ganeso, en la innacesible zona nor
teña y la poquísima agua de que 
dispone la mayor parte de su terri
torio.

La ayuda que la antigua colonia 
francesa recibe de París se calcula 
en 175 millones de dólares. El pre
supuesto nacional es de 160 millo
nes.

La mqy débil economía del 
Alto Volta se traduce en que im 
porta el doble de lo que exporta, 
produciéndose un déficit comer
cial anual de 160 millones de 
dólares.

El analfabetismo en las ciudades 
se estima que alcanza aproximada
mente un 90 por ciento, y en 
las zonas rurales se cifra en torno 
al 98 por ciento. Sólo aproxima
damente un 13 por ciento de los 
niños en edad escolar van a la 
escuela.

ENFERMEDADES SIN CUENTO

La población algo más de 5.5

Hambre, enfermedades, 
analfabetismo y miserias sin cuento 
azotan a uno de los países más 
pobres del mundo

millones de personas, sufre de 
malaria, lepra, ceguera fluvial, dia
rrea, enfermedades relacionadas con 
parásitos y otras dolencias.

Aproximadamente un 66 por 
ciento de los campesinos están des
nutridos de acuerdo con los niveles 
establecidos por la Organización 
Mundial de la Salud (OMS), el 34 
por ciento de los alumbramientos 
reultan en partos muertos y entre 
los que nacen vivos un 19 por cien
to de ellos aproximadamente, mue
re durante su primer año de exis
tencia.

Sólo hay dos hospitales generales 
en todo el país.

La árida tierra del norte de la 
capital está siendo cultivada hasta la 
saciedad y los pocos árboles que aUí 
quedan se utilizan para combusti
ble.

Por si este catálogo de penas no 
fuera suficiente, la naturaleza propi
nó a principios del decenio de los 
setenta una dura sequía que 
duró más de tres años.

Como otros países de la región 
afro-occidental del Sahel el Alto 
Volta sufrió la falta de agua y sub
sistió por medio de ayuda exterior.

Pero este año la naturaleza envió 
al país mucha lluvia, para lo que ge
neralmente recibe. Sin embargo, la 
escasez de alimentos persiste y 
26.000 toneladas de ayuda urgente 
han sido enviadas este año por 
países occidentales amigos y por el 
programa mundial de alimentos de 
las Naciones Unidas.

El Gobierno solicitó 100.000 
toneladas, que los donantes consi
deraron excesiva.

te, asistencia desde Europa Occiden 
tal y los Estados Unidos, particular 
mente para un proyecto de planta
ción de 1,9 millones de árboles, 
principalmente el resistente eucalip
to-

Los servicios médicos están lle
vándose a Tugares fuera de Ouaga
dougou y Bobo Dioulasso, segunda 
ciudad del Alto Volta. Pero los 
mediós del Gobierno son aún limi
tados y carecen de personal adies
trado.

El enorme problema del anal
fabetismo es posible que continúe 
durante bastante tiempo.

Un funcionario de las Naciones 
Unidas ha manifestado que el 
Gobierno no muestra interés algu
no en proporcionar a las míseras y 
analfabetas masas del país una edu
cación básica, enseñándoles a leer, 
escribir y temas relacionados con 
la sanidad.

“En éste país hay una élite 
instruida que cada año tiene más 
privilegios, mientras los pobres 
cada día son más pobres. Sç hace 
necesaria una reforma rápidamen
te”.

Mientras tanto, Francia, país que 
tiene lazos históricos con Alto Vol
ta desde que colonizó el país a 
finales del siglo XIX, y otras nacio
nes occidentales, envían ayuda aun
que, según un funcionario nortea
mericano (Estados Unidos envía 
unos 10 millones de dólares anua
les) “no tenemos interés alguno 
en el país política, militar o econó
micamente”.

“Son buena gente, amigos ñues- 
tros, de Occidente y queremos 
ayudarles”, añade.

Le Canard Enchaîne", insiste

GISCAfíD S/GUE 
CO/V LOS

BR/LLÁNTES DE 
BOKASSA 

"CLAVADOS
PARIS, 5 (Efe).- El se

manario satírico francc's ‘‘Le 
Canard Enchaîne'” vuelve a 
la carga sobre el asunto de 
los brillantes de Bokassa.

El periódico publica la 
reproducción de una nota 
que dirigió en julio de 1974 
el entonces presidente vitali
cio de la República Centro- 
africana (más tarde transfor
mada en Imperio) a su mi
nistro de Estado.

En la nota, Bokassa pre
guntaba si estaban termina
das "las plaquitas con bri
llantes destinadas ai presi
dente de la República Eran- 
cesa”.

"Le Canard Enchaîne” 
hace resaltar que "no se tra
taba de entregar a Giscard 
d’Estaing una plaquita, co
mo en los dos años prece
dentes”, sino de "regalarle 
varias”.

El semaiiario cree saber 
(¡lie la entrega de tales rega
los se efectuó durante la vi
sita a Erancia de Jean Bedel 
Bokassa, en setiembre de 
1974.

**Le Canard Enchaîne” 
formula tres preguntas al 
presidente Giscard d'Estaing:

- ¿Recibió, en varias oca
siones, regalos de Bokassa 
consistentes en brillantes?

En caso afirmativo, 
¿<¡ue ha sido de ellos?

Cuando se. trató de re
galos recibidos en .1 frica, 
¿declaró esas joyas a la adua
na francesa, al regresar?

El semanario pretende 
(jue la lista de regalos que 
figuran en el inventario (¡ue 
viene haciendo desde hace 
dos meses es mas larga, ¡/ero 
que “se limita a mencionar 
los brillantes”.

Sá Carneiro
LISBOA, 5 (Efe). La 

comisión política y el conse
jo nacional del Partido So
cial Demócrata Portugués 
fPSD) dará esta semana car
ta blanca a su presidente 
Francisco Sá Carneiro, para 
resolver las cuestiones reía 
sionadas con la formación 
del próximo Gobierno por
tugués;

Como líder del partido 
.mayoritario de la coalición 
de centro-derecha que ven
ció en las elecciones del pa
sado domingo Sá Carneiro 
deberá ser designado por el 
presidente de la República, 
prime/ ministro encargado 
de formar el sexto Gobier
no constitucional.

Con este motivo, Sá Car
neiro pretende retirarse de 
ia dirección del partido para 
dedicarse exclusivamente a 
ia tarea de gobernar, para lo 
cual confiará en otro miem
bro de la plana mayor del 
PSD, la conducción interina 
de ia principal formación 
de Alianza Democrática.

El Partido Socialista Por
tugués considera que Alian
za Democrática tiene legi
timidad constitucional para 
gobernar, pero no tiene legi
timidad democrática para 
cambiar el régimen.

En su primera reacción 
oficial tras las elecciones 
generales intercaladas del 
pasado domingo, el secreta
rio nacional del PS recono 
ce “democráticamente” la 
victoria de aquel bloque 
pero advierte que la mayo 
ría parlamentaria obtenida 
no corresponde a la mayo
ría de los sufragios en el 
país, que sigue siendo de 
izquierda.

Cuando faltan contabili
zar los votos de los círculos 
de la emigración, que elegi

rán cuatro diputados 
“Alianza” dispone de 125 
mandatos en el Parlamento, 
correspondientes al cincuen
ta por ciento del total de 
los escaños en el nuevo Par
lamento portugués.

Para los socialistas el PS 
sigue siendo la principal 
fuerza política de izquierda 
y nacional, como partido in 
dividualmente considerado. 
Sin embargo, los 73 diputa
dos elegidos por el partido 
de Mario Soares podrían ser 
superados por el PSD que 
dispone de uno menos, si 
dos de los cuatro escaños 
que faltan pertenecieran a 
los socialdemócratas.

Por otra parte, el PS 
entiende que su descenso no 
significa su derrota, ya que 
“perder una batalla no es 
perder la guerra” y advierte 
que, desde la oposición 
sabrá servir al país y “de
fender palmo a palmo” las 
conquistas democráticas del 
pueblo portugués.

Finalmente, tras señalar 
que la democracia implica la 
alternancia dQ Gobierno y 
que los portugueses com 
prenderán por experiencia 
propia que más tarde o tem
prano tendrán que recurrir 
a los socialistas para gober- 
na, el PS afirma que “los 
vencedores de hoy serán 
ios derrotados de mañana”.

AUTONOMIAS 
INSULARES

El presidente del Gobier
no regional de Madeira el 
socialdemócrata Alberto 
Joao Jardim ha contactado 
con su homólogo de las 
Azores, Joao Mota Amaral 
con vistas a coordinar una 
estrategia común ante la 
perspectiva de la formación 
de un Gobierno de “Alianza 
Democrática” en Portugal.

Dicho bloque de centro 
derecha no concurrió en 
aquellos archipiélagos atlán
ticos, en los que el PSD es 
mayoritario en los parla
mentos regionales y se en 
cuentra en el poder desde 
los comicios generales de 
1976

En las elecciones del pa
sado domingo en Portugal, 
el PSD obtuvo de nuevo la 
mayoría absoluta de los 
votos en las Azores y Ma
deira, respectivamente, con 
un 519 y un 57,7 por 
ciento del total, eligiendo 
a siete diputados (tres en
las Azores y 
Madeira).

Precisamente, 
escaños del PSD

cuatro en

estos siet'* 
sumados «

Por el asesinato de Park Chung Hee

SE APLAZA EL JUICIO 
DE SEUL

SEUL (Corea del Sur), 5 (Efe-Upi).— Un 
tribunal militar encargado de juzgar al ex
jefe del espionaje sudcoreano y a otros sie
te encartados por el asesinato del presiden
te Park Chung Hee ha postergado el proce
so "sine die" hasta que se decida acerca de 
la competencia del tribunal para dictami
nar sobre el caso.

El aplazamiento » las dos ho-

rás y diez minutos de la comparecencia del 
acusado, el ex-jefe de la Agencia Central de 
Inteligencia de Corea del Sur, Kim Jae 
Kyu.

Los abogados de la defensa han apelado 
contra la jurisdicción de la corte militar, 
pórque —alegan— el asesinato se perpetró 
antes de prociamarse la iey marcial.

los 118 ya obtenidos por 
“Alianza” en el continente, 
permitirán la fofrmación de 
una mayoría en el Parla 
mento portugués con la 
automatice constitución de 
un Gobierno encabezado 
por el líder socialdemócra- 
ta, Francisco Sá Carneiro.

A juicio de Alberto Joao 
Jardim, la victoria de Alian
za Democrática en las elec 
ciones del dos de diciembre 
se reviste de una “gran 
importancia” para la con 
cretización del proyecto 
autonomista de Madeira, cu
yas reivindicaciones esencia
les corresponderían a lo$ 
objetivos del programa de 
gobierno de aquél bloque.

La Constitución portu
guesa de 1976 otorga un es
tatuto de autonomía a los 
archipiélagos de Madeira y 
Azores, cuyos límites están 
en curso de negociaciones 
entre la Administración 
Central y los gobiernos re- 
gionales.
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DICTADURA LEGAL

CONVENCER AL IMAN

Hablando de España en Teherán

NUESTRO “AMIGO” EL SHA

LOS PELIGROS

RELACION CON ESPAÑA

LAS PESETAS, ¿VALEN?
►4^

Nosotros estanios interesados en .

— ¿Podrá España contratar

J.Ï. COlCHtRO iïi.
Emulado especia/

Entrevista con el nuevo ministro iraní de Asuntos Exteriores

Yó preferiría que sobre esa 
cúestiqn preguntase usted al mi

el pueblo , 
sentimos

—Acogemos favorablemente 
cualquier iniciativa de ayuda, pe
ro la única ayuda que se nos pue

los kurdos y con los azerbaistanos y 
con las minorías turcas (casi catorce 
de los treinta y seis millones de ha
bitantes de Irán). En Ishafán, ciudad 
de 670.000 habitantes, parece que ha 
acudido a las urnas menos de la mitad 
de la población en edad de votar. 
La oposición intelectual ha dicho que

entendernos ..bien Con 
español, por «I que 
gran consideración.

En una conferencia de prensa, los 
estudiantes islámicos que mantienen 
ocupada la Embajada norteamericana 
han dicho que los rehenes "no son

—Pero en ese “paquete” de 
divisas convertibles europeas que

Sin embargo, lo cierto es que la 
abstención ha sido muy fuerte aun
que oficialmente trate de ocultarse. 
Ha habido grandes problemas con

con la Constitución aprobada en el 
referéndum, Jomeini se convierte en 
un dictador "teocrático '.

el PS 
inso no 
ya que 

no es 
idvierte 
jsición 
y “de- 
no” las 
icas del

más compras de crudos^ aquí en 
Irán? .

otados 
le 125 
mento, 
incuen- 
Dtal de 
vo Par-

blica islámica, cuyo texto constitu
cional ha aprobado ahora) los síes 
fueron el 99,3 por ciento.. En los da- 

2' tos oficiales de este referéndum ha 
dé alcanzarse un porcentaje mayor 
para que no quepa interpretar que 
ha descendido la popularidad de 
Jomeini.

las divisas qué tCcibimos en pagó 
del petróleo y a no depender só- 

, lamente del dólar;

del pa- 
ortugal, 
uevo la 
de los 
y Ma

te, con
7 por 

¡giendo 
tres en 
tro en

crete lo que se pretende, pero es
toy seguro de que se llegará aun 
buen..entendimiento con España •

; en tís^e sentido porque nosotros, 
estamos decididos a diversificar

-Yo no lo sé, lo tendrá que ra que nos entregue al Sha. Una 
decidir Moínfar. vez tengamos al Sha aquí se ter-

'T

plíen y que nuestro comeicio ejn-
tre en una fase de éxpánsió’n. ' nístro del Petróleo, que él le con-

cuenta’ con muchos mediadores 
posibles? : ■ -

. - ■ i

CULTO AJOMEINI .

su^poder interno retando más fuerte 
a stados Unidós o dar un giro radi- 

• o política "por inspiración de 
Ala . - ■' -

ustedes aceptarán, ¿incluirán la , . _
peseta? - -a’ de, brindar ,cpnsiste. enejercer

' presión sobre Estados Unidos pa-

Los moderados iraníes tratan de convencerles, pero

TEHERAN, 5 (ARAGÓN/exprès). Los estudiantes que ocupan la 
Embajada norteamericana en Teherán han separado a ocho de los cua
renta y nueve rehenes y les están sometiendo, por lo visto, a minuciosos 
interrogatorios. Tras examinar en días pasados los documentos encon
trados en la Embajada, ahora han comenzado a “confrontar a los ameri
canos con sus actividades de espionaje’’.

Juicio contra los rehenes de 
la Embajada: Parece que comienza 
la marcha atrás

s el PS 
rincipal 
:]uierda 
tido in 
Jerado. 
diputa- 
partido 
rían ser 
íD que 
nos, si 
iscaños 
¡eran a

Los indicios señalan que Jomei
ni está preparándose para jugar la 
baza de procesar por_ espías a los 
diplomáticos ’norteamericanos. No es 
probable^,jm embargo’, que el proce-' 
so comience ya en los próximos 
días. La crisis no ha amainado, pero, 
por ambas partes se evita fijar ultimé 
turns (ni Carter ha establecido una 
fecha tope para que liberen a los 
rehenes, ni Jomeini para que le en
treguen al Sha).

señalar 
plica la 
erno y 
5 com 
iriencia
o tem- 

recurrir 
gober- 

je "los
serán 

lana”.

G obier- 
eirá el 
Mberto 
tactado 
de las 
¡\maral 
lar una 
inte la 
m ación 
Alianza 
tugal. 
centro 
rió en 
s atlán- 
PSD es 

parla
se en 

r desde 
ales de

Si los elementos moderados del. 
Consejo de .la Revolución —entre 
ellos el ex ministro Bani Sadr, que 
continúa siendo ministro de Econo
mía y Hacienda- no convencen a 
Jomeini de que cambie de criterio, el 
proceso a los rehenes podría ser la 
respuesta de la república islámica 
iraní a la condena del Consejo de 
Seguridad y aislamiento internacional 
en que puede caer si prospera la de
manda estadounidense ante el Tribu
nal de La Haya por la captura de los 
rehenes.

En el Consejo de la Revolución 
se han producido grietas debido a 
las diferencias de criterio respeeto a 
la táctica que se debe seguir en la 
ONU, y también ante el Tribunal de 
La Haya. Mientras Jomeini, y su 
actual ministro de Exteriores, Go
zadeh, parecen decididos a boico
tear los organismos internacionales, 
Bani Sadr cree -y así lo reconoció 
públicamente- que es un error no 
úar la cara. El cautiverio de los rehe
nes se está llevando demasiado lejos 
e Irán corre el riesgo de un aisla- 
rniento internacional cuyas conse
cuencias, no sólo políticas, sino tam
bién económicas, serían catastróficas.

os siet'* 
nados « 
los por 
tinente, 
ción de

Parla 
con la 
:ión de 
ibezado 
ímócra- 
eiro. 
to Joao 
î Alian
as elec 
:iembre

"gran 
la con 
royecto 
Jira, cu- 
esencia- 

a los 
ama de 
}que.

portu- 
a un es- 
a a los 
deira y 
•s están 
iaciones 
stración 
mos r«'

E1 hasta hace tres semanas titular 
Exteriores, Yazdi, alejado del 

Gobierno por haberse entrevistado en 
Argel con Brezynski, consejero de 
Garter para Asuntos de Seguridad 
(lo que provocó también la caída del 
primer ministro Bazargán) ha adver
tido en unas declaraciones a un diario 
Je Teherán: "Nos estamos sacudien- 
Jo el imperialismo americano; pero 

emos de tener cuidado de no caer 
otro imperialismo, el soviético".
Es ostensible que entre los res

ponsables del régimen iraní están 
surgiendo diferencias, lo que hace 
i^ás imprevisibles las reacciones de 
omeini, que puede tratar de afianzar

De-momerfto, la manipulación de 
os resultados del referéndum -cele- 

1^9 o el domingo y el lunes.y cuyos 
i^eçu fados definitivos no se conoce- 

oficialmente'' hasta -el jueves 
Patente úna intensificación en el 

Qo ° ? Jel ayatollah.
9un el Ministerio del Interior, de 

fados hasta ahora iel 
P '° son favorables'a la

Onstitupión. islámica. En .el.referén- 
al Que se planteó al 

ueblo iraní si quería- o no una repú-

TEHERAN, 5 (ARAGON/expres).- El ministro iraní de Asuntos 
Exteriores, Gotzadeh, me ha recibido a media noche. Me había citado a 
las diez. Ha estado pendiente de llamadas de Nueva York, de la ONU. 
Le noto ostensiblernente fatigado -las ojeras reflejan mucha falta de 
sueño- pero no es nada cicatero con su tiempo. Viste un traje gris muy 
bien cortado, con chaleco. Lleva un reloj de pulsera de oro blanco con 
esfera rectangular, muy de moda.

Tras casi una hora de entrevis
ta con Gotzadeh no veo aún luz 
al final del túnel de la crisis ira
ní-norteamericana. Los rehenes 
estadounidenses en la Embajada 
de Teherán —que cumplen un 
mes de cautiverio— no es proba
ble que recuperen pronto la li
bertad, pero el riesgo de conflic
to armado parece disiparse. Por 
ambos bandos se habla menos 
de guerra. La crisis ha desembo
cado en una fase política con 
ambas partes atrincheradas en 
sus posiciones.

Como en el plano internacio
nal, Gotzadeh no me ha dicho 
nada nuevo, reproduzco única
mente lo hablado con él sobre 
las relaciones entre España e 
Irán.

— ¿Cuál es la postura de la Re- 
púbüca Islámica del Irán respec
to a España, cuya forma de Go
bierno es una Monarquía consti
tucional?

—Consideramos a España una 
nación amiga y nos proponemos 
mantener buenas relaciones con 
ella. Ya hemos concluido algu
nos acuerdos de suministro de 
petróleo con empresas españolas 
y estoy seguro dé que intensifi
caremos la cooperación...

— ¿Esos acuerdos petroleros 
ya firmados, ¿no están en .peli
gro?
, —No, absolutamente no; Yq. 
espero que nuestras relaciones e'ri 
este campo del petróleo ÿ en el 
económico, en general, ¿se am-

Gotzadeh dice que no temamos, 
que habrá petróleo para nosotros 
Lo de la visita del Rey español al Sha, en 1978, 
el ministro lo considera como un desliz a olvidar

—Nosotros esperamos que sí, 
que España podrá recibir más 
petróleo nuestro, que podemos 
llegar a un entendimiento al res
pecto. La República Islámica del 
Irán está interesada en intensifi
car las relaciones con España, no 
sólo en el plano económico. Ve
mos en España una nación inde
pendiente, con una forma pecu
liar de no alineamiento, que se 
ha aproximado a las naciones no 
alineadas y que incrementa sus 
relaciones con ellas. Espero que 
España continúe presente en el 
movimiento de los No Alineados 
y que intensifique sus relaciones 
con nosotros.

— ¿Qué me puede decir sobre 
nuestros pagos por el petróleo 
que adquirimos en Irán? Estába
mos pagando en dólares y parece 
que habrá que pasar a pagar mar
cos alemanes, pero, por otro la
do, su colega Monfar, el ministro 
¡del Petróleo, ha dado a entender, 
qúe Irán estaría ’dispúésto a rejcT-¿. 
bir cualquier moneda convertible 
europea. ¿También pqsetás?

— ¿Cuál es la posición de Irán 
respecto a la Monarquía parla
mentaria española? Yo recuerdo 
que cuando el Rey de España pa
só por aquí camino de China, en 
junio de 1978, habló con el Sha 
del proceso democrático español 
y de su positivo desarrollo. ¿Hay 
algún resentimiento de Irán res
pecto a las pasadas relaciones de 
España con la Monarquía iraní?

—Bueno, déjeme que lo expli
que así; Todo el mundo tiene en 
la vida algún momento en que al 
elegir opta por la alternativa me
nos buena, y probablemente eso 
se dió en el caso del encuentro 
de vuestro Rey, al que respeta
mos, con nuestro ya depuesto 
monarca. Por lo demás, del Rey 
de España lo único que puede 
decir es que todas las muestras 
hacen evidente que ha elegido la 
senda de la democracia. Este ha 
sido el pasó hasta ahora, y no 
hay ninguna razón para pensar 
que no lo seguirá siendo en el 

■ futúfo. El pueblo de España tie
ne-la forma política que se ha 
querido, la Monarquía constitu
cional y, por supuesto, nosotros 
no tenemos la menor intención 
de interferimos, en las cuestiones 
internas de ningún país.

— España, un país con buenas 
relaciones;con-el mundo islámico 
y que. apoya la causa palestina y 

, que, al mismo tiempo, es amigo 
de Estados Unidos, ¿tiene alguna 
posibilidad de ayudar a resolver 
la crisis*americano-iraní, que no 

diplomáticos, sino espías". El minis
tro de Exteriores, Gozadeh, ha des
mentido oue ln.<: rehenes estén atados
3 sus sillas. No obstante, nadie ha 
podido visitarlos en los últimos días. 
Los casi cuatrocientos estudiantes 
que mantienen secuestrados a los re
henes han recibido refuerzos el mar
tes y, por primera vez, se han visto al 
otro lado de la verja de la representa
ción diplomática, individuos en. uni
forme de campana verde, que¿es el 
que utilizan fas; mrlíéiasi idámícasi; 

- Hasta ahora los estudiantes %an de 
paisano y pocos de’éllós'portaban 
armas.

Este reforzamiento de la vigilancia 
se debe, por lo visto, al temor de que 
pudera haber alguna acción por sor
presa americana para liberar a sus 
diplomáticos cautivos.

minarán los problemas.
— ¿Y de les países europeos, 

de la Europa Occidental en su 
conjunto, no espera usted una 
mediación, una ayuda?

—Le contesto lo mismo que le 
he dicho referido concretamente 
a España?

—Un tema importante para 
nosotros es la situación en el Ma- 
greb. ¿Qué tipo de ayuda va a 
conceder la República Islámica 
del Irán al Polisario? ¿Económi
ca? ¿Militar? ¿De armamento?

—No, simplemente nosotros 
hemos reconocido al Frente Po
lisario como representante del 
pueblo saharaui y creemos que 
hay que fortalecer el Frente Po 
hsario porque su aspiración es le
gítima, tiene derecho a la inde
pendencia y lo apoyamos plena
mente, pero no hemos estable
cido con ellos especiales lazos 
económicos ni militares.

—La posición del Irán respec
to al Polisario, de brindarle fuer
te apoyo político y moral. ¿Tie
ne algo que ver con la ayuda de 
Hassan H de Marruecos al Sha 
cuando éste abandonó Teherán y 
fue huésped del monarca al ini
cio de su exilio, antes de cruzar 
el Atlántico hacia las Bermudas?

-No, no ha tenido nada que 
ver con eso, aunque, por supues
to, no acogimos bien aquella ac
titud de Marruecos, como la de 
nadie en este mundo que ayude 
al Sha. Pero nuestra actitud res
pecto al Polisario se basa en que 
consideramos-que hay que soU- 
darizarsc con el derecho del pue
blo saharaui' a decidir su propio 
destino. Esta es; la razón esencial 
por la que le apoyamos.- •
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Este año han salido a la venta 
27 series, cinco más que el pasado

../ESTABA BECLAMAiVOO
U STED me dirá qué le sirvo.

—Voy de copas.
—¿Coñac o anís?
—Anís de marca, pero que no sea "De las cadenas", 

porque siempre me acordaré que la última vez que me 
trincaron, fui a chirona.

—Le pondré otro copetín de marca. El Mono del 
señor.

—El mono será usted.
—Me refería a la marca del anís "El mono". Son 

veinticinco chuchas.
—Oiga, que no se ha roto nada.
—Pues sepa que en otros bares piden treinta.
—Además aún no me la he tomado y sólo pagaré 

después.
-rHaga el favor de pagarme.
—No será antes del chupen.
—Pague ahora y beba cuando quiera.
—¿Y esa orden quién me la da?
—Es una costumbre que tenemos con ciertos parro

quianos.
—Si se cree que no tengo perras le enseño los cinco 

duros. Pero no se los daré hasta que no me tome la 
copa. Y no se ponga nervioso ni se impaciente, que 
ya cobrará en que me beba al mono líquido. ¿O es 
que no soy de fiar?

—Si no me confundo de cara, que no me confundo, 
no será la primera vez que tome usted la puerta sin 
abonar la copa.

—No se puede venir a chupar a tabernas de esta jo- 
rida calle.

—La calle, si no la hicieran mala gentes como usted 
sería buena. Y buenos somos los que aquí vivimos y 
nos ganamos la vida honradamente. ¿Pero me paga o 
no me paga?

—Eso lo voy a solventar yo entre ustedes dos y con 
mucha educación. Soy parroquiano del bar y he sido 
ministro de Obras Públicas con el régimen anterior.

—Señor Cristóbal, deje usted esto que es cosa entre 
el cliente y mía. No la enredemos.

—No me da la gana, Marcial. Yo soy tu cliente y tu 
amigo y te defiendo.

—¿Y quién es este chalao que dice que era ministro 
de casas públicas?

—Mucho cuidadito con lo que dice. Obras Públicas 
y no casas.

—Bueno, pues con la paga que le quedó de minis
tro invíteme al copetín.

—Ni mucho menos. Usted tiene que pagar la consu- 
i mición.
¡ —Estamos en.un país democrático y aquí no paga 

nadie.
—Si uno que yo sé levantara la cabeza, se iba a aca

bar todo esto. Cuando él mandaba todos los españo
les que se tomaban una copa en esta calle y en todas 
las calles de la nación, pagaban.

! —Pero es que a mí me obliga el dueño a pagar antes 
de beber y eso no se ha visto en ningún sitio del mun
do.

i —Mire, y además de ministro yo fui arzobispo en 
un pueblecito cercano a Sevilla.

—Ya, en el Palmar de la Trola.
—En el de Troya. Por eso le pido, en nombre de la 

j divinidad, que pague como buen cristiano y váyase. 
I —Le digo señor Marcial que no intervenga en esto, 

que la podemos liar.
—Intento llevar la paz ai corazón de su cliente y 

hasta que no pague no reblaré en mis súplicas. Ande, 
páguele usted, buen hombre, que Dios se lo pagará 
en la otra vida con creces. ¿O acaso no ha visto que 
las nubes que alfombran el cielo son de anís?

! —Si eso fuera verdad me gustaría ser aviador y sa
car la lengua por la ventanilla. Qué chupada de nubes 
me iba a hacer...

—Que le hablo completamente en serio.
—Y yo les digo a ios dos que si el uno no se calla 

y el otro no me paga la copa, voy a llamar ai 091.
Î —¿Oiga, y además de arzobispo palmero y de mi

nistro churrutero no habrá sido usté giiipuertas?
¡ —Eso sólo se contesta con una patada en lo que 

usted no tiene.
En un bar de una calle próxima al Mercado Centrai 

entró Braulio, de 28 años, soltero, a tomar una copa 
Î Le fue servida y le solicitaron el precio de la misma, 

pero no quiso pagarla porque no se la había tomado 
i aún. Con tai motivo se lió en discusión con el propie

tario del bar, saliendo en defensa de éste un rarísimo 
cliente, Cristóbal, de 46 años, soltero. Total, que co- 

i mo la discusión iba a más, el propietario del bar lla
mó al 091 y los tres fueron conducidos a la Comisa
ría. Lo malo fue que el extraño Cristóbal resultó estar 

' reclamado y no por delincuente, ya que es una buena 
persona, sino por haberse fugado del Manicomio de 

, Zaragoza, ya que su busca estaba interesada.
- ------------------------- BRUÑETE

Ya SE ha agotado la 
lotería de Navidad

ZARAGOZA, 5.—(ARAGON/expres por Elena MERI
NO).—Otro año más se ha agotado la Lotería de Navidad en 
Zaragoza. Puestos al habla con la Delegación de Hacienda 
nos informan que sólo quedan algunos números muy ba
jos. Esos que nadie quiere, pero al final se acaban por ven
der, pues no se puede elegir.

I Pero podría ser que se 
pusieran en circulación 
algunas series más

En 1978 se pusieron a la 
venta 27 series. Este año se 
ha aumentado hasta 32. lo 
que supone nada menos que 
41.600 millones de pesetas. 
Casi un veinte por ciento 
más que el año anterior, es 
decir, un incremento de 
6.500 millones de pesetas de 
recaudación.

CADA VEZ SE COMPRA 
MAS LOTERIA

En Zaragoza aún no se 
conocen las cifras exactas de 
venta de Lotería , pero nos 
adelantan que supera con 
mucho las cantidades ingre
sadas en años anteriores. No 
se sabe aún si el Ministerio 
de Hacienda se decidirá a úl
tima hora, a través de la Di
rección General de Loterías 
a aumentar el número de se
ries, cosa que ha ocurrido 
en otras ocasiones cuando 
se ha producido la misma 
situación de escasez aue 
ahora tenemos.

La Lotería de Navidad se 
ha convertido en un rito pa
ra todos los españoles. Los 
más -pudientes regalan a sus 
amistades y familiares cestas 
de Navidad repletas de tu
rrón y licores, otros obse
quian con lujosos bolígrafos 
o encendedores. Pero la gran 
mayoría de la población, los 
que se tienen que ajustar a 
recursos limitados, ofrece
mos participaciones de vein
te duros a esas personas con 
las que queremos tener un 
detalle.

Aunque durante los doce 
meses restantes nos mostre
mos remisos a comprar un 
solo décimo y preferimos 
hacer el boleto de las quinie
las, al llegar estas fechas nos 
lanzamos a las administra
ciones de loterías como so
bre los mazapanes o las fru
tas escarchadas. Y a pesar de 
su elevado precio, 2.000 pe
setas, raro es el español que 
se queda sin participación.

arraigando con el tiempo es
ta de desearse suerte. Como 
dice la propia pubhcidad de 
la Dirección General de Lo
terías, beneficia a todos por
que las arcas del Tesoro se 
hacen con una bonita canti
dad por este concepto. Para 
que se hagan ustedes una 
idea, en 1980 está previsto 
que este juego contribuya a‘ 
los ingresos del Estado nada 
menos que 54.700 millones 
de pesetas, que si no se saca
ran de aquí saldrían de otra 
parte, por ejemplo, de los 
impuestos. Menos mal que 
pagamos gustosos los dos bi
lletes de Echegaray y se evi
tan las protestas que otra ta
sa suscitaría.

El 21 miramos con arro
bo nuestras participaciones, 
que siempre nos encontra
mos con un buen fajo, y la 
imaginación se nos dispara 
sin querer. Los planes se su
ceden: comprar un coche 
más potente,, esos muebles 
que hay que cambiar, ese

A

«»»•

UNA COSTUMBRE
SOCIAL

Se regala a las amistades 
como un intento de augurar 
un próximo año más afortu
nado, se compra en los esta
blecimientos públicos a la 
vez que nos suministramos 
de artículos de consumo; las 
entidades benéficas encuen
tran en esta fórmula un 
buen método para aumentar 
sus recaudaciones, las em
presas regalan a sus emplea
dos unos duros y entre ellos 
se intercambian el número 
que juegan, a ver si así to
dos salen agraciados y pue
den dejar el ingrato trabajo 
cotidiano y dedicarse al ocio 
únicamente o, cómo no, a 
los negocios.

En fin, que es una boni
ta costumbre que se ha ido

papel que ya está amarillen
to, la reforma de la tiende- 
cita, ¿por qué no un nuevo 
piso o un viaje al extranje
ro?. Otros se conforman con 
menos, salir de apuros, pa
gar las deudas pendientes, 
los zapatos que necesitan los 
chicos o ese coche dirigido 
que el pequeño le hace tanta

ilusión. “Si me tocaran vein
te mil duros...” El caso es 
que casi nadie piensa en el 
gordo, nos conformamos 
con poco. Pero la pedrea o 
una terminación... la de co
cas que nos podría solucio
nar.

En resumen, todos con
tentos. Y esperanzados.

Bolea y Herreiz, a su regreso 
del "Día de Andalucía"

LA UCD CORDOBESA
SE LO TEMIA

ZARAGOZA, 5 (ARAGON/expres).- 
A última hora de la tarde de ayer llegó a 
Zaragoza Juan Antonio Bolea Foradada, 
quien acompañado de su correlegionario 
de partido y de Senado, Fernando He
rreiz Murozabal, ha estado el fin de se
mana último en Córdoba para participar 
en los actos organizados por la UCD de 
aquella provincia con motivo de la cele
bración del “Día de Andalucía”.

Los actos en los que tomaron parte 
los dos senadores zaragocistas fueron or
ganizados por el partido gubernamental 
cordobés, por lo que su presencia en An
dalucía respondía a criterios principal
mente partidistas, si bien resulta difícil 
deslindar en la personalidad de Bolea 
Foradada donde acaba el político de 
UCD y donde empieza el presidente de 
la Diputación General de Aragón. Sus 
intervenciones, que se repartieron por 
varias localidades, versaron sobre el pro
fundo valor de la autonomía en base a la 
solidaridad entre todos los pueblos de 
España.

Asimismo tuvieron ocasión de inter
cambiar impresiones con las primeras 
autoridades cordobesas sobre el proceso 
autonómico andaluz, y de charlar sobre 
la política general española con el presi
dente del Senado, Cecilio Valverde.

En sus contactos y coloquios con los 
correlegionarios centristas andaluces se 
informaron mutuamente sobre los dis
tintos procesos autonómicos de uno y 
otro país Andalucía y Aragón—,

UCD SE TEMIA LO OCURRIDO 
EN CORDOBA

Aprovechando que ha coincidido la 
presencia en Córdoba de dos represen
tantes aragoneses en las mismas fechas 
en que tuvieron lugar los trágicos acon
tecimientos que han ensombrecido la ce
lebración del “Día de Andalucía”, pre
guntamos al senador centrista Herreiz 
Murozabal que nos contase su versión 
de los mismos. “Pasó lo que la UCD 
cordobesa se había temido que ocurrie
ra; alteraciones del orden público. Nues
tro partido, que apoyó la celebración 
del “Día de Andalucía”, no estuvo de 
acuerdo en realizar manifestaciones de 
esta envergadura y, mucho menos, que 
discurriesen por una calle en que era de 
esperar que se producirían enfrenta
mientos de uno y otro bando extremis
ta. La chispa saltó cuando, en la noche 
anterior a la manifestación, desapare
cieron bastantes banderas andaluzas de 
las calles cordobesas donde ondeaban. 
Contraviniendo lo previamente acorda
do, la bandera española no figuró en la 
cabeza de la manifestación del domingo, 
lo que dio pie al ataque de miembros de 
Fuerza Nueva contra la “cola” de la ma
nifestación. Los participantes en ésta 
contestaron contundententemente y se 
formó la batalla campal. Tanto Juan An
tonio Bolea como yo estábamos en ese 
momento con el gobernador civil y fue 
él quien nos informó de todos estos de
talles, aparte de que las noticias corrie
ron como la pólvora”.
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• Los antiimperialistas preparan su 
próximo encuentro en Zaragoza

X La Traxtienda

la Conterencia ÛB

Y ai fondo, el 7-d

Ayer se celebró reunión del Consejo de Go
bierno de la DGA. La presidió Bolea después 
de su viaje a Córdoba y sobre ella estuvieron "pla

neando” los dos temas políticos del día en Ara
gón: la convocatoria de manifestación para el 
próximo 7 y la sesión que en la tarde anterior 
habían mantenido UCD y PSOE, a nivel de par
tidos, con el tema del "pacto autonómico” de 
fondo. Para empezar hay que decir que, en con
tra de lo que se había anunciado "offthe reccord" 
en el sentido de que la manifestación de la LIAGA 
iba a estar en el orden del día, no ha sido así. La 
OGA se ha decantado por un 'Incoloro" silencio. 
En esta postura han pesado, según mis informacio
nes, dos cuestiones dignas de "toda consideración" 
la impresión que se ha traido Bolea de Andalu
cía y la postura adoptada por el gobernador civil 
respecto a la convocatoria. Está claro que la DGA 
no podía pronunciarse en contra de la misma: se 
echaba a toda la "clase política” aragonesa encima 
y, además, el PSOE, que está implicado en lo del 
día 7, no podía permitir que un órgano como la 
DGA, en el que él está representado, se pronun
ciase en contra de la su opinión como partido.

ZARAGOZA, 5 (ARAGON/expres) Representantes 
de grupos políticos internacionales, frentes de liberación, 
científicos y estudiosos de temas económicos y militares, se 
dan cita esta semana en Zaragoza para asistir a la I Confe
rencia Anti-imperialista de España.

A nivel internacional va a ser ésta la primera ocasión en 
que se celebre un encuentro de estudios sobre el tema del 
imperialismo, después del final de la segunda guerra mun
dial.

ASISTENTES

Entre las delegaciones 
que ya han confirmado su 
asistencia a esta Conferencia 
que se va a celebrar en Zara
goza, figuran representantes 
de la Organización para la 
Liberación de Palestina 
(O.L.P), la Unión Revolu
cionaria de Mujeres Comba
tientes del Irán, el Frente 
Polisario, el Frente de Libe
ración de Zimbawe 
(Z.A.N.U.), los partidos 
comunistas (marxi st a-leni
nistas) de Alemania, Tur
quía y Suecia, la Delega
ción Obrera hispano-alema
na de la “General Motors” 
en Alemania y el Comité de 
Acción contra la Domina
ción germano-americana en 
Europa, entre otras.

La organización de las 
sesiones de trabajo de esta 
primera conferencia ha sido 
llevada a cabo por una co
misión “ad hoc”, que ha ob
tenido el respaldo de la Aso
ciación Obrera Asambleísta 
(A.O.A.) a la hora de reca
bar de la autoridad guber
nativa los correspondientes 
permisos para su celebra
ción.

reservas OFICIALES

Dos de los miembros de 
dicha comisión, los señores 
Hacha y Hernández, mani
festaban ayer a ARAGON/ 
exprés que los preparativos 
para la Conferencia vienen 
desarrollándose con toda 
normalidad, y que ya han si
do extendidos los corres
pondientes permisos oficia
les.

¿Han existido trabas 
gubernativas?

~ Podemos decir que he
mos obtenido, hasta ahora, 
las autorizaciones necesa- 
pas, si bien en una ocasión 
ms miembros de la comi
lón organizadora de esta 
Conferencia solicitamos una 
entrevista con el gobernador 
civil de Zaragoza, pero no 
quiso recibir.

— ¿Hay reservas hacia el 
contenido de la Conferencia 
Antiimperialista?

— Nos tememos que sí. 
Quizá por el momento po
lítico en que ésta se produ
ce. Hay quien supone que va 
a consistir meramente en un 
mitin antiamericano, y nada 
más.

— ¿Y no es así?

CONTRA LOS BLOQUES

— Desde luego. Noso
tros entendemos la necesi
dad de la lucha antiimpe
rialista como un factor de 
defensa de la independencia 
nacional. Pero una lucha ex
tendida hacia los dos blo
ques en los que actualmente 
se divide el mundo. Pode
mos decir que, entre las po
nencias que se van a debatir 
estos días en Zaragoza, hay 
una especialmente dedicada 
al imperialismo soviético, 
tanto en lo militar como en 
lo económico, un tema que 
todavía no se conoce muy 
a fondo aquí pero en el que 
creo que deberíamos estar 
todos muy interesados. Va
mos a hablar, y a hablar cla
ro, de la introducción so
viética en España durante 
los últimos años; de las mul
tinacionales rusas que ope
ran en nuestro país.

— ...Y de las norteameri
canas, claro.

LLEGAR HASTA 
EL FINAL

— ¿Quiénes participan, 
desde aquí, en el trazado de 
esta Conferencia?

— Tenemos que decir que 
la intervención en el aspecto 
organizativo de la Conferen
cia ha estado abierta a todas 
las fuerzas políticas, sociales 
y sindicales de este país. He
mos invitado a todos. Y 
también que lo que preten
demos no es limitar nuestras 
fuerzas a la mera celebra
ción de la Conferencia, sino 
llegar más allá.

— ¿Hasta dónde?

— Hasta las movilizacio
nes populares para denun
ciar las presiones directas o 
indirectas que el imperialis
mo realiza hoy sobre nues
tro país. Como por ejemplo, 
la continuidad de la presen-

"E impedir que España ratifique 
los tratados de defensa con 
Estados Unidos"

"Hablaremos claro de la introducción 
soviética en España durante los 
últimos años"

"Zaragoza y Aragón son zonas 
fuertemente sometidas a la 
influencia imperialista"

En el siguiente tema, el de la reunión UCD- 
PSOE, no ha hecho falta profundizar mucho. 

La gente que ayer mañana estaba sentada en la me
sa del Consejo de Gobierno coincida, casi al 1000 
por cien, con la que anteayer estuvo en la reunión 
bipartidista. Los que no pudieron asistir a esta 
última ya habían sido convenientemente informa
dos por sus correlegionarios. Total, todo ha queda
do en casa.

cia de una base norteameri
cana en Zaragoza.
LO MILITAR ___

- ¿Es el militar el prin
cipal aspecto a estudiar 
por esta Conferencia An
tiimperialista?

— Es uno de los temas 
fundamentales. Pretende
mos denunciar la celebra
ción de la Conferencia de 
Seguridad y Cooperación de 
Europa, que se va a celebrar 
el año próximo en Madrid. 
Y queremos también impe
dir, en la medida de nues
tras fuerzas, que España ra
tifique nuevamente los tra
tados de defensa con los Es
tados Unidos.

— ¿Sólo con los Estados 
Unidos?

— No. Queremos también 
aseguramos de que nuestro 
país no va a ser empujado a 
entrar en ninguno de los dos 
grandes bloques. Ni en la 
OTAN ni en el Pacto de 
Varsovia.

IMPERIALISMO EN 
ARAGON

— ¿Por qué se elige Zara
goza precisamente para 
celebrar esta Conferencia?

— Porque somos cons
cientes de que Zaragoza y 
Aragón son zonas de España 
fuertemente sometidas a la 
influencia imperialista. Ade
más Aragón se está convir
tiendo hoy en una de las 
áreas geográficas de mayor 
importancia militar, debido 
a sus numerosas instala
ciones. Citemos sólo a modo 
de ejemplo el complejo aé
reo hispano-americano de 
Sanjuijo-Valenzuela, la esta
ción auxiliar de Calamocha, 
el -centro de radar de Inogés, 
los polvorines de (’adrete y 
Belchite, el complejo cas
trense de Jaca, tanto el 
existente como el que se 

proyecta... En muchas de 
estas instalaciones militares 
mantienen hoy una fuerte 
participación unidades de 
ejércitos extranjeros.

— A la vista de esta situa
ción, ¿qué respuesta está 
obteniendo la Conferencia 
de las fuerzas y las organiza
ciones aragonesas?

— Hemos recibido a es
tas horas varias adhesiones, 
así como promesas en firme 
de participación, tanto de 
grupos políticos como sindi
cales.

LAS PONENCIAS

Entre las ponencias que 
se van a presentar a esta 
Conferencia destacan, por 
su especial interés, las relati
vas a los acuerdos militares 
hispano-norteamericanos, 
las negociaciones para nues
tro ingreso en la CEE, la pe
netración del imperialismo 
en las ciencias sociales, la 
función ejercida hoy por la 
llamada Comisión Trilateral, 
la colonización tecnológica, 
el imperialismo en la ense
ñanza, la “General Motors” 
la OTAN, el “social-imperia- 
lismo” ruso, etc., etc.

La clausura de esta I 
Conferencia Antiimperialis
ta se celebrará el domingo, 
al mediodía, en un acto en 
el salón del Circulo Mercan
til (le Zaragoza.

Paralelamente a las sesio
nes de trabajo habrá una 
proyección de la película 
“Sueños y Pesadillas”, de 
Abraham Osserof, quien 
acudirá a Zaragoza para ha
cer la presentación úel film; 
también se proyectará otra 
cinta sobre el “Tribunal Ru- 
sell”, y para el domingo se 
prevé una fiesta de despedi
da, con intervención, entre 
otros, de Lola Gaos, Ade- 
báh, el Silvo Vulnerado, 
ele, etc.

•
 Cambiemos un poco de aires. Sorpresa para 
todo el personal la respuesta encontrada ayer 

por la tarde ante la convocatoria hecha por varios 
partidos de la izquierda aragonesa en contra del Es
tatuto del Trabajador. Lo que a nivel de Estado es
pañol había resultado un fiasco días antes fue todo 

un éxito por lo que a Zaragoza se refiere. Juntar 
por un tema tan "político” como éste a cerca de 
8.000 currantes no es moco de pavo. Si el personal 
está con esta disposición para salir a la calle por 
cuestiones laborales, no quiero contarles lo que 
puede pasar, en caso de seguir con la misma ra
cha, el próximo día 7, en que se toda directamen
te la fibra aragonesista. Les puedo asegurar, de 
fuentes muy fiables, que tanto PTA como MC es
tán empleándose a fondo para que la cosa salga 
bien. Del PCE no he podido sondear el asunto, pe
ro no sería de extrañar que también apretaran el 
acelerador a fondo. El PSOE es la gran incógnita: 
por un lado están las bases con ganas de "jarana”; 
por otro los "cuadros”, mucho más en la órbita 
dé la DGA, que no tienen muy claro el tema. La 
UCD acaba de hacer pública su postura: nada de 
nada.

•
 Es precisamente este partido, aunque parez
ca extraño, quien más directamente va a se

guir bs informaciones que sobre esta historia 
se dén. Su apuesta es "muy fuerte”: si la manifes
tación reune a "cuatro gatos" se va a convertir en 
el gran coloso de Aragón, pues podrá decir, con 

más razón que un santo, que estaba en la línea co
rrecta. Si, por el contrario, el día 7 nos juntamos 
en la calle -porque este servidor va a estar ahí 
como un clavo- un buen número de personas, me 
sé de un partido político que se va a quedar, como 
suelen decir los aficionados al fútbol, en "fuera de 
juego". El problema es que no sólo va a ser el par
tido en cuestión el que saiga más parado; detrás 
de él se va a colocar, a nivel de calle, al órgano 
preautonómico aragonés, pues ante una convo
catoria como esa; o se está a favor o se está en con
tra. Resulta muy difícil quedarse "en tierra de 
nadie”.

•
 Por último, les puedo comentar que en la 
DGA, ante la perspectiva de la reunión del 

10, en la que hay que convocar a todas las fuerzas 
con representación municipal, se planteó hace 
unos días el tema de los republicanos, pues resulta 
que en algunos pueblos tienen concejales varias 

candidaturas apoyadas por Convención Republica
na. El respiro que se llevaron en el palacio de Plaza 
de España fue morrocotudo cuando se dieron 
cuenta que estas candidaturas, ai ser ilegal la Con
vención, se presentaron con la etiqueta de 'Inde
pendientes”, con lo que no van a ser invitados, ya 
que la mesa se mueve a nivel de partidos y no de 
candidaturas. Un problema solucionado por la vía
"legalista”.

EL INFILTRADOy
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movimiento 
—laboral—I
LA HUELGA 

EN EL CLINICO 
FUE TOTAL

Seis horas en la orilla del Ebro

Nathaniel de Rothschild
Recorriendo optimismo 
empresarial y operar con 
dólares

Confusión en e/ paro técnico 
de ios meteorólogos
ZARAGOZA, 5. (ARAGON/expres). - La huelga 

convocada para ayer en el Hospital Clínico de 
Zaragoza, por los trabajadores y médicos, fue 
secundada por la totalidad de la plantilla, según nos 
han informado representantes del comité de huelga. 
En el día de hoy también permanecerán en huelga y 
es muy posible, si antes la Administración no ha 
atendido sus reivindicaciones, que los días 11 y 12 del 
presente mes vayan otra vez a la huelga,

PoT otra parte, anteayer se reunió en Madrid la 
i ’^rtisión asesora, compuesta por representantes de 
7 ‘comités de huelga de los hospitales clínicos, de las 

d&fegac'io'rtés de médicos y de las Federaciones de 
' Sanidad de CC. 00.- UGT y U.S.O., para valorar el 

documento que les fue entregado, el día 30, por la 
Administración.

En esta asamblea se valoró el documento como 
insuficuiente, “yaque excluye una de nuestras 
reivindicaciones fundamentales, que es la integración 
de los hospitales clínicos en el INSALUD”. En el 
nrismo, “tampoco se especifica nada sobre nuestra 
vinculación laboral a la Seguridad Social, ni se 
comenta la elaboración de un organigrama tipo y el 
sistema de negociación del mismo’. Por último, “no 
tenemos conocimiento del texto íntegro del convenid 
marco, ni capacidad para que nuestra comisión 
negociadora participe en su estudio, así como 
tampoco se ha establecico un calendario de 
negociación y otro para la aplicación de los acuerdos”.

Finalmente, en el Hospital Clínico de Zaragoza se 
siguen celebrando asambleas, en la que se da cumplida 
información de todo el proceso, al mismo tiempo que 
se realizan distintas actividades.

CONFUSION EN EL PARO TECNICO
DE LOS METEOROLOGOS_________________ ____

Los meteorólogos de Zaragoza seguían ayer en su 
postura de paro técnico, al considerar que su posición 
‘es totalmente justa”. De todas formas, están a la 

espera de las informaciones que Ies lleguen de Madrid 
ál respecto. Dúrante las diez de la mañana de ayer 
reinaba en el sector cierto confusionismo, como 
consecuencia de las denuncias de coacciones 
realizadas a nivel nacional. Por último, informar que 
aunque en Zaragoza han decidido continuar en el 
paro, su posición no es tan tajante como ayer, por lo 
que Melen facilitar algún tipo de información. Les 
recordamos que los meteorólogos, a pesar del paro,

J^^izando su trabajo, pero sin facilitar 
información del mismo. Para hoy está previsto que 
vuelva la normalidad al sector.

en Zaragoz
ZARAGOZA, 5 (ARAGON/expres). Invitado por la 

Caja de Ahorros de Zaragoza, Aragón y Rioja estuvo ayer 
en nuestra ciudad Nathaniel de Rothschild, miembro del 
directorio de la Banca Rothschild de París. A mediodía se 
celebró en el monasterio de Cogullada un almuerzo-colo
quio en el que intervinieron, aparte de los representantes 
de la Caja y el invitado, diversas figuras destacadas del
empresariado aragonés.

“A./e” ha podido acceder 
al contenido más importan
te de lo tratado en dicha 
comida, que por lo que a las 
intervenciones se refiere, es
tuvo dividida en dos partes; 
durante unos treinta minu
tos disertó Nathaniel Roths
child sobre “El euromerca 
do como fuente de finan
ciación” y acto seguido du
rante una hora aproximada
mente, contestó a las pre
guntas que los empresarios 
aragoneses fueron planteán
dole. No hay que ojvídar 
el dato, altamente mteresan 
te, de que la Bancá Roths 
child posee un fuerte grupo 
industrial y está especializa 
da en inversiones en bolsas 
extranjeras. Esto permite 
hacerse una idea del “valor 
añadido” que las palabras de 
un representante cualificado 
de dicho grupo financiero, 
pueden tener.

El coloquio tuvo dos ca
racterísticas: concreción y 
profundidad. El tema del 
mercado internacional 
financiero no fue “desbor
dado” y sobre él giraron los 
cerca de noventa minutos 
de conversación. Fue evita
do por todos los partici
pantes hacer mención algu
na a temas directamente 
políticos, pues en la mesa 
estaban sentados hombres 

de diferente obediencia 
“partidista”, que podían ha 
ber visto heridos sus senti
mientos más íntimos. Si 
bien cuestiones políticas no 
salieron a la luz, sí lo hizo 
en cambio la situación so
cio-económica, tratada des
de la perspectiva de la futu
ra entrada española al Mer
cado Común.

OPTIMISMO ANTE 
EL MERCADO COMUN

Rothschüd recomendó al 
empresariado nacional ma
yor optimismo, decisión y 
valentía. Planteó el paralelis
mo entre la actual perspecti
va española y la que se le 
presentaba a Francia, vein 
te años atrás, con relación 
a Alemania. Dÿo que en el 
país vecino se respiraba un 
arnbiente de cierto, temor y 
recelo ante el coloso indus 
trial gérmano, creyendo que 
una asociación económico 
comercial con él, favorece
ría a la industria alemana a 
costa de la agricultura fran
cesa, lo cual no ha sucedido. 
Francia puede presentar un 
balance positivo de la evolu
ción de su estructura econó
mica y financiera desde la 
firma de la Carta de Roma 
hasta nuestros días. Dentro 
de este marco de referencia. 

el invitado francés colocó el 
actual panorama español, 
pues, en su opinión, nuestro 
país tiene motivos para ser 
“moderadamente optimis 
ta” de cara al futuro. Mu
cho más a raíz de los nuevos 
aires hberabzadores que se 
han introducido en las direc 
trices de la economía nacio
nal. Recomendó a nuestros 
empresarios aprovechar al 
máximo esta coyuntura y 
decidirse a emplear el dine
ro. Aparte de elementos co- 
yunturales, todo lo que 
suponga alicientes a la com
petencia y al espíritu de 
superación empresarial siem 
pre es beneficioso para la 
libre empresa.

EL DOLAR SIGUE 
SIENDO EL “REY”

El otro aspecto funda
mental de las palabras de 
Nathaniel de Rothschild fue 
el relativo al mercado de 
divisas. Aunque resultó pa- 
fadójico para algunos de los 
presentes, él recomendó tra
bajar, dentro de los merca
dos financieros internacio
nales, con el dólar. La para
doja de esta recomendación 
radica en que esa moneda 
—el dólar— está últimamen
te a la baja en todas las ta
blas de cotizaciones, lo cual 
podría interpretarse como 
Un síntoma de''“debilidad”. 
Rothschüd argumentó que 
a pesar de su evidente ba
jón, si se opera con dólares 
a la compra, también se 
trabaja con esa moneda en 

el pago; como entre una 
operación y otra transcurre 
un tiempo la depreciación 
juega en . beneficio del ¡que 
ha invertido ¿n dólares 
Recónóció que en íos mer
cados internacionales solo se 
opera con marcos, francos 
suizos, yens o dólares, pero 
mientras las tres primeras 
monedas van a la alza —se 
encarecen en el cambio cada 
vez más—, la última resulta 
mucho mas accesible y bara
ta én la actual coyuntura".

ARAGON SUENA 
EN EL MUNDO
DE LAS FINANZAS

Como último aspecto de 
interés, también se trató de 
las perspectivas concretas de 
Aragón dentro del marco de 
la economía nacional. 
Rothschüd, que hizo gala de 
una abundante información 
sobre nuestra tierra y que 
utüizó en todo momento el 
castellano para expresarse, 
insistió en las constantes del 
optimismo, inversión y di
namismo para el empresaria 
do aragonés. Habló-del futu
ro inmediato que supone la 
inversión del capital y 
tecnología internacional en 
Aragón, de las repercusiones 
que eso está teniendo en 
otras partes d'el mundo, 
pues la Uegada de la General 
Motors a Figueruelas no ha 
pasado desapercibido para 
ninguno de los “grandes” 
del mundo de las finanzas 
y del efecto de “arrastre” 
que esa instalación supon
drá.

MENSU expondrá, pronto sus pinturas en Zaragoza

“Todos los artistas vascos tenemos rasgos comunes”
ZARAGOZA, 5.-(ARAGON/expres por Elena MERI

NO).-José Mensuro, más conocido por Mensu, es un hom
bre polifacético, aunque su principal actividad es la pintura. 
Nacido en 1935, realiza estudios en la Escuela de Artes y 
Oficios de San Sebastián. Son innumerables en estos mo
mentos las exposiciones que ha realizado en todo el mundo: 
Milán, Houston, Londres... y, por supuesto, en las capitales 
más importantes de España, r/lensu no sólo es un pintor co
tizado. Ha trabajo también en el campo de la escultura, la 
poesía y el cine experimental. Además alterna su labor de 
pintor con la función docente.

LA PINTURA SUPONE 
TODO PARA MI

—Una- pregunta- tópica 
¿El artista nace o se hace?

—Se nace-, sin lugar a du
das. Yo soy pintor, ' pero 
también intervengo en otros 
campos artísticos. Estoy se
guro de que si la pintura no 
fuera mi fuerte, sería escri
tor, dramaturgo.,. En fin, al
go relacionado con el mun
do del arte. L 2 1

— ¿Oué supone la pintura 
para u.sted?

—Todo o.casi todo.
—¿Cree en la inspiración?
—Sí,. Es una sensación ex- 

trapi^ Es .comQ si de pronto- 

no te doliera nada,' sientes 
un gran bienestar. De vez en. 
ciando , se siente' esta cir
cunstancia favorable y, casi 
sin . querer, (e sale un gran 
cuadro.. Realmente supone 
un^ gran tensión, una gran 
concentración en lo ’ que es
tás .haciendo, Es cómo si se 
apoderasen de ,tu. mente. 
Durante 4 ó 5 horas se su
fre este estado ,.de exci
tación y se acaba vefdade^. 
ramente agotado. . - .

— ¿Cuál es el momento, 
actual de la pintura?

-Sólo, a mi modo de en
tender el asu.nto, ha habido 
a lo lago del hrcsente siglo 2 
ó, .3; pintoras a los que yo 

considero como genios. Los 
demás lo que hemos hecho 
es trabajar con más o menos 
fortuna en el terreno pictó
rico. Para nosotros es una 
cuestión de trabajo. La pin
tura es algo que hay que ela
borar mucho hasta que que
das verdaderamente satisfe
cho de ella.

— ¿Quiénes son a su jui
cio esos dos o tres genios?

—Si dijera nombres co
metería un error, pues ni 
son todos los que están ni 
están todos los que son. Pre
fiero guardarme esta opi-- 
nión que a lo hriejor levanta
ba suspicacias. Prefiejó que 
cada cual elija los nombres 
que considere más conve
nientes y que se ajustan me
jor a sus propios.gustos.

— ¿Se puede hablar de
una escuela pictó.TÍca vasca? influye en el ser humano/

-Si entendemos cómo más que éste en aquél. ¿
escuéla cómo una relación’ ( -^¿Górho es la pintura 
maestfo-alqmno j es eviden- -vasca en éstos momentos? ‘ 
te de que tal escuela no'exis- . —Bien, es evidente ’ qué 
te. Ahora bien, sí creo que siempre' ha estado fuerte- 
existe, una corriente eñ pin- mente influenciada por'los 
tura que nós‘define a los impresionistas. En cuanío a 
vascos; Todos los'.artislas la pintura aragonesa creo 
del País Vasco tenemos ras- que,.tiene una gran riqueza 
gos comunes.-tySü es innega- - de-m^tices. En la actualidad
ble.

'Buscar /a belleza en un entorno 
tan conflictivo es algo positivo

— ¿En qué estüo'se inclui
ría?

LA VANGUARDIA 
PICTORICA ESTA 
INFLUENCIADA POR 
LOS ESCULTORES

—Yo me encuentro den
tro de los figurativos. Para 
mí el entorno geográfico

- tiene urra gran importan
cia y rrre influye mucho. 
Opino que el entorno mar- 
cg 'mucho al hombre en su'• 
carácter y su modo de pen
sar y de actuar. eT paisaje

se pueden distinguir tien tro 

de la pintura dos grandes 
corrientes. Una figurativista, 
paisajista y humanista y otra 
vanguardista, de búsqueda 
de nuevas experiencias. Den
tro de la primera corriente 
hay grandes dibujantes que 
estudian profundamente los 
matices. Entre los segundos 
se nota una gran influencia 
de los escultores, especial
mente de ChUlida y Oteiza, 
pero también tienen carác- 
terísficas' propias. Yo, aun
que he hecho de todo, me' 
incluyo dentro de la escue
la figurativa,-sobre todo pai- 
sajística. - ,

— ¿Cuáles son sus objeti-, 
vos.más próximos? • . 

—Tratar de vivir lo mejor . satisfacción. Pintó,por egoiS- 
que pueda y encontrarme a
mí mismó en este mundo de 
violencia que nos. rodea. 
CrCdO que buscar la belleza 
en un entorno tan conflicti
vo es algo positivo. Además 
la pintura para, mí es una

mo.
Mensu expondrá sus 

obras en Zaragoza.dentro de 
mu.y pocas - fechas. De .esta 
forma esperamos'-adelantar 
al público cómo es y cómo 
pinta..
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EN LA UNIDAD DE ESPANA

La DGA no
se pronuncia

de

ego 6-

La autonomía qüe el PAR quiere

COINCIDENCIAS 
SIGNIFICATIVAS

ARAGON DENTRO DE 
LA UNIDAD DE ESPAÑA

ENAJENACIONES 
DE PROPIEDADES

LAS CORTES 
DE ARAGON, 
MAXIMO PODER

LA ADUANA NO TIENE 
LUGAR PREVISTO

LAS FUENTES 
DE RIQUEZA 
ARAGONESAS SON 
ANALIENABLES

LA EMIGRACION 
MERECE ATENCION 
ESPECIAL

autonomico 
blecimiento 
cas”. “Las 
madas por

mañana, a partir de las 10 30 y es
tuvo presidida por Juan Antonio 
Bolea Foradada.

El punto octavo trata 
específicamente lo relativo a 
la “Riqueza natural de Ara
gón”. El objetivo clave para 
el PAR en este tema es “ga-

sus 
tro de 
Î -.esta 
lantar 
cómo

cuarto: “Esta 
de las comar- 
comarcas, for
ia reunión de

Norte.
En otro orden de cosas, durante 

el transcurso del Conejo de hoy, 
una comisión de trabajadores de la 
empresa “Mercier" acompañados

NACIONALIDAD HISTORICA

; una 
scurre 
iación 
:1 ¡que 
□lares 
L.W- 
iolo se 
rancos 
, pero 
imeras 
a —se 

□ cada 
esulta 
' bara- 
ira.

■Min,J
ZARAGOZA, 5 (ARAGON/expres). Como ya avanza

mos en nuestra edición de ayer, en el último congreso del 
PAR fueron aprobadas cinco ponencias, de las cuales la 
más destacada es la que hace referencia al modelo autonó
mico aragonés. "A/e ' ha tenido acceso a este texto que a 
continuación resumimos.

“Sobre la base de la uni
dad de España, de la genera
lidad de la autonomía para 
todos sus territorios y de la 
igualdad de derechos y car 
gas... el Estatuto de Ara
gón debe responder, cuan
to menos, a los siguientes 
problemas”. Con estas pala
bras se inicia la ponencia 
autonómica, que pasa a re
señar los temas fundamen
tales que en opinión del 
PAR. deben ser tenidos en 
cuenta a la hora de redactar 
el anteproyecto estatutario.

El punto primero es el 
que se refiere a la “naciona
lidad histórica de Aragón 
dentro de la unidad de Es
paña”, que se traduce en la 
facultad aragonesa de asu
mir el derecho y la carga de 
su autogobierno. La “deli
mitación del territorio ara
gonés y defensa específica 
de sus zonas periféricas” 
significa para los müitantes 
del PAR que Aragón reivin-

dica, no sólo las tres pro
vincias típicas, sino que 
“respondiendo a imperati
vos históricos o a otras exi
gencias, puedan incorporar
se a nuestra comunidad au
tónoma, áreas o provincias 
contiguas a aqueUas o en
clavadas dentro de las mis
mas”. Los múltiples “deva
neos” catalanes sobre la 
franja territorial limítrofe 
con Lérida han sido muy 
tenidos en cuenta en el 
congreso; “Las zonas peri
féricas del territorio sobre 
las cuales se ejerce desde 
otras regiones pretensiones 
reivindicativas, deben ser 
objeto de una particular 
atención que permita el cul
tivo y ia supremacía per
manente de los valores ara
goneses”.

El PAR ha decidido de
fender la “supremacía de 
municipios y provincias”.

“La comunidad autónoma debe ejercer 
sus funciones a favor de las Cortes, del 
territorio, de su Gobierno y Administración 
Pública y del justiciazgo”

pues confiar la gestión auto
nómica al ente regional po
dría entrañar el peligro de 
“incurri en un nuevo centra
lismo”. “Aragón necesita 
reequilibrar su riqueza y sus 
poderes políticos y econó
micos. La postergación de 
los municipios... o el debili
tamiento de las provincias 
constituirán, directa o in
directamente, una forma 
inaceptable de absorción 
por Zaragoza ciudad...” En 
esta misma línea descentrali- 
zadora apunta el principio

varios municipios que no 
pierden su propia persona
lidad, deben establecerse 
por la voluntad de los 
ayuntamientos correspon
dientes. También podrán es
tablecerse comarcas por 
acuerdo de las diputaciones. 
General o Provincial, o por 
las Cortes de Aragón a los 
exclusivos efectos de progra
mas de desarrollo”

Sobre la manifestación de pasado mañana:to de 
itó de 
tas de 
reo de 
:ional. 
ala de 
iación 
y que 
nto el 
¡sarse, 
:es del 
y di- 

ísaria 
! futu- 
□ne la 
al y 
lal en 
siones 
lo en 
undo, 
eneral 
no ha 

para 
ndes” 
anzas 
astre” 
upon-

rantizar la intangibilidad de 
la riqueza natural del terri
torio” e “impedir la detrac
ción de materias o elemen
tos que, como el ahorro, el 
agua, el gas, los lignitos o 
la energía en general, sean 
indispensables para el porve
nir aragonés”.

“Tendrán la condición de 
aragoneses los nacidos en el 
territorio definido con ante
rioridad y los hijos de padre 
o madre aragoneses... así 
como los demás españoles 
que generen vecindad admi
nistrativa en algún munici
pio de esta comunidad autó
noma”.

ZARAGOZA, 5 (ARAGON/exprès).- El Consejo de Gobierno de la 
Diputación General de Aragón que estuvo reunido durante el día de ayer 
no se ha pronunciado ni a favor ni en contra, de la manifestación del pró
ximo día 7. En ella, como recordarán nuestros lectores, van a plantearse 
diversos temas relativos a la problemática de la agricultura aragonesa y 
la reivindicación de los regadíos de Aragón. Como se recordará, el Go
bierno Civil ha prohibido que se griten consignas a favor de la autonomía 
plena para nuestra tierra.

Otro de los aspectos más signifi 
cativos de lo acordado en el Conse
jo de ayer martes, es la convocato
ria del próximo para el día 17, lu
nes, fecha en la que estaba prevista, 
la celebración de la Asamblea de 
Parlamentarios Aragoneses según 
recomendó la propia Diputación 
General el pasado día 12 de no 
viembre. La coincidencia de las dos 
convocatorias puede tener varios 
significados, pero en la referencia 
oficial de lo tratado no se aclara en 
absoluto este punto. Los diversos 
significados a los que hacíamos 
referencia son. o que el Consejo se 
reuna por la mañana y la Asamblea 
de Parlamentarios por la tarde; o 
que con esta dualidad de convoca
torias se pretenda restar entidad a 
la Asamblea; o que el Consejo de 
Gobierno no tiene poderes para 
convocar, como tal a la Asamblea y 
lo único que puede hacer es auto 
citarse a sí mismo, esperando que el 
resto de parlamentarios aragoneses 
acudan el 17.

Para acabar de oscurecer más 
todo el terrfa, en la referencia ofi
cial se dice que “el día 10 la Comi
sión de Gobierno se reunirá nueva
mente para fijar los temas que com 
pondrán el orden del día del pleno 
de los consejeros del organismo 
preautonómico”. Hay que señalar 
Aue, precisamente el día 10, están 
convocadas todas ias fuerzas políti 
cas aragonesas con representación 
municipal para sentar las bases de 
un “pacto autonómico '. Tampoco 
K aclara si esta coincidencia de 
fechas ha sido buscada ex profeso 
con la intención de deslindar per 
fectamente el campo de lo que 
»n institutos oficiales respecto a 
los partidos políticos o si por el 
contrario, se busca una especie de 

competencia" entre ambos niveles.
La reunión se celebró por la

Además de los acuerdos ya 
reseñados, el Consejo decidió, en 
virtud de las competencias que han 
sido transferidas a la DGA, apro
bar la enajenación en pública su
basta de los biepes inmuebles “de 
propios” que figuran en los expe 
dientes incoados por las corpora
ciones locales siguientes. Albalate 
del Arzobispo (Teruel) - enajena 
dos en total 5.810 metros cuadra
dos—; La Cañada de Verich (Te 
ruel) enajenación de un edificio 
de oos plantas sito en la calle Baja, 
36- ; Farlete (Zaragoza) enajena
ción de dos fincas colindantes pro
cedentes de la ordenación del 
Campo de la Balsa y tres fincas 
segregadas en el polígono 6 de 
Las Eras—; Sarrión (Teruel) ena
jenada una finca rústica de 1.300 
metros cuadrados en Partida Santa 
Ana y otra urbana de 39,50 metros 
cuadrados en el mismo emplaza
miento- . Los ingresos provenientes 
de todas estas enajenaciones se 
destinarán a la financiación de 
obras extraordinarias.

Por último, la Comisión — 
Gobierno presta su conformidad 
para permutar 1.776 metros cuadra
dos de su propiedad por 2.096 de 
un particular, abonando por la di
ferencia la cantidad de 56.000 pe
setas. La necesidad de la permuta 
está acreditada por la conveniencia 
de reagrupar la propiedad de la 
Diputación en la partida de Collan
tes, que había quedado dividida por 
la construcción de la autopista del

por el diputado Antonio Piazuelo, 
fueron recibidos por el presidente 
Bolea y por el consejero Biescas 
Ferrer. En el contacto mantenido 
los trabajadores expusieron al pre
sidente los problemas que en estos 
momentos tienen y las negociacio
nes que llevan a cabo con la Admi
nistración. Bolea por su parte, 
brindó a los trabajadores su apoyo 
en ias mismas y se comprometió a 
discutir el tema en el próximo 
consejo previo informe del Depar
tamento de Trabajo.

Asimismo, la DGA informa que 
no hay ningún lugar previsto para 
el emplazamiento de la aduana 
TIR-TIF interior de Aragón. Con 
esta información se sale al paso de 
ciertos rumores, que fueron alenta
dos en algunos medios de comuni
cación, sobre la posibilidad de que, 
tras la reunión que mantuvieron el 
pasado día 23 en Zaragoza diversos 
organismos relacionados con los 
transportes internacionales, ya estu
viera fijado un emplazamiento.

Fuentes del Departamento de 
Acción Territorial han asegurado 
que en estos momentos se está es
tudiando la demanda de transporte 
dentro de la región aragonesa, con
siderando los puntos de origen y 
destino de las mercancías para con 
ello fijar cual debe ser, en teoría, 
la ubicación más adecuada de la 
aduana TIR-TIF y los correspon
dientes servicios SOlVRE. Se busca
un lugar que permita unos costes 
miViimos y que atienda las necesi- 
dades no solo del transporte por 
carretera, sino también los demás 
medios y vías»-Antes de tomar la 
decisión final deberán considerarse 
varios factores, como son los rela
tivos a equipamientos calificacio
nes urbanísticas concurrencia de 
la iniciativa privada para ofrecer 
financiación, etc... La DGA se va a 
limitar, de momento, a realizar un 
estudio en el que se dirá el lugar 
idóneo en teoría.

Por último para hoy está con
vocada una rueda de prensa en la 
DGA para presentar un bronce ha
llado recientemente en unas exca
vaciones y que, al parecer, tiene 
un valor arqueológico transcenden
tal.

Pasa a continuación a de
finir, en la base quinta del 
programa autonómico, “las 
instituciones de la comuni
dad autónoma”. “La comu
nidad autónoma de Aragón 
ejercerá sus potestades, fun
ciones y competencias a 
través de las Cortes del te
rritorio de su Gobierno y 
Administración Pública y 
del Justiciazgo. En la ges
tión' regional participarán;' 
además de la Diputación Ge 
neral, las provinciales, los 
ayuntamientos y los demás 
entes territoriales que pue
dan crearse al amparo del 
presente Estatuto”.

Viene a continuación, en 
el punto sexto, las compe
tencias que el PAR piensa 
que deben reservarse a Ara
gón. “Se exigirá el mismo 
tratamiento que se confiera 
a los demas territorios y... se 
acompasará nuestro desarro
llo autonómico a nuestras 
peculiares exigencias y posi
bilidades”. Aspecto de espe
cial relevancia es el concer
niente a la “hacienda autó
noma”. En este punto el 
PAR entiénde que “todos 
los territorios, y en especial 
los deprimidos, necesitan 
del mantenimiento básico 
del ordenamiento fiscal co
mún, sin peijuicio de exigir 
una transparente regionali- 
zación del gasto público que 
atienda a las citadas exigen
cias de solidaridad declara
da por el artículo 2 de la 
Constitución”. Un matiz 
interesante es el relativo a 
la relación existente entre 
traspaso de competencias y 
traspaso de poder fiscal. 
“Aragón debe recabar recur
sos suficientes, no admitir 
la transferencia de servicios 
sin el simultáneo acompaña
miento de consignación pre 
supuestaria suficiente y, en 
fin, establecer en su Estatu
to que las Cortes podrán 
demandar del Estado el re
conocimiento del mismo 
régimen fiscal que disfruten 
otros territorios”.

La base décima habla de 
las relaciones entre la comu
nidad autónoma y la Consti
tución, no introduciendo 
ningún elemento especial
mente destacado. La undéci
ma se centra en la “cultura 
aragonesa”. “Queremos una 
cultura aragonesa con senti
do universal, sin aldeanis
mos que Limiten el horizon
te de.nuestra juventud”. “El 
respeto á las tradiciones' de 

-la región y de sus peculia
ridades culturales, incluidas 
por supuesto las lingüísticas, 
debe ser tan intenso como 
exga la intención de con
servarlo íntegro y de trans
mitirlo así a las futuras ge
neraciones”.

En el punto duodécimo 
se dedica atención exclusiva 
al tema de “los aragoneses 
de la emigración”. “Las co
munidades, asociaciones y 
centros sociales radicados 
fuera de Aragón y que pro
fesen su identidad una vez 
que se les reconozca tal 
carácter y con arreglo a un 
régimen peculiar podrán 
participar en la forma que 
se establezca en la consecu
ción de los propósitos que 
el Estatuto procurará”. La 
treceava base se refiere a 
“las banderas y signos de 
Aragón” y no introduce 
grandes novedades.

Por último, el punto ca
torce que defiende el PAP 
como fundamental para 
nuestro futuro Estatuto de 
Autonomía es el relativo a 
la “vinculación con el Esta
do español”. Define esta re
lación en los siguientes tér
minos; “La comunidad 
autónoma de Aragón es par
te, del Estado español y se 
siente solidaria con todos 
los territorios de España y 
con todas las demas legíti
mas consecuencias de la 
unidad nacional. Queremos 
un Estado fuerte, pero no 
centralista”.

Estas son resumidas, las 
pautas fundamentales que, 
según el PAR deben guiar 
el futuro estatuto autono 
mico aragonés. Poco a poco 
va clarificándose y definién
dose el panorama político 
regional por lo que a nues
tro futuro más inmediato 
respecta.
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CRISTOBAL GOMEZ 
(Sociólogo y moderador 
de la mesa redonda)

ENRIQUE GASTON 
SANZ (Profesor de 
Sociología de la 
Universidad de Zaragoza)

FERNANDO ARGUIS 
(Doctor Ginecólogo)

PARA ESTA TARDE 
LA ENERGIA 
NUCLEARIA DEBATE

CECILIO SERENA 
(Presidente de la 
Audiencia Provincial 
de Huesca)

JAVIER OSES (Obispo 
de la Diócesis de 
Huesca)
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que es preciso conocer exactamente el pro
yecto, presupuesto y financiación de dicha 
obra y considero que la aportación de la Di
putación no debía superar los 20 millones 
de pesetas a invertir en los años 80 y 81 a 
base de 10 millones cada anualidad.

Parece ser que existe una partida presu
puestaria correspondiente al Ministerio de Sa-

iBordo 
leí ten 

.£,90 de 
|a las 
lObra 
íde las

La 
cida s

nidad de 91 millones de pesetas, aportación , 
de dicho Ministerio a la obra, que podría ! 
perderse si la construcción no se inicia antes 
de fin de año.

El tema ha dado lugar a un amplio debate 
en el que se ha puesto de relieve que se trata
ba de un hecho consumado; y especialmente

éste o 
forma 
de gas 
a nive¡ 

To 
utilidi 
1.975, 
to de I

1) En cuanto a la Ley 
del Divorcio y, por dis
tintas consecuencias, yo 
me siento perplejo, ya

sidente de la corporación presida el patronato 
rector del centro, en el que en todo caso de- » 
berá estar representada la Diputación. V

La 
progr: 
'el día 
•den fi 
secret

deartespana
Facilidades a su buen gusto.

artespaña
P.B de las Damas, 3

—¿Cómo resumiría 
el contenido de esta 

charla-coloquio?

Se 
cunsta 
Hospii 
tivos ( 
tario, 
yor bi 
ponen 
tante i 
crito.

la obra e instalaciones que se eleva a 114 mi- « > 
llones de pesetas. —

La Diputación aportará per lo tanto 
22.840.000 pesetas, aún cuando se ha esti- 'wl|i 
mado declinar la idea primitiva de que el pre-

lizada por ATADES en pro de los subnorma- 
les, responsabilidad que debía ser del Estado. Bno a

El debate ha lleva’do a una solución, que «de ca 

en realidad era previsible, puesto que el acuer- 
do tomado por la anterior corporación era 
totalmente vinculante y en él se hablaba de 
un compromiso del 20 por ciento del total de «farde
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Se inició ia II Semana Cultural de la Villa de Grañén

La case financiera y política, parece haber hecho 
un alto en sus tribulaciones para ocuparse de la 
concesión de la Tabacalera.

•
 Y también, la clase financiera y política anda 

revuelta con el asunto del Bingo de la S.D. 
Huesca. Han comenzado ya intentos para hacer una 
unificación. Difícil.

•
 Las Centrales Sindicales, están dedicadas a la 

negociación de los nuevos convenios colectivos, 
entre ellos el de hostelería, que deparó años atrás, la 
primera huelga que presenció esta ciudad.

•
 Por otra parte, la Unión General de Trabajado

res, se está dedicando a vender anticongelante 
entre sus afiliados. Aviso para navegantes, el precio es 
más que interesante.

•
 Ya perdonarán los asiduos lectores de esta sec

ción el retraso en ofrecer los documentos confi
denciales del PSOE que tenia prometidos. Pero son 
tantos, y tan interesantes, que me ha llevado un traba
jo ingente leerlos y clasificarlos. Y, además, es que 
uno es bastante vago.

“La pequeña antología de Antonio -Piazuelo”,' 
es algo parecido a lo que están haciendo algunos 

semanarios con las declaraciones de personajes famo
sos. Con la diferencia, de que en este caso, la colec
ción de gracias que el señor Piazuelo ha ido soltando a 
lo largo de su carrera política, ha sido seleccionada 
por sus compañeros de partido.

•
 Una de las bonitas:

-Que tendría que pasar para que te afiliaras a 
U. C.D.

—Que la UCD fuera un partido único y que, ade
más, tuviera, la dictadura del proletariado en,tre sus 

'^rthc'tfjtóTóásicóf.’^ ss-- ।
■üi? 9C aár' i (Hoja deTLünés^25'-^^?8)P-

El iHvBrciD SDhre el lapElE
HUESCA, 5 (ARAGON/expres).— Tal como ya indi

có ARAGON/.expres, el pasado lunes se inició en la loca
lidad de Grañén su segunda Semana Cultural, con una se
rie de actuaciones que concluirán el próximo domingo. 
Sin lugar a dudas el acto que, sobre el papel, atraía más 
la atención del publico era precisamente el inicial el que 
iba a reunir en una mesa redonda a personas que se pre
sumía iban a tener unas posturas encontradas sobre el te
ma, personas que, por otra parte, tenían un especial pre
dicamento en el caso por lo que sus opiniones al respecto 
iban a resultar interesantes. A modo de conclusión de lo 
que fueron más de dos horas de diálogo, queremos llevar 
a nuestros lectores a cada uno de los protagonistas, a 
quienes nuestro compañero Goyo. Panzano realizó las 
dos siguientes preguntas;

*
— ¿Es usted partida
rio del divorcio?

mo dice la instrucción, 
como un mal que puede, 
en casos extremos, ser 
admitido por el legislador 
pero, en todo caso, con 
un carácter super-relati- 
vamente excepcional. 
Desde luego rechazo la 
disolución por mutuo di
senso. Este es mi punto 
de vista como jurista.

2) Yo creo que alta
mente positivo. Debemos 
sabernos atornillar a un 
asiento y estar sentados 
en una m.esa rigurosamen
te reoondá hasta que lle
guemos a una inteligen
cia.

CREDIVENTA 
El nuevo servicio de Artespaña 

para pagar con comodidad.
ARTESPAÑA le ofrece una 

amplia gama de muebles que cubren 
iodos SU.S necesidades.
Desde el mueble clásico hasta los 
últimos diseños más actuales 

™ pasando por una selección del 
mueble rústico.

Todo esto acompañado de 
una e.xtensa colección de artículos 
de regalo en lo.s más diversos estilos 
V materiales, creados- en nuestro 
Centro de Diseño.

Para sus Regalo.s de Empresa. 
Artespaña dispone de un Departa
mento especializado que le asesorará 
1' ayudará en su elección.

Ahora, con nuestro servicio 
CREDI- y ENTA, podrá amueblar 
r decorar su hogar, fraccionando 
su importe en 24 meses, con sólo 
solicitar el ejercicio de su crédito 
personal.

que no sabría decir—por 
lo que descargo la res
ponsabilidad más inme
diata en los políticos que 
van a hacer la Ley— cua
les van a ser las conse
cuencias, si van a ser me
jor que la situación actual 
o peor. Si, desde luego, 
ellos barruntasen que iba 
a mejorar la vida de la fa
milia con una Ley del Di
vorcio, yo la verdad es 
que les agradecería esa 
Ley, aunque si después 
resultase peor, la verdad 
es que lo sentiría.

de vida totalmente solu
cionado.

2) Me ha parecido 
muy interesante. Creo 
que el intento de los or
ganizadores de la "II Se
mana Cultural de la Villa 
de Grañén" es muy loa
ble y ójala, por otros 
pueblos de la provincia se 
sigan haciendo mesas re
dondas sobre este tema y 
otros distintos que creo 
que estaban en el ambien
te de la sala.

I ENRIQUE GASTON (Profesor de la Universidad 
de Zaragoza) "Cuando los vínculos afectivos han 
desaparecido, soy partidario del divorcio"

H JAVIER OSES (Obispo de Huesca) "Descargo la 
responsabilidad más inmediata en los políticos que 
van a hacer la ley"

1) Soy partidario de 
regular las posibilidades 
de divorcio cuando los 
vínculos afectivos de la 
familia han desaparecido. 
Efectivamente, en estos 
casos, que soy rotunda
mente partidario del di
vorcio. No lo soy, desde 
luego, del divorcio obli
gatorio.

2) Para mí ha sido 
muy interesante. Creo 
que el contenido ha sido 
lirrírtado y se han queda
do sin debatir muchos as
pectos interesantes pero 
la mecánica de la mesa 
redonda no ha dado más 
de sí para profundizar en 
todos ellos.

2) A mí todo lo que 
sea exponer distintas opi
niones me parece algo in
teresante y muy bueno. 
Y sobre todo en este te
ma en el que la Iglesia ha 
aparecido durante mucho 
tiempo como la monopo- 
lizadora, si ahora se pre
senta como una oferta 
más me parece algo tre
mendamente positivo; 
que los cristianos tome
mos conciencia de esto y 
que no queramos impo
ner como exclusivo nues
tra misión ética-cristiana 
al resto de la sociedad.

1) Yo creo que hay 
una realidad social que es 
la inviabilidad de muchos 
matrimonios a la que hay 
que dar una solución que 
es lo que va a hacer el di
vorcio sea ninguna ame
naza para el perpetuidad 
de la familia ni para el 
hecho institucional del 
matrimonio que no se 
cuestiona.

2) Creo que debería 
ser un ejemplo a seguir. 
Es interesante que en 
aquellos temas que más 
directamente interesan a 
la sociedad pueda haber 
un intercambio de opinio
nes en un clima de res
peto mutuo..

labré 
Que 
los a

1 
tinu, 
graté

las c 
tan ti 
ejerr, 
venii 
dera

1) Pienso con claridad 
por sí, por supuesto, doy 
el sí al divorcio, incluso 
al de por mutuo disenso 
o por mutuo concenso. 
Lo que sí que habrá que 
dejar muy claro en la Ley 
cuando regule este hecho 
es la cobertura a los direc
tamente sufridores del di
vorcio, como son los hi
jos e, incluso a la mujer 
que no tenga un sistema

Dentro de los actos de 
esta Semana Cultural, 
está previsto celebrar hoy 
por la tarde, a las 20 ho
ras, un. colegio sobre 
“Energía Nuclear" en el 
que intervendrá el “Co
lectivo Antinuclear del 
Altoaragón" y que ten
drá lugar en el “Cine Flu
men". Acto seguido se 
proyectará la película 
“Ez" del director Imanol 
Uribe, cuyo argumento 
versa sobre la central nu
clear de Lemóniz.

AVI! 
INS1

Al nuevo Centro promovido por ATADES
LA DIPUTACION APORTARA
CASI VEINTITRES MILLONES !

El ochenta por ciento restante del importe de las obras lo financiará Sanidad

En el Pleno de la Diputación Provincial 
celebrado ayer resultó pole'mico el punto rela
cionado con el expediente promovido por 
la asociación ATADES para la construcción 
de un centro de recuperación para minusváli
dos psíquicos. El asunto se remonta a un 
acuerdo de la anterior Diputación tomado en 
septiembre del 76 por el que se comprometió 
a la aportación de un 20 por 100 del importe 
total para la construcción de un centro de 
educación especial, que posteriormente toma
ría totalmente a sus expensas el Ministerio de 
Educación y Ciencia. La Diputación en junio 
del 78 sustituyó el anterior acuerdo por otro 
en el que se comprometía a aportar el 20 por 
ciento de la obra e instalaciones de un centro 
de recuperación para minusválidos psíquicos, 
que vendría a ser complemento del primero. 
Ante este planteamiento la Comisión de Ha

ceníes por lo que se refiere al procedimiento 
que se ha seguido y al compromiso que recae 
sobre la corporación.

No obstante se ha considerado que el tema!
era muy importante y se ha destacado por el 
vicepresidente de la corporación, la labor rea- »
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COVARRUBIAS

ES
ZAZ/MAD sal. 08.25 Ue. 09,10

FARMACIAS DE SERVICIO DIA Y NOCHERA ZAZ/MAD sal. 23,30 Ue. 00,15

MES MAD/ZAZ sal. 07,20 Ue. 08,05
í Sanidad

Ue. 20,10sal. 19,25MAD/ZAZ

iCURSOS DE FRANCES Ue. 09,2508,45sal.ZAZ/BCN

Ue. 22,0021,15sal.BCN/ZAZ

Ue. 16,1515,35sal.ZAZ/BIOAO-5-7
Lun., Mier., Vier., Dom.

Ue. 12,40AO-508 BIO/ZAZ sal. 12,00

i

DIARIO DE

Efeméridestiempo que hará

Del refranero

Farmacias de guardia

en 
en

nplio debate 
que se trata- 
¡pecialmente 
lustrado reti- 
ocedimiento

que el acuer- 
loración era 
I hablaba de

Continuará el régimen anticiclónico en la Penínsu- 
ÿ Baleares, con algunas nieblas en el Cantábrico,

, aportación 
que podría 
inicia antes

Nadie lo sabe todo; pero 
entre todos sabemos algo.

E multiplican los accidentes de tráfico por causa de la 
niebla: colisiones en cadena, atropellos de peatones,

É

3OMEZ 
loderador 
onda)

FARMACIAS QUE CONTINUAN ABIERTAS 
HASTA LAS 10 DE LA NOCHE, EXCEPTO EN 
EL PERIODO DE MEDIODIA

Nadie es adivino del mal 
que está vecino.

Nadie puede ser juez en 
causa propia.

Zaragoza, máxima de 8,6 y mínima de menos 0,6 
el aeropuerto.

fe®

NOTA: Los servicios de oxigenoterapia pueden soli
citarse en todas las farmacias o avisando directamente 
al teléfono 257253.

Avda. Cataluña, 34. Ruiz Tapiador.
Castelar (San José), 71. Muniesa.
Delicias, 30. Prades.
Paseo María Agustín, 23. Calvo.
Parque Hispanidad (plaza Azteca), s/n. Pérez A.

Aviso de corte en la red general de abastecimiento de agua de 
/a ciudad, el di'a, sector y horario que se indica:

Calle de Checa, tramo comprendido entre la Avenida de Amé
rica y la calle de Ruiz Tapiador, en horas de 15 a 18.

El servicio será restablecido tan pronto como sean subsanadas 
las causas que motivaron su interrupción.

DEBATE licONFERENCIA SOBRE EL CANCER

so que recae 9 Eíclo de conferencias

del Estado.
olución, que gde
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~J]|ARIO AVISOS
II ANIVERSARIO DELA 
ASOCIACION DE CAFES Y BARES

de diciembre 
de 1979

EL SOL, sale a las 7,22 y se pone a 
las 16,48, (hora solar).

LA LUNA, sale a las 18,45 y se po
ne a las 8,39 (hora solar).

Cupón pro ciegos 
de ayer:

874
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nte. Creo 
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No olvido 
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nombres de ±os santos 
Sabas, Abad y Anas
tasio, mártir.

La Asociación de Cafés, Bares y Similares de Zaragoza cele
bró la semana pasada el segundo aniversario de su fundación. En 
el transcurso de la fiesta a la que se dieron cita la flor y nata de 
la hostelería zaragozana, de la capital y de la provincia, que tu
vo por escenario el restaurante "Las Tres Carabelas", se puso 
de manifiesto la gran unión que existe entre los empresarios de 
este sector, precisamente en unos momentos en que la unión, 
esa unión que hace la fuerza, es mas necesaria que nunca.

Hubo masiva asistencia a la cena que se inició con unas pa
labras del presidente de la asociación Antonio Plato Chamocho 
que glosó el significado de la fiesta y dio la bienvenida a todos 
los asisten tes.

Tras la suculenta cena, actuó una tuna universitaria y a con
tinuación hubo un gran festival de jota. Fue una reunión de 
grata camaradería y de feliz confraternidad. Fue un acto en el 
que, una vez más se puso de manifiesto, lo bien que saben hacer 
las cosas en la Asociación de Cafés, Bares y Similares que con 
tanto acierto preside Antonio Plato y que se puede poner como 
ejemplo y modelo en esta clase de entidades. La labor que han 
venido realizando en estos dos años de existencia ha sido verda
deramente muy positiva.

■ Organizada por la Sección Cultural de la Agrupación de 
Sordomudos de Zaragoza, se ofrecerá una conferencia sobre 
leí tema "El cáncer, sus manifestaciones y profilaxis”, a car- 

.<90 del Dr. D. Javier Sarriá Amigó, el jueves 6 de diciembre, 
& las 8 de la tarda, en el "Club San Francisco de Sales", 
|Obra Social de la Caja de Ahorros de la Inmaculada, Paseó 
'ide las Damas, 3.

La conferencia irá ilustrada con diapositivas y será ofre- 
<cida simultáneamente en lenguaje mímico.

AVISO A LOS BENEFICIARIOS DEL 
instituto de las fuerzas ARMADAS

Se comunica a todos los beneficiarios del I.S.F.A.S., que en cir- 
(:unstancias normales debieran recibir la prestación Sanitaria de 
hospitalización a través del Hospital Militar, que cuando por mo
tivos de "Urgencia Vital" fueran internados en otro Centro Sani
tario, sin previa autorización de este Instituto, deberán, a la ma
yor brevedad posible, y siempre dentro del plazo reglamentario, 
ponerlo en conocimiento del Delegado, Subdelegado o Represen
tante más próximo. Dicha comunicación habrá de hacerse por es- 
orito, rellenando al efecto el impreso que por aquéllos se les faci
litará, el cual puede cumplimentarlo bien el titular, un familiar de 
^ste o, incluso, excepcionalmente, cualquier otra persona. De no 
formalizarse tal impreso, la posible posterior solicitud de reintegro 
de gastos que realice el asegurado, sería resuelta desfavorablemente 
a nivel de Delegación Regional.

Todos los titulares del I.S.F.A.S., retirados o jubilados por in- 
Sutilidad física para el Servicio con posterioridad al 20 de Julio de 

975, deberán pasarse por esta Delegación Regional (Departamen- 
Ifo de Prestaciones Económicas ) para un asunto de su interés.

La sección de idiomas del Centro Cultural “Anade” ha 
nuevos cursos de francés, que se inician 

®i día cuatro de diciembre. Las personas interesadas oue- 
oen formalizar su inscripción o ampliar la información en la 
■o,STS*’”’ Centro, Francisco de Vitoria, 3, telefono
219903.

I aue el teros 3/ ''ttarés está despertando el ciclo de conferencias que sobre 
", I ^asonerfa en Aragón imparte el profesor Ferrer Benimeli en el 

acado por e de actos de la oficina principal de la Caja de Ahorros de la In- 
la labor rea- ’V^^^ulada, bajo los auspicios del Servicio Cultural de la citada en- 
s subnorma- ,

el ciclo abarca una documentada y sugestiva exposición en tor- 
rnasonería en la región aragonesa, desde los constructores 

Tfí ^^^^drales a los masones del siglo XIX, para pasar después al 
d^ la masonería en Aragón en el paso del siglo XIX 

/ terminar con un detallado estudio sobre el siglo actual, 
^que incluye años muy decisivos para la historia de la masonería 

* * I La hora de las conferencias es la de las ocho de laI del total de ^tarde y la entrada es libre.
/a a 114 mi- •

!r lo tanto | 
I se ha esti- 
e que el pre- 1 
el patronato j 
odo caso de- | 
:ión. i
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Teléfonos 
do Interés

Aeropuerto: 349U50.
Asistencia a detenidos: 

221070.
Bomberos: 442244-442222.
Casa de Socorro: 223915.
Comisaría de Policía: 091. 
Guardia Civil: 21-82-69.
Policía Municipal: 092. 
Renfe: 214266.
Seguridad Social: 226604.
Telegramas: 222000.
Tráfico: 217138.
Accidentes Auxilio en Ca

rretera: 257007..
Averías: Alumbrado públi

co: 223357. Agua; 227738.
Bancos de Sangre y Plasma: 

Seguridad Social: 355700. Fa-
cuitad de Medicina: 224921.
Hospital Provincial: 221965.

Información del estado de 
B las carreteras y puertos de mon- 
I taña:91-2545005y91-2531600. 
O Maternidad: Diputación Pro- 
H' vincial: 229300. Seguridad So- 
H cial: 355700.
I Radio-Taxi: 427362

Nieblas persistentes en todos los valles bajos de la 
cuenca del Ebro. Nubosidad abundante en la cabecera 
y variable en el resto.

Vientos encalmados o flojos del Levante. Tempera
turas estacionarias.

Datos climatológicos: Presión atmosférica de 
764,9 mm. y humedad relativa del cien por cien.

Viento dominante del este. Máximo del este-sures
te con 10 hilometros hora a las 14 horas y 48 minu
tos. Horas de sol: 2 horas y 30 minutos. Temperatura

Duero, Ebro y Tajo, según el Instituto Nacional de 
Meteorología.

La nubosidad será de altura media y alta en am
plias zonas de la Península y Baleares. Soplará Levan
te en el estrecho y en Canarias el cielo estará nuboso.

Las temperaturas seguirán sin grandes cambios.

LA NIEBLA Y 
EL TRAFICO

vehículos que se salen de la calzada... La densa niebla que 
invade algunas zonas de la provincia y región está motivan
do lamentables percances, lo que nos sugiere el brindarles al
gunas recomendaciones,' al igual que lo hace el Subsector de 
Tráfico de la Guardia Civil. En tal sentido, se insiste encareci
damente en que los vehículos deben de circulara una velo
cidad prudencial y que los conductores deben de extremar 
las precauciones, así como distanciar la separación entre 
unos y otros, para evitar colisiones en caso de despiste o 
frenazo brusco. También se recuerda que deben de llevar en
cendidas las luces de cruce o de antiniebla y se aconseja que 
las detenciones y estacionamientos se hagan fuera de la cal
zada, e incluso, si es posible, hasta fuera de los arcenes.

Nos gustaría que este comentario sirviera de algo. Que 
fuera muy tenidó en cuenta por los ConduCtoíés. Siendo 
así,' estamos seguros de que'cón^ibuiremo^.^'evitar \más • 
de un accidente, con lo que nos daríamos por satisfechos. 
Si cuando nos ponemos al volante de un automóvil y sa
limos a la carretera, pensáramos, no sólo en nosotros mis
mos, sino también en todas estas cosas y en los demás, no 
habría que lamentar tantas víctimas, tantas colisiones, tan
tos atropellos, tantas desgracias irremediables...

Pero, ¿por qué seremos tan imprudentes, tan irreflexi
vos, tan insensatos y tan incorregibles muchas veces?. Ante 
el peligro representado por la niebla y ante la frecuente lo
cura manifiesta en nuestras carreteras, hoy pedimos un mi
nuto de reflexión, para evitar la triste fracción de un se
gundo fatal.

Bretón, 26. Gómez Masanés.
El Castellar (Torrero), 19. Muñoz Alcalde.
Escuelas Pías, 13. Funcia.
General Lon Lagá (Avda. Navarra, 6). 1. Barrós.
Plaza Santo Domingo, 13. Jorge.
Salvador Minguijón (Las Fuentes), 58. Ors.
San Vicente de Paúl, 25. Mur-Linares
Violante de Hungría (edificio Hípica), 2-4. Alque- 

zar.
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633. — Apertura del 
Concilio Cuarto de Tole
do, al que asistieron to
dos los obispos de Espa
ña y del que fue el ini
ciador San Isidoro.

1 522. — Guerra de las 
Germanies. Los imperia
les conquistan Játiva, úl
timo baluarte de la Ger
mania.

1791. — Muere Mo
zart, en Viena.

1808. — Durante la 
guerra de la Independen
cia, los franceses saquean 
la fábrica de porcelana 
del Buen Retiro, indus
tria que ya no se rehizo, 
pese a varias tentativas.

1830. — En el Conser
vatorio de París se estre
na la "Sinfonía Fantásti
ca", de Berlioz.

1832. — Créase e( 'Mi
nisterio de Fomento,'qtie 
con el tiempo vendría a 
ser el de Obras Públicas.

1857. — Nace en Sevi
lla Mario Méndez Bejara
no, historiador y filólo
go.

1861. — Oriundo de 
una antigua familia espa
ñola, nace en Nápoles 
Armando Díaz, que tu
vo una actuación desta
cada en la victoria de Vit
torio Veneto.

1870.— En Puys, cer
ca de Dieppe, fallece Ale
jandro Dumas, (padre).

con algunos camaradas, 
celebra el bautismo del 
esperanto.

1888. — Fallece el no
velista español Manuel 
Fernández y González.

1901. — Nace en Chi
cago el autor, realizador 
y productor cinemato
gráfico Walt Disney.

.1923. — Por prirn^ra 
vez, un aviônirniiitai'f-ran- i 
cés logra abastecer de ga- ¡ 
solina a otro, volando : 
ambos a 3.000 metros de 
altura.

1929. — Ramón Me
néndez Pidal es reelegido 
presidente de la Real 
Academia Española.

1976. — Unos noven
ta judíos se reúnen en Es
paña para celebrar el 
Congreso Mundial, (rama 
europea), por primera 
vez desde que fueron ex
pulsados en 1492.

Mar., Jue., Sab.
AO-508 ZAZ/VLC sal. 12,20 Ue. 14,00 

Mar., Jue., Sab.
AO-507 VLC/ZA7 sal. 14,15 Ue. 14,55 

Lun., Mier., Vier., Dom.
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En nuestra semana 
de fútbol internacional

Los olímpicos 
abren brecha I

I

El padre de Modesto ante el debut 
de su hijo en Primera División

Esta tarde en Montpellier, 
Francia-España con la presencia 
del zaragocista Güerri

Esta mañana, dedicada en su totalidad al fútbol 
internacional, comienza con el partido de esta tarde, a 
nivel olímpico, que disputarán eñ Montpellier Francia y 

España. Se trata de la segunda fase de este torneó 
pre-oh’mpico, en la que intervienen, ademas de la selección 
española de Pepe Santamaría, las de Francia y Bélgica. Sólo 
uno de estos tres equipos estará en Moscú, por lo que se 
me antoja muy difícil para los tres esta especie de 
mini-competición. Francia está muy fuerte, como puede 
comprobarse en los últimos juegos del Mediterráneo, y la 
empresa de vencerla a domicilio no está, ni mucho menos, 
al alcance de cualquiera.

No obstante, a la vista de 
los seleccionados españoles, 
que a continuación pasaré a 
enumerar, cabe concebir no 
pocas esperanzas de 
clasificación, si además 
admitimos que en el fútbol 
son admisibles todos los 
resultados. Estos son los 
dieciséis elementos 
desplazados por José Emilio 
Santamaría a Montpellier de 
los que pene que salir la 
formación rojilla; Buyo 
(Deportivo de La Coruña) y 
Miguel (Castilla), como

orgullosos, deseando de 
todo corazón que juegue y 
que triunfe. Partido muy 
difícil para España, pero 
que puede resolver a su 
favor. Que así sea.

Gloría ARIAS

guardametas. Gajate (Real 
Sociedad), Gerardo jL_ 
Palmas!, Sabido (Real 
Madrid), De Andrés y 
Urqulaga (ambos del 
Athlétic de Bilbao), para 
cubrir la línea defensiva, 
Landáburu (Barcelona), 
David y Joaquín (Sporting 
de Gijon), Güerri (Zaragoza) 
y Quique (Atlético de 
Madrid), habituales como

Las

centro-campistas. Y Rubio 
(Atlético de Madrid), 
Portugal ÍReal Madrid), 
Rincón (Real Madrid) y* 
Argote (Athletic de Bilbao), 
en posición de avanzadilla.

Dieciséis jugadores en 
total y ninguno “novato**, 
como fácilmente puede 
comprobarse a la vista de la 
relación de los grandes de 
España, están en disposición 
de vencer y convencer en 
cualquier parte, a pesar de 
que el clásico pecado de 
Improvisación que 
cometemos los españoles en 
todas las facetas de la vida, 
Duede dar como fruto un 
lote de figuras estelares y un 
conjunto mediocre, 
precisamente por lógica falta 
de compenetración y 
eñtendimiento entre las 
mismas. De todas las 
maneras, pensando siempre 
en que los buenos 
futbolistas suelen acoplarse 
a las primeras de cambio. 
Vamos a confiar en que tal 
cosa suceda y a desear y 
esperar la victoria española.

Entre los seleccionados 
figura el jugador zaragocista 
Paco Guerri, que tamoién se
encuentra entre los sub-21, 
que el domingo 
enfrentarán a Chipre 
Puertollano; Motivo
que ! 
todos

suficiente para
sus paisanos

se 
en 

más 
que 
nos

encontremos satisfechos y

L cese de Antonio Ruiz 
como presidente de la 

Federación de Atletismo, es 
motivado por el nombramiento 
de director del Centro de Ini
ciación Técnica Deportiva, cen
tro dependiente del Consejo 
Superior de Deportes. Deja el 
anterior cargo con la satisfac
ción, según ha manifestado 
públicamente, de haber hecho 
una buena promoción. Y no 
dudando de la bondad de la 
misma, la vemos aún escasa. 
Corta, para lo que el atletismo 
puede proporcionar al hombre. 
La cultura física es uno de los 
caminos para lograr una eterna 
juventud, por lo que le felicito 
y le animo a perseverar con sus 
gestos de hombre amante y 
competente del deporte. Como 
aplaudo esas iniciaciones del 
Ayuntamiento con la creación 
de circuitos deportivos en nues
tro parque que sin duda alguna 
han de proporcionar g ran utili
dad.

Como aplaudo a esos jóve 
nes y veteranos que han estado 
con nosotros corriendo y ha
ciendo ejercicio físico, mañana 
tras mañana en ese pulmón de la 
ciudad que es nuestro parque y 
que han logrado contagiar a 
todos esos —que ya van siendo 
buen número de deportistas 
de ambos sexos, de todas las 
edades, que buscan fortalecer 
un cuerpo, salud para el mismo, 
forro de un alma sana, que man
tenga limpio el camino de una 
eterna juventud. Hoy se llama 
"footing" a ese ■ ejercicio. Yo 
admiro con alegría sus gestos. 
Porque el auténtico deportista 
es más alegre que aquel que 
no hace deporte. Y esa chavale- 
''Í3, podrá tener una sana des
cendencia en el mañana, muy 
diferente con la degeneración 
que se hace de la naturaleza pot 
esas tascas, donde el beber en

el equipo, ¿estamos

Enrique PÈYRONA

un puesto en 
en lo cierto?

‘‘Era su sueño
dorado” El chico tiene que 

hacerlo mucho mejor

L directivo zaragocista, Fernando Gil, nos presentó a Modesto y a 
sn padre, en los vestuarios de "La Romareda". Y asi podemos asegu

rar, sin temor a equivocarnos, que tanto el uno como el otro son personas 
simpáticas, cordiales y correctas, con las que supone un placer "pegar la 
hebra". Respondieron a nuestras preguntas casi "al alimón”, por lo que 
dejamos al buen sentido del lector, siempre inteligente, el adivinar lo que 
nos dijeron el uno y el otro.

Ya debutó Modesto en Prime
ra División y vistió la camiseta del 
Real Zaragoza, ¿satisfecho por se 
majantes logros?

Más que satisfecho, eso ni 
se pregunta. Era el sueño dorado 
del chico y ya se ha convertido en 
tangible realidad.

— ¿Y satisfecho también de su 
actuación ante el Sevilla?

Eso ya es harina de otro cos
tal. Estuve en el campo solamente 
un cuarto de hora y salí con el 
partido cuesta arriba. El peso de la 
responsabilidad era enorme.

¿Nervioso, entonces?
Más que nervioso, responsabi

lizado. Se trataba de romper el 
cerrojo sevillista y de apuntarnos 
los puntos en litigio. Y la empresa 
no era fácil, por supuesto.

¿Qué te impresionó más del 
conjunto andaluz?

La disciplina y efectividad 
con que realizaban sus mareajes. 
En estas condiciones resultaba muy 
difícil sorprender a “Super-Paco ’ 
desde luego.

•“ A tí te marcaba Juanito, ¿lo 
hizo bien?

— Bueno la realidad es que yo 
no sabría decir quien me marcaba, 
pero el jugador sevillista trataba 
de cumplir su misión a rajatabla.

¿Rendiste a tope de posibili
dades?

No ni mucho menos. El mu
chacho puede hacerlo bastante me 
jor. Va muy bien de cabeza y ape
nas se ha estrenado en este aspecto. 
Esto es como el que estrena un tra 
je, que hasta que no se hace al 
cuerpo no parece tan bueno. 
Modesto tiene que jugar mucho me
jor.

■ Estuviste a punto de marcar 
un par de goles, ¿no es así?

Efectivamente, y hubiese sido 
de verdad maravilloso. Alonso me 
dejó una buena pelota y mi remate 
salió ligeramente alto, rozando la 
escuadra. La otra oportunidad, la 
más clara, se gestó en un centro que 
llegaba desde la derecha y con efec
to Valdano no llegó al balón y a 
mí se me echó encima. Aún pude 
rematar, pero la pelota salió fuera 
por poco. Una pena.

- ¿Contentos en Zaragoza y en 
el Zaragoza?

Sí, muy contentos La ciudad 
es muy acogedora y el ambiente 
que se respira en la plantilla sensa 
cional, increíblemente sensacional. 
Todos somos amigos y siempre es
tamos dispuestos a ayudarnos.

Necesitas jugar, tomarle el 
pulso a la Primera División, hacerte

Desde luego, pero acabo de 
llegar y estoy muy contento en el 
Real Zaragoza. Todo se andará, 
tiempo queda para ello Los com
pañeros son magníficos futbolistas 
y hacerse con la titularidad no va 
a ser fácil. Por mí no ha de quedar, 
por supuesto.

If

£

exceso constituye galardón y el 
fumar de continuo es el mas 
grande servicio al snobismo y 
a la droga. Compadezco a estas 
criaturas que darán una descen
dencia tarada. iAllá sus concien 
das con sus gestos en compa
ñía! Pero admito a estos de la 
eterna juventud que alegres, 
como el siempre admirado San
tiago Martín, que a los 64 años

fue campeón del mundo eso 
fué hace cinco años- y siempre 
animo a que le siguieran en su 
diario recorrido de 18 kilóme 
tros. En el año 1977 en el 
cross de "Le Fígaro ' venció 
entre 600 corredores de su ca
tegoría, sacando al segundo cla
sificado mas de minuto y me
dio. Brillante victoria en la 
prueba donde participaban

¡Eterna juventud!
treinta mil corredores Y son
riente el veterano atleta del 
Real Zaragoza obtenía un triun
fo para Aragón. Me decía un 
día:

No he visitado a ningún 
médico todavía.

lEjemplo admirable! Aún el 
año pasado quedó campeón de 
veteranos en Elgoibar. Pero los 
más importantes campeonatos 
los ha conquistado siendo se
guido por sus nietos, siendo 
también seguido por muchos

aunque 
parezcan

a nosotros aun nos 
pocos- haciendo

"footing" en ese parque, en 
esos Pinares de Torrero, mien
tras hay otra juventud que aún 
no escucha sus voces, oyen otras 
que tienen en su ruta el camino 
más fácil para la droga, el atra
co y el crimen.

La alegría es hermana de la 
salud y Santigo Martin goza de 
las dos cosas en sus voces que 
hay que escuchar por bien de 
una juventud que debe hacer 
deporte, para que el aforismo 
griego de "mente sana y cuerpo

sano" puedan disfrutarlo a ple- 
ntiud ellos y sus hijos si llegan 
a tenerlos.

Santiago Martín me lo de
cía siempre:

- Es tener una eterna ju- 
ven tud.

Gran voz que comienza a es
cucharse por quienes alegremen 
te corren por el parque aún sin 
cronometrarles, ni buscar el 
trofeo que les envanezca. Con 
perseverancia y propia satis
facción. Me gustaría que el 
ejemplo de Santiago Martín se 
utilizara como sus consejos de 
experimentado, en los círculos 
de difusión de la cultura física. 
Su gesto y su voz que han sido 
todo un ejemplo digno de imi
tar.

Por el parque corren jóvenes 
y veteranos. Por esa fuente de 
salud discurre un torrente de 
alegría. Esos gestos madrugado
res invitan a decir con entusias
mo.

iEterna juventud!

Antonio MOLINOS

I

•'1

baloncesto
O Y, a las ocho y 
media de la tarde, en 

el pabellón de la CAZAR y 
en partido correspondiente 
a la onceava jornada de 
Liga, se enfrentan Helios 
SKOL y Manresa.

El partido se juega entre 
semana debido a las 
exigencias de calendario.
con vistas 
preolímpico

ai torneo 
que dará

opciOn a España para lograr 
una plaza en la Olimpiada 
de Moscú en el 1980.

Tras el valioso empate en 
Madrid frente al

En el último partido de la primera vuelta HOY, HELIOS-MANRESA
Estudiantes, Helios se 
encuentra en un gran 
momento de forma y con 
deseos de brindar a la 
afición la segunda victoria 
en casa, y poder terminar de 
esta manera la primera 
vuelta con 9 puntos reales, 
que significarían la 
tranquilidad prácticamente 
total.

Sigue siendo baja Alberto 
Alocen, que resultó 
lesionado frente a los 
americanos del Knox, 
asimismo Simón, no 
repuesto todavía de su ya 
larga, lesión de rodilla. El

resto de la plantilla estará 
dispuesta para tratar de 
vencer y convencer frente a 
los manresanos.

La afición heliófila podrá 
presenciar un gran partido 
ya que el Manresa cuenta 
con un gran equipo formado 
por jugadores de la talla de 
Escorial, Estrada, 
Fullarton..., que ya en la 
pre-temporada vencieron en 
nuestra ciudad por lo que el 
encuentro se presenta muy 
xtisputado e Incierto , pero 
hay que confiar en la buena 
marcha del conjunto del rro 
y que la victoria se decante

para los de casa, si juegan 
como en las tres últimas 
jornadas, no habría 
problemas.

Los árbitros serán los 
señores Andreu Romero y 
Herrera Tabernero, catalán 
el principal y salmantino el 
auxiliar. El comité debía 
tener más cuidado ál
seleccionar 
viene otro 
Helios se 
co njunto

los árbitros pues 
catalán cuando 
enfrenta a un 
catalán. Ojale

tengan una buena actuación 
y sean sólo árbitros.

NACHO
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^^¿El Zaragoza 
Sociedad Anónima?

EL CIERZO
I QUÉ(»t i

ZARAGOZA 5 (ARAGON/expres, por José 
Luis ERCILLA).

/I lo mejor -o a lo peor- dentro de poco el Real Zara- 
goza cambia sus siglas de C.D. (Club Deportivo) por 

las de S.A. (Sociedad Anónima). Y en esto de cambiar las 
siglas no se sentaría ningún precedente, pueto que antes 
nuestro primer club se llamo Zaragoza C.F. sin lo de Real. 
Y es que tampoco tenia un ‘real” como comentaban en sus 
chistes algunos humoristas de la época. Pero no divaguemos 
y vayamos al grano. Decíamos lo de S.A. porque el presi
dente Armando Sisqués, casi siempre tan original, está em
peñado en que el club de nuestros amores y de nuestras des
venturas funcione como una empresa. Claro que la palabra 
empresa puede tener un concepto muy amplio, pues puede 
ser una empresa de espectáculos y variedades o de altas fi
nanzas y realizaciones. Pero en fin lean lo que nos decía 
anoche mismo en las oficinas de Requeté Aragonés el presi
dente blanquillo:

— El club que ha alcanza
do ahora una estabilidad de
portiva tiene que pensar en 
sus objetivos económicos 
para que una cosa se com
plemente con la otra. Creo 
que ha llegado el momento 
de iniciar la reorganización 
del club administrativa y 
contable para seguir un total 
control de gestión.

- ¿Es idea suya?
- Bueno sí, pero lo acor

dó la Junta directiva en la 
reunión del otro día.

¿Y quién llevaría a 
cabo esta reorganización?

— Una entidad adminis 
trativa y contable.

¿Se están cumpliendo 
sus planes?

— Hay mucho por hacer. 
Lo que sí le digo es que 
ahora que la marcha depor
tiva del equipo está conso
lidada hay que emprender 
esa reestructuración admi
nistrativa y contable. Un ob
jetivo que me marqué cuan
do me hice cargo de la pre
sidencia y así lo anuncié 
públicamente, es el de con
vertir el club, el de hacerlo 
funcionar como si fuera una 
empresa.

Lo dicho, cualquier día

de estos nuestro primer club 
de fútbol se llamará Real 
Zaragoza Sociedad Anóni
ma. Pero ¡ojo! anónima o 
limitada sigamos haciendo la 
crítica constructiva cons
tructiva viene de construc
ción que por lo visto es la 
que le gusta a don Arman 
do. ¡Cómo no! En definiti
va lo auténticamente impor
tante, porque afortunada 
mente las cosas del balón 
son así, es que ios jugadores 
que son los que siempre sa
can las castañas del fuego, 
marquen goles y ganen los 
partidos. Casi, todo lo demas 
son cuentos. Aun<.,ue lo de 
la Sociedad Anónima puede 
ser distinto ¿Con organigra
ma o sin organigrama? Eso, 
ya lo veremos.

EL ENTRENAMIENTO 
DE AYER

En las instalaciones de la 
Ciudad Deportiva entrenó el 
Zaragoza ayer por la maña
na desde las diez y media 
hasta la una menos cuarto. 
Fue una sesión larga, pero 
sumamente interesante y 
positiva. Entrenaron todos 
los componentes de la plan

Kubala entrena y mentaliza a la Selección

'T0 IMPORTANTE NO ES 
GOLEAR, SINO GANAR A 
CHIPRE"

MADRID, 5. (Efe). - Lo importante 
no es golear, sino ganar el encuentro del 
domingo contra Chripre, que clasificard 

España para la fase final de la Copa de 
Europa de naciones “EUROCOPA”.

Este es el sentir de los 18 jugadores 
convocados por Ladislao Kubala para 
este partido, según se desprende del 
primer entrenamiento celebrado ayer 
mañana por los seleccionados en la 
‘Ciudad Deportiva Pegaso” de Madrid.

Por espacio de una hora, los 18 
gadores convocados por Ladislao 

Kubala, se movieron en forma suave, en 
nna doble vertiente física "p técnica, con 

fin según explicó el seleccionador al 
terminar la práctica, de ‘‘buscar la 
recuperación muscular de tos hombres”, 

tos 18 jugadores convocados por 
f^ubala, hay dos que padecen ligeras 
rnolestias. Uno, es el portero de la Real 
Sociedad, Luis MarCa .4rconada, con una 
contusión en el codo izquierdo. El otro, 

el centro campista del Atlhétic de 
Rilbao, Angel Villar, con una distensión 

ligamento lateral externo de la 
rodilla derecha, en su inserción con la 
cabeza del peroné.

Pero ambos jugadores reaccionaron 
fi^vorablemente, creyéndose que estarán 
en condiciones de jugar el próximo

Sisques quiere llevar a cabo una 
reorganización administrativa y 
contable dentro del club

Villanova lo tiene decidido; 
Badiola debutará en 
Calahorra

tilla a excepción de Güerri 
y Víctor que están con las 
expediciones de las seleccio
nes nacional olímpica y A.

— ¿También entrena An 
tich?, le preguntamos a 
Villanova.

domingo, en el decisivo encuentro 
contra los chipriotas.

jLos jugadores empezaron haciendo 
ejercicios de calentamiento, para pasar a 
continuación a ejercicios físicos. Esto 
duró cuarenta y cinco minutos y Kubala 
dividió a los seleccionados en tres 
grupos. En uno estaban los porteros 
Arconada y Urruti: El otro, lo 
integraron Del Bosque, Víctor, 
Santillana, Migueli, Cundi, Saura, Und'. 
y Dani. Mientras que el tercero estuvo 
formado por Quini, Villar, Olmo, 
Satrústegui, Zamora, Mesa, Celayeta y 
Carrasco.

Finalmente, y por espacio de 15 
minutos, los seleccionados jugaron^ un 
partido de fútbol entre dos equipos 
integrados por diez jugadores, sin 
portero, ul tercer toque y con los 
hombres en posiciones diferentes a las 
suyas habituales, ‘‘para que sepan que el 
adversario no es tan fácil como se cree y 
que sepan, también que hay que actuar 
en todo terreno”. El equipo blanco tuvo 
los injertos de Kubala y Pereda, y lo 
formaron Del Bosque, Víctor, 
Satrústegui, Carrasco, Urruti, Migueli, 
. irconada y Villar.

El azul, lo in tegraron Zamora, 
Celayeta, Uria, Saura, San tillana. Quint, 
Cundi, Olmo, .Mesa y Dani.

— Sí, sí, el yugoslavo, 
aún con su mano escayola
da, viene entrenando a un 
ritmo parecido a los demás. 
Incluso interviene en ios 
partidillos que solemos or
ganizar, aunque con mayor 
cuidado por lo de su esca
yola.

— ¿Jugará, por fin Ba
diola en Calahorra?

De no ocurrir algún 
contratiempo puedo asegu
rarte que Badiola figurará en 
la alineación inicial.

— ¿Cómo delantero cen
tro?

— Puede, pero no lo sé 
todavía.

-- ¿Crees que está recu
perado?

Pienso que está en con
diciones de jugar y por eso 
lo voy a sacar. Todo lo de
más depende de él.

MAGALLON PERDIO 
LA APUESTA

Ayer, en el “Cachirulo” 
viejo de la plaza de S^nta 
Cruz, Andrés Magallón, el 
masajista blanquillo invito 
a comer a los jugadores del 
equipo. Lo hizo muy a gus
to pero no tanto... porque 
se trataba de una apuesta 
que le habían ganado los 
futbolistas y que él —en el 
fondo muy a gusto—, tuvo 
que pagar. Magallón no 
quería airear la cosa, pero 
uno se entera de casi todo. 
¡Perdona Andrés! Perdona 
y enhorabuena porque sé 
que esta comida la has pa
gado muy a gusto.

HOY, EN LA CIUDAD
DEPORTIVA____________

Ya hemos dicho que a 
excepción de Güerri y de 
Víctor, e incluido Antich, 
todos los jugadores zarago 
cistas están a disposición de 
Manolo Villanova que, para 
hoy miércoles, ha decretado 
entrenamiento a las diez y 
media, en la Ciudad Depor
tiva.

LOS"AHORROS"DE LA ARAGONESA
DE FUTBOL 

PUES muy bien! Llega José Luis Roca, actual presi

dente de la Federación Aragonesa de Fútbol, y pa
ra, según él, propiciar un mayor acercamiento del orga

nismo federativo a las provincias aragonesas que lo inte
gran, no se le ocurre mejor idea que efectuar las distin
tas reuniones del consejo directivo en cada una de las 
capitales, desplazándose, como es lógico, todos los com
ponentes de la junta directiva de nuestra Federación a las 
distintas poblaciones señaladas previamente por el máxi
mo mandatario federativo.

La cuestión no tendría mayor importancia si no estu
viera reglamentado que en cada desplazamiento de un fe
derativo, éste tiene derecho a percibir las dietas corres
pondientes así como los gastos de desplazamientos. Ha
gan ustedes cuentas y, para su sorpresa, observarán que 
multiplicando el número de directivos por las dietas co
rrespondientes y sumado a esto los gastos ocasionados 
por tan turístico viaje el montante económico que resul
ta es respetable. He aquí una forma de interpretar la pre
gonada política de austeridad. Y luego se dice que no hay 
dinero para el fútbol modesto.

LOS ARBITRDS "REIVINDICADORES"

Hace unos días teníamos ocasión de leer unas decla

raciones del presidente del Comité Nacional de Arbi
tros, José Plaza, donde, por una vez, ponía el dedo en la 

llaga respecto a ese desmedido afán de protagonismo que 
algunos de sus colegiados vienen haciendo gala en los 
últimos tiempos. El hombre, venía a decir, que a algunos 
árbitros les encanta salir en los "papeles" y que para ello 
no reparan en medios a la hora de llamar la atención de la 
Prensa a base de unas supuestas reivindicaciones.

La cuestión está clara, si, a estos caballeros de las rei
vindicaciones, les parece que las cosas dentro del Gdlegio 
Nacionaf de Arbitros no funcionan, dispoñén de.la alter
nativa de perfeccionarlas desde dentro de las propias es- 
.Tucturas; pero lo que ni pueden ni deben hacer es bus
car el padrinazgo de determinados periodistas para re
clamar, a voz en grito, unos "derechos" que están per
fectamente contemplados en el Reglamento para la 
Organización Arbitral (R.O.A.), dándose además la cir
cunstancia de que fueron ellos mismos quienes lo crea
ron. Pero, al parecer, los fines que persiguen estos caballe
retes son muy distintos a los que anteponen como bande
ra. El caso es salir todos los días en la prensa, radio y 
T.V. Sobran nombres porque creemos que están en la 
mente de todos. En Aragón tenemos uno muy califica
do en éste aspecto. Ya verán como cuando todos ellos 
alcancen la internacionalidad se acabaron ios problemas.

LDS PRDBLEMAS DEL ARAGON

El Aragón de Luis Costa parece que ya levanta cabe

za. Tras la victoria conseguida el pasado domingo 
por la muchachada del filial en el siempre difícil terre

no del Deusto, parece que el mal momento por el que 
que estaban atravesando se ha quedado en el olvido.

Conviene matizar, con el fin de evitar confusiones, que 
nosotros nunca hemos puesto en duda el buen hacer del 
responsable técnico aragonesista; lo que si hemos hecho, 
y nos ratificamos en ello, es criticar la estructuración lle
vada a cabo en el equipo a comienzos de la presente cam
paña. Consideramos a todas luces incoherente el que no 
fueran preveidas las bajas por servicio militar, lesiones 
etc. que se pudieran producir a lo largo de la tempora
da. El resultado de ello salta a la vista, pues ha habido 
jomadas en que Luis Costa se las ha visto y deseado pa
ra formar un "once" que reuniera unas mínimas garan
tías. Ello no me negarán que es triste en un club que 
maneja a más de doscientos jugadores entre infantiles, 
juveniles y regionales. De película.

EL RETRAIMIENTO DE BADIOLA

N OS soplan al oido que el jugador zaragocista Jo
sé Ramón Badiola, no se acaba de integrar plenamen
te al ambiente de la plantilla. Dicen que es un mucha
cho un tanto retraído y que habla solamente lo justo 
con sus compañeros, por lo que éstos se limitan tam
bién a decirle "hola muy buenas". Si el carácter del 
muchacho en ese, habrá que respetárselo, aunque al
gunos no lleguen a comulgar con esa forma tan parti
cular de ser. Vamos a esperar y desear que en los te
rrenos de juego no se muestre tan retraído.

José SANZ FERNANDEZ
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^lUIIIAl COmEIRCIIAIIL
COLCHONERIA w 
AZNAR

ELECTROOOn/IESTICOS

Compre ahora suTV
COLOR

FOTO

COLCHONERIAS Aznar: Com
pta SU colchón de lana al 
máximo precio o cambia por 
Flex, Relax o espuma. Pre- 
cios sin competencia. Com
pre donde usted pueda ele
gir. San Juan de la Cruz, 21. 
Sangenis, 12 (Delicias). Jua
na Ibarbourou, 4-6 (Miguel 
Servet). Martín Cortés, 10 
(García Sánchez), almacén. 
Teléfono 256220.

VANGUARD 
SANYO

SONIDO

30 anos 

de isislencu r servicio 

comercial nos giranlizan

todo 
en 

fotografía
qp

ALTA FIDELIDAD ELECTRODOMESTICOS

KFOnSOmBRCO
LEON XIII, 17 - Tel 223102

qruDO
JOYERIA LIMPIEZAS

JOYERIA-RELOJERIA 
ARTICULOS DE REGALO

AINSA
Casa Central y Oficinas: 
Cerdán,4-Teléf. 211364
Sucursal:
Candalija, 6 - Tel. 230663

= Z A R A G O Z A

n/IOBILIARIO COCINA 

MAy 
DECORACION

Distribuidor:

MOBILIARIO DE COCINA

Duquesa Villahermosa, 7 
(Esquina a G. Sánchez)
Teléfono 357908

ZARAGOZA - 10

raufeüijiu©
brillos y pulimentos, s.r

o LIMPIEZA
POR CONTRATA

• PARQUETS

• TRATAMIENTO DE 
SUELOS

San Vicente Mártir,nijm. 30
Teléfono 220575 -Zaragoza

MODA

León XIII, 20 
Teléfono 227497

ZARAGOZA - 8

• CINE-FOTO
• CAMARAS
• PROYECTORES
• ACCESORIOS

Francisco Vitoria, 14 
Teléfono 216800

ZARAGOZA-8

OFICINA
MUEBLES DE QFICINA 

PAPELERIA

So^uxi, S.A.
DELEGACIONES DE: 
ZUBIGARAY-MAGA- 

VIDAL HERMANOS

Paseo de las Damas, 15 
Teléfonos 235193-225554
Paseo M. Agustín, 15-17 
Teléfono 230381

ZARAGOZA

Mfl PABLO
PILLAN

ALTA PELUQUERIA 
MASCULINA 
Y FEMENINA

■
su ESTETICA EN LAS 

manos DE UN EXPERTO
■

PEDRO MARIA RIC, 25 
TELEF. 21 76 52 
ZARAGOZA-8

OPTICA PELETERIA

^oPTia ^Lir^s
GAFAS GRADUADAS 

LENTES DE CONTACTO 
ARTICULOS DE OPTICA 

GAFAS DE SOL
León XIII,7 :: Teléfono 219113 
(Esquina Feo. Vitoria)

ZARAGOZA-8

nnTE-noppn 
DOUBLE FBfE

alta colección 
Otoño • Invierno

•prendas muxinia validad
• VI infeccionadas y a nu'dklu
•previos mu\ interesantes

FITA,814,escla.2*^rB 
tlf. 210706-Zaragoza

PELUQUERIA

PABLO
MILLAN

ALTA PELUQUERIA 
MASCULINA 
Y FEMENINA

SU ESTETICA EN LAS
MANOS DE UN EXPERTO

•
PEDRO MARIA RIC, 25
TELEF.21 76 52
ZARAGOZA-8

SONIDO

GARRARD, JENSEN 
INKEL. KENWOOD 
AIWA, CYBERNET 

PIONER 
y una extensa gama 

del sonido internacional
Pasaje Miraflores, tienda 5 
Teléfono 210710

ZARAGOZA-8

VIAJES

VIAJES
MARTHE, S.A,

ESTUDIANTES: Precios 
especiales para grupos. 

Solicitar presupuestos sin 
compromiso

VUELOS CHARTER 
ESPECIALES

SALIDAS EN AUTOCAR 
A ANDORRA - FORMIGAL 

Y CANDANCHU

Plaza Ntra. Sra. del Carmen, 5 
Teléfonos: 218288 - 210577 

211489 - 214380 
ZARAGOZA-4

VACACIONES PLAYA

SU APARTAMENTD 
EN PLAYA

RECUERDE

S E V I M A R

ESPECIALIDAD EN 
SEGUNDA VIVIENDA

Santander, 2, 7.° D.
Teléfono (976) 316251

ZARAGOZA -10

ZAPATERIA
PRESENTANDO 
ESTE ANUNCIO 

Calzados
MARQUETA
Le regala MARTES Y JUE
VES 200 Ptas. de Dto. en 
todas sus compras superio

res a 1.500 Ptas.
Sus zapatos .... Marqueta 
Más baratos en . . Marqueta 
Casi regalados. . . Marqueta

CERDAN, 12 
ZARAGOZA

Caduca al 31 de diciembre 
de 1 979

SGCB2021
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Escribe: 
Manuel 
ROTELLAR

Una película de 
Eloy de la Iglesia

&

■

.A-

PALAFOX 
“Caravanas

i

ARAVANAS” (Caravans, 1978), 
es un films sobre el desierto, los 

pueblos nómadas árabes, y el amor im
posible (o por lo menos conflictivo), 
entre dos razas dispares en pensamien
to y costumbres. Recoge una labor ar
tesanal, colorista y folklórica de ese 
mundo de tanta actualidad en el pre
sente. Ha dirigido la película James 
Fargo, del que en este momento no re
cuerdo antecedentes. Rodada en Irán, 
“Caravanas” lleva aromas documenta
les y delirios de una novelería más 
atenta a descubrir rasgos extremados 
que a perfilar realidades. La acción se 
sitúa en Kashkán, en 1948, fecha im
portante pues las grandes potencias to
davía gozaban de cierta hegemonía por 
aquellos lares. En la Embajada norte
americana de esa ciudad Mark Miller, 
joven agregado, es comisionado para 
localizar el paradero de Ellen Jasper, 
hija de un político de Wasliington, 
que hace meses desapareció sin dejar 
rastro.

I Miller va descubriendo, poco a poco 
las particularidades de la desaparición 
de la joven. Esta se casó con el coronel 
Nazrullah, pero la mujer abandonó el 
hogar, desconociendo el marido actual
mente su paradero. La búsqueda lleva 
a Müler hasta la caravana que guía Zul- 
figar, y allí encuentra a la desapareci
da, feliz al parecer, dentro de ese mun
do fascinante de caminatas del desier
ta, siempre prestos a la aventura. 
Estos rasgos y ambientes que refleja la 
película son los mejores. Ante noso

tros aparece un mundo repleto de su
gestiones y de contrastes, que acaso 
respondan mejor a una imagen litera
ria que a la reahdad. La pasión y el 
misterio rondan unos fotogramas colo
ristas, violentos, primitivos, pero de in
dudable belleza. Lo fatalista se cierne 
siempre sobre los personajes más cons
picuos, pero la acción se dilata hasta lo 
discursivo. Hay un atractivo plantel de 
actores: Anthony Quinn, repite el su
yo trazado ya en esquemas parecidos.

Junto a él, la bella Jennifer O‘Neill, 
Michael Sarrazin, Joseph Cotten, 
Christopher Lee, y los nativos Behrooz 
Vosoughi, Mohamed All y Shahnaz 
Pa^rauan. Mike Batt es el autor de la 
música, que subraya los momentos 
más espectaculares.

MULTICINES
BUNUEL

La sal de la tierra

A sal de la tierra” (Salt of the 
earth. 1953), se rodó en sistema 

de cooperativa en pleno mccarthysmo, 
cuando la famosa “caza de brujas“. 

iííáííí

que tanto afectaría a las gentes de Ho
llywood. El capital para el rodaje de 
este film insólito, fue aportado por va
rios sindicatos mineros, y se recons
truyó un caso auténtico sucedido en 
Nuevo Méjico en 1951 durante una 
huelga que tuvo lugar en las minas de 
zinc. Dirigió la película Herbert J. Bi- 
berman, sobre guión de Michael Wil
son, personaje muy marcado por el 
Comité de los Seis. El guión, muy 
conciso, trata de la huelga en una mi
na del antiguo territorio mejicano, y 
de la lucha mantenida por esta comu
nidad hasta lograr ciertas reivindicacio
nes sociales. La mujer de un minero, 
cabecilla de la huelga, lucha también 
en la segunda y más difícil fase, en la 
que se pide igualdad con los america
nos en cuanto a salarios y mejoras so
ciales. Robdada en blanco y negro, la 
cuestión del film es que bajo unos con
textos muy sobrios, se lleva la cuestión 
laboral a los últimos extremos, siempre 
en una actitud pacifista, ante la indife
rencia patronal. Lo racial (los nativos 
son mineros chicanos), y lo humano, 
tiene pennes mreresanies desde una 
óptica ideológica muy marcada. La re
sistencia en la lucha, la razón y los mé
todos represivos utilizados para esta 
confrontación trabajo-capital, hacen 
de “La sal de la tierra” uno de esos 
films insólitos que pocas veces se han 
dado en el cine. Diálogos muy parcos 
pero suficientes, para una narración 
en primera persona, sin latiguillos en
fadosos, que una imagen sobria y sere
na complementa eficazmente. El repar
to del film lo integran actores profesio
nales y ocasionales. En ambos casos 
los resultados son excepcionales. Men
cionamos los nombres principales: Jo
sé Chacón, Rosaura Revueltas, Will 
Geer, David Wolf© y Mervin Williams.

"EL DIPUTADO",
PREMIADA

EN CHICAGO
MADRID, 5 (Efe).— La pelícu

la española "El Diputado", ha si
do galardonada con el premio 
"Placa de Oro" ai mejor film en 
defensa de los derechos huma
nos, en el reciente festival inter
nacional de cine de Chicago.

"El Diputado" es un film que 
ha dirigido Eloy de la iglesia y 
está interpretado por José Sa
cristán.

KITAENKO -NO 
PODRA SALIR
DE LA URSS

VIENA, 5 (Efe).-- El joven di
rector de orquesta soviético Di
mitri Kitaenko no podrá aceptar 
una invitación para actuar en 
Viena.

Kitaenko no obtuvo el permi
so de las autoridades de la URSS 
para salir del país. El artista, pre
mio Karajan, debía dirigir en la 
capital austríaca un ciclo de con
ciertos bajo el título "La gran 
sinfonía". Los conciertos co
mienzan esta semana y habrá 
que efectuar un cambio en los 
programas.

ESTRENOS PARA HOY
COSO 

“La adolescencia", un 
momento privilegiado 

que se vive intensamente... 
sin saber que se vive

¡ para nosotros------- >

*

NtCHEL LANG

• VE»»*** «iBouíc

LA AOOLCSCtMCIA.UN MOMÍNTO 
mrviLHUAOO OUÏ SI vive inten - 
SAMENTE «N SAMA QUE SE VIVE

GRAN VIA
Una película tan perturbadora 

como inquietante

ALBERTO SORDI 
SHELLEY WINTERS

BI2ZJUKJI

ROMOLO VALU

MARIO MONICEUJ

UNIVERSAL FILMS ESP S.A.
Un film de LUCIO FULCI

UN 
f BURGUES 
» PEQUEÑO 

nUY PEQUEÑO

VICTORIA
Quería ser presidente... 
y fue capaz de amar en 
plena campaña electoral

UTMHU
ASISnM 

KUl

5-7-9 10 4R .(MAYORES DE 18 AÑOS
' Y DE 14 ACOMPAÑADOS) 5-7-9-10,45 . (MAYORES DE 18 AÑOS) 5-7-9-10,45 (MAYORES DE 18 AÑOS)
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PRINCIPAL.—(Teatro Nacio

nal de Zaragoza). Hoy 
10,45 Jordi Morell, presen
ta a Cipe Lincovsky como 
“Isadora”. Dirección, Lind
say Kemp. Director adjun
to, Celestino Coronado. 
¡Cinco únicos días! Hora
rios: Maiñana, 10,45. Jue
ves, 7,30 y 10,45. Viernes, 
10,45. Sábado 7,30 y 10,45 
Domingo, despedida, 7,30.

CINES DE ESTRENO
ARGENSOLA.-- 5-7-9-10,45. 

(May. 16). Quinta semana. 
Mamá cumple 100 años. 
Un film de Carlos Saura, 
con Geraldine Chaplin, Ra
faela Aparicio, Femando F. 
Gómez.

CERVANTES.- 5-7-9-10,45. 
(May. 18). Clasficada “S”. 
Segunda semana. Caniche. 
Eastmancolor. Angel Jové. 
Consol Turá.

COSO.- 5-7-9-10,45. (Mayo
res de 18 años y de 14 
acompañados). Hoy estre- 
no^^ ¡Para nosotros las in- 
glesitas!. Eastmancolor. Re
mi Laurent. Stphane Hillel.

COLISEO.-5-7-9-10,45. (Ma
yores 16). Tercera semana: 
Manhattan. Woody Allen. 
Diane Keaton.

DON QUIJOTE. Tarde 4,30 
y 7,15. Noche a las 10,15. 
(May. 16). Segunda sema
na. Apocalypse Now. Tech
nicolor. Un film de Fran
cis Ford Coppola, con Mar
lon Brando, Robert Duval.

DORADO.- 5-7-9-10,45. (Ma
yores 14 y menores acom
pañados). Segunda sema
na. El super “poli”. Bud 
Spencer.

ELISEOS.- 5-7-9-10,45. (Ma
yores 18). Clasificada “S”. 
Una respetable dama bur
guesa. Eastmancolor. Co
rine Clery. Bruce Robin
son.

FLETA.- 5-7-9-10,45. (May. 
18). Segunda semana: The 
Wanderers (Las pandillas 
del Bronx). Ken Wahl, Ka
ren AUen.

GOYA.- 5-7,15 y 10,45. (To
dos públicos). Sexta sema
na: Campeón. John Voight. 
Faye Dunaway, Ricky 
Schtroder.

GRAN VIA.— 5-7-9-10,45. 
(May. 18). Hoy estreno. 
Un burgués pequeño muy 
pequeño. Eastmancolor. ’ 
Alberto Sordi. Shelley Win
ters.

MOLÁ.; 5-7-9-10,45. (Todos 
Públicos) ¡Sálvese quien 
pueda! Louis de Funes, 
Andrea Parsi, Eastmanco
lor.

MULTICINES BUÑUEL 4.— 
Francisco Vitoria, 30. SA
LA 1: Hoy estreno. Mati- 

. nal 11,3 0, 4,45-6,45-8 45 
y 10,45 (May. 18). “Hay 
que vivir en peligro”. Di
rector Claude Makowski, 
con Annie Girardot, Clau
de Brasseur y Sydne Ro
me.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2; Matinal 11,30. 

4,45 - 6,45 -8,45 y 10,45. 
(May. 18). La sal de la Tie
rra. Un film de Herbert Bi- 
berman.

MULTICINES BIJÑUEL.- 
SALA 3: Matinal 11,30. 
4,45-7,30 y 10,30 (Mayo
res 18 años y 14 acompa
ñados). El golpe. Con Paul 
Newman, Robert Redford„ 
Robert Shaw.

MULTICINES BUÑUEL.- 
SALA 4: Matinal 11,30. 
5-7,30 y 10,30. (Mayores 
18). Themroc (El caverní
cola urbano). Un film de 
Claude Faraldo con Mi
chel Picoli.

PALACIO.- 5-7-9-10,45. (Ma
yores 17). Segunda sema
na. Pecados carnales de una 
campesina. Guya Lauri, Pe
ter Fabian.

PALAFOX.- 5-7,15-y 10,30. 
Todos públicos. Caravanas. 
Technicolor. Anthony 
Quinn. Jennifer O’Neill.

PAX.- 4,45-7,15-9.30. Mayo
res 16 años. “Los niños del 
Brasil”. Gregory Peck, Lau
rence Olivier. Technicolor.

REX.-5-7-9-10,45. (May. 18) 
Una mujer de segunda ma
no. Eastmancolor. Senta 
Berger. Rena Niehaus.

RIALTO. 5-7-9 y 10,45. 
Hoy estreno. (May. 18). 
“Hay que vivir en peligro”. 
Director Claude Makowski 
con Annie Girardot, Clau
de Brasseur, Sydne Rome.

VICTORIA.- 5-7-9-10,45. 
(May. 18). Hoy estreno. 
A su excelencia le gustan 
las mujeres. Eastmancolor 
Lando Buzanca. Laura An
tonelli. Agostina Belli.

CINES DE REESTREJN u
ARLEQUIN.- 5-7-9-10,45 

(May. 14). ¿Quién mató a 
Bruce Lee? Technicolor. 
Bruce Lee. Ron Van Cleff.

MADRID.— Sala 1. 5-7-9- 
10,45. (May. 14). Amor 
al primer mordisco. Tech
nicolor. George Hamilton. 
Susan Saint James.

MADRID.— Sala 2. 5-7-9- 
10,45. (May. 14). Dos 
hombres y un destino. 
Technicolor. Paul New
man. Robert Redford.

NORTE.-- 5-7-9-10,45. (Ma
yores 18). Inserts. Richard 
Dreyfuss, Jessica Harper. 

OLIVER.— 5-7 y 9. (Mayo
res 18). Clasificada “S”. 
La violencia del sexo. Ca
mille Keaton.

PARIS.- 5-7-9-10,45. (Mayo
res 18). El pasaje. Techni
color. Anthony Quinn. Ja
mes Mason.

ROXY.- - 5-7-9-10,45. (May. 
14). El incorruptible. East
mancolor. Lino Ventura. 
Patrick Dewaere.

SALAMANCA.— 5-7-9-10,45. 
(Mayores 18). Cárcel de 
mujeres.. Erna Schurer, 
Martine Brochard

VENECIA.- 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). El impotente se
ductor. Lando Buzanca, 
Rosana Podesta.

I Con Julia Gutiérrez Caba

"El matrimonio está en crisis” !
JULIA Gutiérrez Caba es 

una de las pocas actrices' 
auténticas que aún nos quedan. 

Su paso por los escenarios ha de
mostrado su enorme talento de 
comedianta y su pasión por todo 
lo que sea teatro de verdad. Es 
su profesión y a él se entrega to
talmente. Ahora es protagonista 
de la estupenda comedia de San
tiago Moneada “Vivamos hoy”, 
sobre la que se ha expresado de 
esta manera: ■

—La comedia refleja perfecta
mente la crisis actual del matri
monio. Nuestro tiempo y el 
mundo que nos rodea no son 
auténticos, y cuando en el matri
monio hay falta de comunica
ción se pierde la sinceridad y to
do puede irse abajo. La comedia 
es divertida y graciosa, y tiene 
un trasfondo importante, ya que 
mueÿra lo que el matrimonio 
no debe ser. Yo no estoy de 
acuerdo con la protagonista de la 
obra, pues como ser humano no 
la encuentro justificable, ni acep
to su conducta, pues hace gala 
de un carácter equivocadaiñente 
duro.

— ¿Supones que debiera haber 
más libertad afectiva y sexual de 
la que hay actualmente o crees, 
por el contrario, que hay dema
siada?

—No se trata de una cuestión 
de libertad, sino de pura sinceri
dad. Es deseable que aumente la 
libertad si con eUa nos llega la 
sinceridad. Pero debemos negar
nos a situaciones de engaño y de 
hipocresía.

— ¿Está mejor ahora el teatro 
que hace unos años?

—Mejor en cuanto que ahora 
se pueden representar textos que 
inciden en temas políticos que 
antes no llegaban a los escena
rios. Pero siguen ocurriendo co
sas lamentables. La crisis econó
mica y la inflación han afectado 
al teatro, puede que tanto o más 
que el resto de las cosas. La in
justa presión fiscal y el retrai
miento del público, hacen difícil 
mantener una obra. Te diré que 
en esta Compañía, por ocho per
sonas pagamos de Seguridad So
cial cien mil pesetas al mes. Aña
de el resto de los gastos y ya nos 
dirás qué faquillaje diario hay 
que hacer para que la cosa salga 
a flote.

— ¿Y qué debiera hacerse para 
que el teatro pueda supervivir?

-Reducir drásticamente los

CASINO MONTESBLANCOS 
AL FAJAR IN (Zaragoza)

Juegos: Ruleta francesa, Ruleta americana, Black-Jack y 
Bacará. Carretera N-2, Jm. 343,250 (Dirección Barcelona), 
por Autopista A-2. Salida 1. Hojario de 7 a 4 de la madru

gada.

■ "El retraimiento del público 
y la injusta presión fiscal, hacen difícil 
que se mantenga una obra"
desmesurados impuestos que lo 
agobian. Y las localidades no 
pueden subirse más, porque co
rremos el riesgo de levantar el 
telón y encontramos solos los 
actores en el teatro. Es precisa 
una completa reestructuración

HORIZONTALES

l.Que reprende.- 2.Nom
bre de letra. Mezcla de gases 
de la atmósfera.- 3. Relativo 
a la epopeya.- 4. Matrícula 
de Islandia. Labre la tierra. 
Símbolo del astato.- 5. Nom
bre de varón. Casta.- 6. Irre
verente.- 7. Siete. Liga, jun
ta.- 8. Cualquier hortaliza 
aderezada con sal, aceite y 
vinagre, plural.- 9. Desme- 
nuzcas una cosa con los 
dientes. Que ha sufrido da
ño.

VERTICALES

1. Aprisco cercado por 
una valla de estacas. Mirar. - 
2. Símbolo del erbio. Que 
está boca arriba, - 3. Soco
rro diario del soldado. Des
pide destellos de luz con los 
colores del iris. - 4. Acción 
de repasar un escrito. Cam
peón. - 5. Marchar. Falso. - 
6. Empezaré a vivir. Con

de todo lo que atañe al mundo 
del espectáculo o esto se nos va 
a paseo.

— ¿Te consideras feliz?
—Como todo el mundo, lo 

soy a ratos. Nadie lo es totalmen
te.

POR JUAN POCH

123456789

tracción gramatical. - 7. Río 
de Cataluña. Pato. - 8. En 
francés, oro. Das azotes. - 9. 
Que no está torcida. Parte 
que sobresale en las vasijas 
y sirve para asirlas.

SOLUCION:

Bsv ’B»
'6 - ’SBJOZV '-ÍO '8 - *9P 

-Buv ‘OIS v - iv 'OJaoBN -g 
■|nj ‘Ji '3 -g - -sv ‘osadaa 
'V - 'BsiJi -ajj -g - -ouidng
■■<3 '2 - -JBA lipay ‘1 :A

■Bsaq 'SBoy -g - 'SBpe|BSU3 ‘8
— *BIV n 'IIA ’Z ■ 'OUBjOJd 
'9--BZBy -sini -g - -jv 'aJV
■S| 0 ■O3!d3 -Q -g - -ajjv

'2 - ‘Josajday ‘1 :h

EL PAPAGAYO”
CADA TA DDE.

DISCOTECA GALO

.-Xmbiente agradable y renov/ 
Música para todos los gustos 
excelente servicio. .Abierta larde 

'y noche Im vísperas de fiestas y 
por la tarilc todos los días. San 
.Juan de la Cruz, 28. 
no»; 3548979 y 357038

ASTOR G'S

La nueva discoteca, abierta de 
.5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

PARSIFAL

La música más original y cl am
biente más agradable, .''«villa. (•. 
Telcf. 37')2()0. Ignacio de l.ovola. I-L 

no 21 l»')(».
I elcH»-

DADA NOCH

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD)

.Noche de sábado, f iesta (le no
che para matrimonios jíivenes, 
cúnaimición incluida- .Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven, 
'lelcfono: 25.'» 184.

GALLERY 2

do anihienle.

IGUANA

GRAWER CLUB

('.(Sínodo, personal > dilerenle.

CHARLESTON 
AÑOS 20

I

ordinariam (-11 le retonn ada.

STORK - CLUB

farde especial parejas, 
diseotcca-club hasta las

.Noche 
.'I de la

madrugada. Centro musical. In
dependencia, IQ.Tel. 21-1804.

1800

ros viajando a través de la inusi-
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0 "La dinamita está servida

A La zarzuela v su antología

Escribe: JAVIER
ma uï

CON TANTO RETAZO NO NOS ENTERAMOS

las claras: que no nos enteramos de nada con tanto reta- 
^^^^0, porque si al principio saliera un señor y nos explicara 
de qué iba a Ír la cosa, sin hablar demasiado, (que en la tele cuan
tío el señor saca papel lo hace por kilos). No nos parece lógico 
Que, sin ningún tipo de presentación, empiecen a salir escenas, 
con la única identificación de un rotulito con el nombre de la 
obra y del autor. Y así, si vemos repetido el nombre del autor, 
o el de alguna circunstancia, nos enteramos de qué va la cosa 
ese día.

litábamos esta nueva serie hace un par de semanas, 
poníamos aún en duda el título, que primero se 

afirmó como "Antología". Nos parecía más apropiado el de 
"Zarzuela" y al final se quedó con "Antología de la zarzuela .

Los inconvenientes que se le ven a la serie tampoco son nue
vos para nosotros, pues ya adelantábamos que casi no se ofrece
ría ninguna zarzuela al completo y sí una serie de espacios, clasi
ficados por temas, escenarios o autores. Y esto trae consigo un 
inconveniente claro: hay mucho retazo y nada que enlace uno 
con otro, por lo que parece como una presentación continuada 
ríe escenas, sin ningún sentido, al menos para nosotros.

No nos gusta que las canciones se empalmen de esa manera y 
con los mismos personajes de una zarzuela se interprete la si
guiente. Que unos toreros sigan en escena, después de haberse pe
gado su "paseíllo", al cambiar de tema y verlos en medio de una 
escena de amor, o algo por el estilo.

Este 
tulo

es el primer tí- 
del nuevo ci- 

cío que se miela dentro 
del espacio de tarde “Ci
ne español”, que lleva 
por título “Humor espa
ñol”. Un ciclo en el que, 
sin ninguna duda, tendre
mos que soportar aque
llas películas legendarias 
tachadas de “española
das” y que por suerte ha
ce tiempo que no se pro
ducen; pero TVE tiene a 
bien recordárnoslas y va
mos con ello.

“La dinamita está ser
vida” es una producción 
de Agata Films-José Luis 
Dibildos de 1967; con ar
gumento y guión de Di
bildos y Noel Clarasó; di
rigida por Femando Me
rino y protagonizada por 
Tony Leblanc, Laura Va
lenzuela, Alfredo Landa, 
Manolo Gómez Bur , Ra
fael Alonso y María Sil
va.

L rey de Chaila lle
ga a la Costa Brava 

y se aloja en un lujoso 
hotel, donde llegan distin
tos personajes atraídos 
por la personalidad y por 
otras cualidades del Mo
narca, como pueden ser 
sus joyas. Un grupo revo
lucionario pretende de
rrocarle y contrata, para 
que atente contra él, a 
un tal Kramer. Mientras 
una pareja. Dory y Mike, 
pretende robar las joyas.

SE han equivocado a nuestro entender por todo eso. Por

que al que le gusta el "género chico", no le puede gustar 
lo que se hace con las obras. Se destripan por completo. Si les 

parece bien dedicar un homenaje a un autor, pues que se vayan 
presentando las obras y los números que se ofrecen, nunca de esa 
manera, continuada, sin respiración y despistando totalmente al 
"telepaciente".

Veamos el espacio de esta noche titulado "En el parque , con 
escenas de distintas zarzuelas, siempre con un testigo excepcional 
como es el parque.

En fin, que para nosotrós la serie se ha quedado en un simple 
revuelto de canciones y personajes, que casi llegan a hacerse irre
conocibles, por esa mencionada mezcla de temas y obras. Claro, 
que para ellos es una "Antología".

También entrarán en ac
ción unos recién casados. 
El Rey sigue con su pa
sión: los trenes eléctricos, 
mientras todo el mundo 
parece querer hacer algo 
contra él. Los médicos le 
aconsejan racionar las vi
sitas a su harén y éste no 
sólo no hace caso, sino 
que se enamora de la jo
ven Olga, la recién casa
da. Mike y Dory se valen 
del despecho del marido, 
para instalar un compli
cado aparato en la habi-- 
tación del matrimonio, 
con el que siguen todos 
los movimientos del Mo
narca. Al poco tiempo, 
todos los personajes se 
verán envueltos en un lío 
tremendo.

S una parodia del 
género de “gangs

ters” y de esas sociedades 
secretas al servicio del cri
men. Tiene algunos episo
dios divertidos, con ratos 
un tanto sosos y sin sen
tido. Una película bastan
te desigual, con un guión 
montado un tanto sobre 
la marcha, basado en 
unos chistes de poco al
cance, con mucha carica
tura y poca fortuna. La 
fotografía y la música po
seen algo más de calidad 
y de la interpretación no 
se puede decir casi nada, 
ya que los tres primeros 
actores son conocidos 
por todos: Leblanc, .Lan

TONY LEBLANC, GANGSTER, EN ESTA PELICULA

da y Gómez Bur . Tres 
cómicos, que difícilmen
te han conseguido a lo 
largo de su carrera un par 
de buenas películas, y 

que basan su éxito, así 
como la interpretación 
de esta película, en la po
pularidad que poseíán ya 
en aquellos años.

PRIMERA CADENA
13,45
Carta de ajuste. 

"Canciones", Miguel 
Asins-Arbó.

14,00
Apertura y presenta

ción.
14,01
Avance telediario.
14,05
Programa regional si

multáneo.

14,30
Gente hoy
15,00
Telediario. Primera 

edición.

15,35
Gaceta cultural.
15,55
Vivir cada dia.

16,20
Despedida y cierre.
18,15
Carta de ajuste.

"Cuarteto clásico RTVE 
Fernando Renacha.

18,30
Apertura y presenta

ción.
18,35
Un globo, dos glo

bos, tres globos. Dibu
jos animados.

19,10
Cine español. "La di 

namita está servida".

21,00
Telediarlo. Segunda 

edición.
21,35
Antología de la zar

zuela. "En el parque".
22,30
Grandes relatos.
23,35
Ultimas noticias.
23,55
Buenas noches.
24,00
Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA
19,30
Carta de ajuste. 

"Aguaviva".

19,45
Presentación y avan

ces.

19,47
Redacción de noche.

20,35.
Polideportivo.

21,00
Pop-grama. "El esti

lo jamaicano ”.
21,45
Imágenes.
22,30
Tribuna de la histo

ria.
23,25
Buenas noches.
23,30
Despedida y cierre.

# Queridos "telepacientes

AS canciones de Mi
guel Asins-Arbó 

ilustrarán la “Carta de 
ajuste”, que irá seguida 
de los habituales “Regio
nal simultáneo”; “Gente 
hoy”, que por lo visto va 
a sufrir algunas reestruc
turaciones, (que falta le 
hacen, la verdad sea di
cha); “Telediario”, prime
ra edición; y “Gaceta cul- 

. tural” con la actualidad 
cultural en nuestro pais. 
Completará este progra
ma “Vivir cada dia”, que 
hoy tocará el tema “Los 
sudores dél pluriempleo ” 
La pasada semana algu
nos parados se quejaban 
de que habia muchos plit- 
riempleados. Hoy oire
mos la opinión de esos 
pluriempleados, uno de 
capitai y el otro de pue
blo, desempeñando traba
jos tan duros como son el 
de basurero, alguacil, en
terrador, etc.

E l programa de tar
de se abre con el in

fantil “Un globo, dos glo
bos, tres globos” que 
ofrece un espacio, bastart 
te breve, formado por 
“Dibujos animados” y na
da más. Se da paso asi a 
“Cine español”, con la 
pelicula de Temando Me
rino “La dinamita está 
servida ”, de la que habla- 
mos en otro apartado de ciones en Carta de ajus

te”, que dará paso al pro-ería sección de hoy.
La emisión de noche 

ofrece dos espacios con 
gran audiencia: “Antolo
gía de la Zarzuela”, a la 
que dedicamos el tercero 
de los apartados de esta 
página y “Grandes rela
tos” con el tercer episo
dio de “El bastardo”. Al 
fin, recibimos informa
ción de la oficina de Pren
sa de 'TVE sobre la serie, 
donde tan sólo se expone 
un resumen total del ar
gumento, por lo que no 
podemos adivinar hasta 
dónde llega cada episo
dio. Lo que si sabemos es

JIMMY CLIFF 
EN "POP-GRAMA

que una vez perdidas las 
esperanzas de heredar, 
Philippe ■ embarca para 
América. Allí conoce a 
unos revolucionarios y 
llega a sentir como ameri
cano. Lucha asi contra 
los ingleses y descubre 
que su hermano, Roger, 
manda un regimiento de 
ingleses en Boston.

N cuanto al UIIT' 
se refiere, “Aguavi- 

va” ofrecerá varias can-

grama de tarde-noche 
con “Redacción de no
che” y “Polideportivo". 
Metidos en la noche, 
“Pop-grama” dedica un 
espacio a “Reggae”, el es
tilo jamaicano puesto de 
moda por Bob Marley, 
Jack Ruby, Jimmy Cliff 
y otros. “Imágenes” si
gue con atención plena 
los últimos acontecimien
tos dentro del mundo de 
las artes plásticas. Y co
mo fin a la emisión de 
hoy: “Tribuna de la his
toria”, donde se hablará 
de la persona de Stalin.
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Confirmado por el ministro iraní de Exteriores

IOS IK VAN A SIA «ADAS 9

PARIS, 5 (Efe).— "Hemos hecho 
todo lo que podíamos, y ahora la pe
lota está en lado norteamericano” ha 
dicho el ministro de Asuntos Exterio
res de lrán,Sadegh Ghotbzadeh.

Una investigación en Estados Uni
dos sobre la fortuna del Sha, ¿podría 
atenuar la crisis?.

"Podría mejorar la atmósfera, pero 
no resolvería el problema”.

— ¿Entonces los rehenes van a ser 
juzgados?

—“Sin duda”.
— ¿Por quién?
—“Por los propios estudiantes”.
Después de esta inquietante afirma

ción, el canciller iraní habla de la polí
tica internacional de su país:

"Es evidente que nuestra posición, 
fundamentalmente antisionista, nos 
acerca a todos aquéllos que figuran en 
el llamado “campo duro” del mundo 
árabe”.

En cuanto a las relaciones con la 
Unión Soviética, Ghotbzadeh declara: 
"Mantenemos relaciones normales. 
Acabamos de hacer saber a Moscú que 
no queremos intervención soviética en 
nuestros asuntos, ni aún si se produje
ra una operaçiôn militar norteamerica
na contra nosotros”.

El ministro dice que los iraníes resi
dentes de los Estados Unidos han sido 
víctimas de la violencia suscitada con
tra ellos:

"Ha habido iraníes muertos y mu
chachas iraníes violadas, todo ello en - 
nombre de la humanidad. En cambio 
aquí no se ha agredido a ningún nor
teamericano en la calle”.

El periodista francés le pregunta

BAJO LA 
GRAN 
NIEBLA

OCO antes de ce
rrar la presente edi

ción de “A/e” la densi
dad de la niebla en Zara
goza había aumentado 
considerablemente, has
ta tal punto que el grado 
de visibilidad era prácti
camente nulo. Para los 
que trasnochamos al 
igual que para aquellos 
que se tienen que levan
tar a esas horas, creemos 
que habrá muy pocos, la 
ciudad nos ofrecía un es
pectáculo dantesco. Pa
recía que grandes gigan
tes envueltos en sábanas 
blancas danzaban y dan
zaban entré los edificios, 
coches y árboles. Era un 
escenario perfecto para 
encuadrar a muchas de 
las obras de Kafka. Era la 
tenebrosidad y el miedo. 
Las sombras y el desaso
siego. La opresión y la 
nada. Era la pesadumbre 
enmascarada... en fin, era 
la vida. La vida de los vi
vidores, de los que viven 
en la esperanza y en la 
angustia. En la fe. iCuan-
tas cosas se pueden 
cuando la niebla no 
ver nada!

ver, 
deja

Se fluiremos El
tiempo quiere que nos re
concentremos. Los vien
tos están en calma y 
mientras no se desaten o 
se acerque una borrasca 
profunda, todo seguirá 
igual. Y' con el cien por 
cien de humedad seguire
mos pensando en Kafka, 
o sea, la niebla será cerra
da, no veremos lo que no 
queramos ver y pensare
mos en la nada. E.(L

■ La flota de guerra de los Estados POSIBLE RUPTURA DE 
RELACIONES EE.UU - LIBIA

Unidos casi toca ya las costas iraníes
por qué la Prensa iraní publica listas 
de personas pertenecientes a la franc
masonería.

"Los masones —responde el mi
nistro— tuvieron siempre, en nuestro 
país, un papel particular. Estaban muy 
ligados, demasiado ligados, a Gran Bre
taña”.

"Publicamos esas listas —agrega— 
simplemente para poner en guardia a 
la gente contra esos aliados de Lon
dres de los cuales hay que desconfiar. 
Pero no tomaremos ninguna otra 
medida contra ellos”.

dos portaviones, 21 buques de guerra 
y 135 bombarderos.

El portavoz del Pentágono ha aña
dido que, en la actualidad, se encuen
tran en esa misma zona del Océano 
Indico unos 15 barcos de combate de 
la Unión Soviética, cifra ligeramente 
inferior a la normal. Asimismo, explicó 
que se han detectado aviones de reco
nocimiento iraníes y rusos observando 
los rhovimientos de la flota norteame
ricana.

REACCION DE LA CASA BLANCA

Fuentes oficiales norteamericanas 
han calificado la amenaza iraní de,juz- 
9?*^ 3 rehenes como "una flagrante 
violación del derecho internacional”.

Una voz autorizada de la Casa Blan
ca ha indicado que "los rehenes son 
tratados a punta de metralleta y ame
nazados con morir si no cooperan”.

LOS BARCOS, CERCA

Uq portavoz dél Pentágono ha in
formado que el portaviones norteame
ricano "Kitty Hawk” se encuentra ya 
en aguas del Mar de Arabia, y con él 
las fuerzas norteamericanas en las cer
canías del Golfo Pérsico ascienden a

Ayer se manifestaron de 6 a 7.000 personas

E/V CO/VERA DEL 
ESTATUTO DE LOS 
TRABAJADORES
ZARAGOZA, 5 (ARAGON/expres).— A las 8 de la tarde 

de ayer dio comienzo la manifestación convocada por los 
partidos políticos PCE, PTA, LCR y MCA para protestar 
contra el Estatuto del Trabajador. A la misma asistieron de 
6 a 7.000 personas. La marcha se inició en la plaza de los Si
tios (antigua plaza de José Antonio), y terminó en el Merca
do Central, después de recorrer las calles de Marina Moreno; 
plaza Paraíso, paseo Pamplona y Vía Imperial.

A la cabeza de la manifestación iban diferentes represen
tantes de los partidos políticos convocantes. Durante el tra
yecto se pudieron oir diferentes gritos en contra del "Esta
tuto de los Trabajadores de UCD y la patronal”. En nume
rosas ocasiones las consignas quedaban anuladas debido al 
ruido producido por tambores que portaban algunos de los 
asistentes a la manifestación.

Antes de terminar la manifestación se leyó un comunica
do en el que se decía, entre otras cosas, que "desde que 
UCD ganó las elecciones de marzo del presente año, esta
mos asistiendo a una ofensiva, en todos los frentes, por par
te del Gobierno de la UCD y del gran capital. Actualmente, 
esta ofensiva culmina con la aprobación, en la Comisión de 
Trabajo del Congreso, del proyecto de Estatuto del Traba
jador, presentado por la UCD”.

Con respecto a Aragón, el comunicado decía, “son mu
chas las empresas que pretendea resolver la crisis dejando en 
la calle a cientos de trabajadores”. Más tarde señalaba: "el 
gran capital y su Gobierno pretenden dotarse de los instru
mentos legales necesarios para hacer recaer el peso de la cri
sis sobre los trabajadores. Este es el sentido del Estatuto de 
UCD”. Un Estatuto que pretende "la flexibilización de 
plantillas y el despido libre; que no reconoce la semana de 
40 horas; que es contrario a un salario mínimo con escala 
móvil de aumentos; que recorta las competencias de los 
delegados y comités y que limita las posibilidades de consti
tución y actuación de las secciones sindicales, etc., un Esta
tuto, en definitiva, que pretende configurar un tipo de sin
dicales, etc., un Estatuto, en definitiva, que pretende confi
gurar un tipo de sindicalismo que resulte grato a la gran pa
tronal".

SI ELSHA HUBIERA IDO A 
MEXICO MATARIAN A LOS 
REHENES

Si México hubiese permitido el rein
greso del Sha a su territorio los ocu
pantes de la Embajada norteamericana 
en Teherán hubieran matado a sus 
rehenes, dijo en México el encargado 
de ngocios [ranía. Moucher Kazemi.

Kazemi expresó también queen ca
so de un ataque armado de Estados 
Unidos, Irán pedirá ayuda a sus veci
nos, entre los çuales, recordó, se en
cuentra la Unión Soviética.

"No creo que Estados Unidos quie- 
porque Irán tiene una 

’3^9? ’fontera común con la Unión So
viética y podemos pedir ayuda a los 
países islámicos”.

Estados Unidos está considerando 
la posibilidad de romper las relaciones 
diplomáticas con Libia como conse
cuencia del ataque perpetrado a la Em
bajada norteamericana en Trípoli.

Los libios entregaron una nota al 
Departamento de Estado, en la que ca
lificaban de accidente el saqueo de la 
representación diplomática, y expresa
ban su pesar por lo ocurrido, pero no 
se hicieron responsables por permitir 
el ataque contra la Embajada.

ISRAEL, DISPUESTO A SERVIR
DE BASE A EE.UU. CONTRA IRAN

Israel ha informado privadamente a 
Estados Unidos que está dispuesto a 
ser utilizado como base en el caso de 
que se lleve a cabo un ataque militar 
norteamericano contra Irán.

. Es dudoso que cualquier país per
teneciente a la O.T.A.N., a excepción 
de Gran Bretaña, permita que su terri
torio sea utilizado para ayudar a la 
acción militar norteamericana contra 
Irán.

"Israel se arriesgaría, incluso, a otra 
guerra impopular en la tensa región de 
Oriente Medio” si las fuerzas esta
dounidenses iniciaran la acción desde 
su territorio.

De hecho, Estados Unidos ha reci
bido algunos asesoramientos por parte 
de Israel —que cuenta con gran experi
encia en el tema del rescate de rehe- 

en el sentido de que sería mejor 
una opción militar para hacer frente a 
la crisis iraní”.

UCD DICE 
MOA LA 
MANIFESTACION 
DEL DIA 7

ZARAGOZA, 5 (ARA
GON/expres).— El partido 
político UCD, nos ha infor
mado de que con respecto a 
la convocatoria de manifes
tación realizada por la Unión 
de Agricultores y Ganaderos 
de Aragón (UAGA), para el 
próximo día 7, su postura 
concreta es la siguiente: Pri
mero, mostrar su total apoyo 
a las reivindicaciones de ca
rácter estrictamente agrario 
contenidas en la convocato
ria original de la UAGA. Se
gundo, ante las modificacio
nes introducidas en el plan
teamiento inicial de dicha
convocatoria, hacen 
su disconformidad 
contenido final que 
querido imprimir,

patente 
con el 
se le ha 
ya que

desvirtúa el propósito de la 
convocatoria, en apoyo ex
clusivo a las justas reivindi
caciones del campo arago
nés y, tercero, la UCD de
clara que considera el tema 
autonómico de vital impor
tancia para el futuro de Ara
gón por lo que reivindica, pa
ra el mismo, ef tratamiento 
exclusivo y excluyente que 
darán todas las fuerzas polí
ticas y sociales.

Los paros que puedan producirse mañana

“SERAN ILEGALES”
(Advierten los empresarios del Metal)

En relación con la convocatoria de paros y alteraciones 
ríos '’“•'mal de trabajo anunciadas para mañana dia 6, la Federación de Empresa
rios del Metal de Zaragoza quiere puntualizar: "

'’° cumplimiento al trámite previsto en el Real Decreto-Ley 1 7/1977 de 4 de
relaciones de trabajo en cuanto al modo en que deben adoptarse los acuerdos de declara

ción de huelga, según determina el articulo 3 de la citada normativa osacueroosae aeciara-
nued;"^ ” «rtlculo 11 del mismo texto legal, las huelgas y paros que
mencionado ¿eaVóeaXc^ calificación jurídica de ilegales, por contravenir lo dispuesto er el

Pue lugar cualquier actitud de las previstas se podrán drcoñtánd*n« Procedentes, de acuerdo con la legislación vigente
descontándose, en todo caso, el abono del tiempo de paro.

’'"z P®’*“'P*° P® ‘’“e esta Federación de Empresarios del Metal de Zaragoza deba 
ruÍir jlañtea"!Íteñto¿’d? P’’®*®*»® «"*® ” ‘Huación de fuerza que se pretende ejercer como oposición 
Trabjaddrei democráticos desarrollados en el Parlamento con ocasión del Estatuto de los

hoy el mixto 4 reanuda 
-------- LAS CLASES

ZARAGOZA, 5 (ARAGON/expres).— Hoy reanuda sus clases el 
Instituto Mixto Núm. 4 que ha permanecido cerrado durante unos 
días a causa de problemas graves en el edificio donde está instalado. 
El claustro de profesores del centro informa que las causas que han 
motivado su cierre responden a las deficiencias en la infraestructura 
del centro: servicios higiénicos, techumbre, sótanos, etc..., que se en
cuentran deteriorados. A esto se une la antigüedad dél local, que fue 
cedido en precario hace nueve años por la Diputación Provincial de 
Zaragoza. Existe en estos momentos un contencioso, según informa 
dicho Claustro, entre la citada Diputación y el Ministerio de Educa
ción, que impide, en tanto no se aclare, acometer las obras necesa
rias para dotar de unas mínimas condiciones de habitabilidad al edi
ficio. “Este Claustro, así como los alumnos y sus padres, esperan 
la rápida cesión del inmueble al Ministerio, operación imprescindible 
para que éste transforme dicho edificio en un Instituto adecuado y 
digno”.

CERIER
Navidad y Fin de Año 

en la Nieve 
Del 22 al 25 diciembre y 

del 29dibre al 1 de enero
Viaje en autopullman de lujo 
Régimen: MEDIA PENSION 
HotelCERLER Baño privado

Todo incluido: 7.495 pts.
Reserva de plazas
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